
. o TEMPO '_ Pressão Atmosférica Média:
1015.9 milibares. Temperatura média:
17.60., máxima insolação 36.60. mínimo·
l Lso, (No Planalto média mínima 07.60.)
Cumulus, Stratus, de meio claro a encoberto.
Nevoeiro noturno. Tempo no Planalto: Com
�equenas instabilidades passando a bom. No
litoral: Bom, durante o dia, chuvas esparsas e '

passageiras à noite. Massa fria em curso.
Previsão: A. Seixas Netto.
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VESTIBULAR SIMULADO - GABARITO
- É o seguinte o gabarito de respostas do
Vestibular Simulado - Prova de Português,
elaborado pelo Curso 'Barriga-Verde e pu-

,

blicado na edição de ontem de O ESTADO.
1- D, 2 - E, 3- C; 4 - A, 5 - E, 6 - B, 7 - D, 8 - D,
9 - B, 10 - B, 11 - E, 12 - D, 13 - E, 14 - C, l5 -

E, 16 - B, 17 - A, 18 - D, 19 - B, 20 - E.

Laneada 'a ea didatura
I

de Jo e Bornhausen
ao'Governo do� Estado

"

�.

Ao confirmar ontem, nesta
Capital, o lançamento da

I

candidatura do Sr. Jorge
Bornhausen ao Governo'

do Estado, feito sexta-feira
em Tubarão, � Sr. Fernando

_
Bastos, ex-Deputado e

ex-Secretário do Trabalho do
Átual Governo, declarou que

o Presidente- do Besc e da
Codesc reúne todas as

Uma estrada cercada de perigos
•

A construção de barreiras ao tráfego de veículos em áreas do

campus da Ufsc se, por um lado, resolveu problemas da
Universidade, criou outros tantos para os que se deslocam à
Trindede, obrigados, muitas vezes: a, se utilizarem de estreita
e poeirente estrada para Chegarem àquele bairro (Pág, 16)

·CONVITE PARA MISSA,

O Governádor do Estado, O vice-Governador do Estado, O
Presidente do Diretório Regional da ARENA, o Prefei,to da

Capital, O Procurador Geral do Estado, Os Secretários de
Estado O Líder do Governo e da ARENA na Assembléia
Legisl�tiva, O Presidente da CODESC e os demais dirigentes
da Administração Superior do Estado, convidam as autori
dades e o povo de Santa Catarina para a Missa que mandarão'
celebrar no dia 30 de agosto, terça-feira, às 19:00 horas, na
Igreja Santo'Antônio, à Rua Padre Roma nO 110, nesta capi
tal, em sufrágio das almas de Hélio Wasum, Adolfo Zigelli e
Renato Ramos da Silva, caros amigos, eminentes homens,

'públicos e exemplares companheiros de trabalho, falecidos
no exercício-de destacadas funções públicas do Estado.

(

Florianópolis, 28 de Agosto de 1977�

\

Começaram ontem os trabalhos de montagem do Circo Orlando Orfei, que pela
segunda vez se apresentará em Florianópolis, com estréia, marcada para /

amanhã, Hoje chegam os 150 artistas que compõem seu elenco, assim como
os leões, tigres e outros animais, atrações máximas dos espetáculos.

Considerado um dos maiores do País - cepecidecie para 6,500 pessoas - o Circo
Orlando Orfei permanecerá na Cidade até opróximo dia' 11 (Página 16).

Abel considera,
. ,

--;--
,

tnopórtuno
falar em

civil para a,
'

Presidência
,da República
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,Casan começa
,

.

a construIr em
novembro
a rede

de esgotos,','

do Estreito
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IParlc:a••entares
nêio acreditam
que reformas
venham antes
das elei�ões .

de '978

condições imagináveis pa�a
ser o sucessor do Governador
Konder Reis. Acrescentou
que a presença de Jorge rge
Bornhausen na chefia dó
Poder Executivo representa o

desejo de milhares
de catarinenses e de

importantes
segmentos da Arena
catarinense (Página 3).

Figueirense
está sem'

presidente c'

Mazinho
rescinde o

,

seu contrato
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,O ,gado está
morrendo

de fome nos

campos de
TubarGo, ainda

Inundados
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Povo gostou
do "balanço' e

pede mais
samba e

choro nas

ruas da Cidade
Página f6
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2 _' Política/Administração o ESTADO - 30 de agosto de 197i

Abel acha.inoportuno falar em civil e
condena os ''pseudos� democratas" do 'MDS

Reafirmando que a transferência do
.

poder para área clvl+é "inoportuna" e que
um presidente civil "seria um estranho ao
sistema' revolucionário", conforme dis
sera em entrevista concedida a O E'S
TADO, o deputado Abel Ávila dos Santos
respondeu, em discurso na Câmara Fede
ral, as críticas "demagógicas e irrespon-
sáveis" que lhe. fizeram da tribuna da As-

A partir do momento em que Petrô- Brasília - O MDB nada tem que perderem aceitar o sembléia pelos deputados estaduais ÁI-
nio Portela, Francelino Pereira e José diálogo com a Arena; pelo contrário, só tem a géil- varo Correia e Murilo Canto do MDS.
Bonifácio Informaram que nada será nhar, pois não se lhe está fazendo nenhuma exigên- "Não sei se esses pseudodemocratas,
feito antes das eleições de seternbro.. ela, seja de que ordem" nem mesmo que abandone à. defensores suspeitos da liberdade, patro-
outubro e novembro do próximo ano, bandeira da constituinte, embora ela seja desacon- nps oportunistasde 'véspera de eleições
mas que acham necessário devolver o selhável e inviável, "conforme voltou a afirmar, em dos trabalhador'es e por quem nada fizé-
clima de otimismo entre os políticos,

.

contatos com líderes oposicionistas, no último firn rarn até hoje, no momento tão .desejosos
as lideranças do chamado "grupoau- de semana, o senador Petrônio Portella.

.

do Estado de Direito, não o almejam como

têntico" do MDB revelaram o seu ce- Embora tenha ·se negado a fazer declarações, meio de retornar aos preocupantes e te-
ticismo. mantendo "importante contato" .. Neste fim de se- rnerosos dias por que passaram a derno-.

Na opinião das principais figuras mana, com o senador Roberto Saturnino. Seu es- cracia e a liberdade antes de.64", decla-.
desse grupo deputados Jarbas Vas- forço, agora, é dirigido no sentido de "vencer as rou Abel Ávila, que devolveu aos "agres
concellos, Fernando Lyra, Paes de resistências e descrenças" que se formam dentro sores" as "ofensas" recebidas em virtu

Andrade, Tarcisio Delgado, Airton do MDB, de forma a superar a atual fase de retrai- .

des de suas declarações à imprensa.
Soares, Odacir Klein, Jader Barbalho, mento de muitos dos líderes do Partido em relação O DISCURSO

.

Álvaro Dias, João Cunha, Ademar ao tipo de missão de que se acha incurnbido. "Concedendo há dias atrás entrevista a rece credenciar como um homem que'
Santillo, e vários outros o governo O senador Petrõnio Portela não aceita a tese de "O E,s�adp". abo.rdí:ind? o problema su- viveu grande parte de sua existência polí-
chegou a conclusão gue não pode que seja tardia a alternativa que oferece, porque ela cessorl?, afirmei que o �oder deve ser tica na disputa do voto popular. ,

mais promover reformas políticas iso- estaria colocada, objetivamente, para o próximo ano. conduzl�o por a�u�les qu� implantaram �. "O deputado Murilo Canto, além de ou- ;
. . .. .:

da consti revolução brasileira cuja responsahili- tras ofensas e covardes afirmações conladamente, sem o concurso da opi- Mais tardia e inviável parece-lhe a tese a consti- d d ..... ". l' 1 . tê

.

-

•
. "

.

._, a e e mrransrerive , pe o menos a e sua cluiu que nada tenho a fazer no Con- I
nião pública, daí a pretensão do Palá- tuinte, an�es de tudo porque. sua �onvo.caçao so 'consolidação' definitiva e total" a afirmei qresso Nacional. E respondei que lhe tal-

'

cio do Planalto, explicou Airton Soa- pode serf�lta pelo gover�o, que det�m os mstr�,me- ainda que "o país vive uma das mais cru: tam condições políticas e pessoais para'res, de conseguir o concurso do MDB ntos do poder - � este na� concorda .c?m .ela. .

ciantes fases de sua vida política,e um pre-. fazer tais acusações, dando-lhe informes i
para o que pretende fazer a partir do De sua parte, disse aos lideres opcsicionistas que sidente civil encontrariamurtas dificulda- q.ue possam clarear a sua falha memória.•
segundo semestre de 1978. . nada está ped indo ao MDB, nem mesmo que aban- . des para governaro País, havendo um es- "Corno presidente da Comissão de De- ,

done a bandeira da constituinte, embora Sj3U Partido quema pré-estabelecido pela revolução, a senvolvimento da Região Sul, além dos
_---:---��l; considere desaconselhável e inviável, para ele, polí- ser cumprido pelo sistema vigente". seus trabalhos normais dei ao citado de- ;

tica é, também, a procura de "caminhos alternatt- "Por assim entender e mesmo conforme putado como a: toda a Comissão Parla- �
vos", e � justamente urna alternativa que ele está a afirmação reiterada dos dirigentes go- mentar Externa da Assembléia de Santa l
oferecendo a Oposição. vernamentais, afirmei, ainda, naquela en- Catarina, todo o apoio e atenção para que ;:

A opção que oferece "é mais viável e leva menos trevista que "a revolução de 1964 ainda fosse levado a bom termo a missão da

tempo de maturação que a constituinte, uma tese não atingiu todos os seus objetivos e por quela Comissão. O mesmo fiz recente- \
não aceita pelo governo" .Ela firma que o que deve e��r�z��atransfe�,ênciadopodeq�araum mente quando outra idêntica Comissão,
unir os dois Partidos é o objetivo maior, ou seja, a CIV�� e. llloportu.na. , _

presidida pelo deputado Waldomiro co
constítucionalizaçáo do País." Esta se consegue .

Disse, ao f�ndar minhas declara.çoes lautti, veio a Brasília tratar junto ao Mi

por alguns meios, um dos -quais através do Con- ao Jornal que, diante desses fatos e. �lnda nistro Ra'i'gel Reis do problema de dessa-

gresso, com a concordância do governo e o con- levando e� conta que a.resp�nsabllldade linização das lagoas do Sul do Estado,
senso dos políticos, pois o poder legislativo conti- do. �tual slst�a revolucionárlo cab�_ aos que culminou com a ida dç Ministro à

nua a deter poderes constituintes corno todos sa-
militares que Im�lantaram a Revoluçao de Assembléiae com uma solução favorável.

.

" '1 1964 e prosseguiram norteando suas me-
.

"A luta pelas re,ivindicações da regiãobem.. '

" ' .,. 'tas, com seus benefícios e suas possíveis do Vale do Itajaí, tais como construção
,

O q�e falt� - sustenta - e-pacrencra para estuda� e falhas, aos militares repito cabe continuar das Barragens do-Alto Vale, o prossegui- '

discutir aS,�ormulas com vagar, sem a preocupaçao n� con�ução dos destinos do país, até a mento da SR-470 até o Aeroporto de Na- :
da :pressa . �entro do Congresso, as II�eranç.as sua plena consolidação. Daí afirmar, para vegantes, a ampliação deste e-outras tan
mais expressivas apresentam pontos de vista com- cristalizar o meu/pensamento, que "um tas soluções.com o apoio de companhei-
cidentes quanto a uma reforma constitucional, dei civil na Presidência seria um estranho ao' ros do meu partido, além da participação
vendo se discutir apenas em torno de "três OU . sistemarevolucionário imperante noPaís" na discussão e aprovação das leis que •

quatro itens relac'ionaods com a sequrança das ins- "E quero aqui reatirmarmeu ponto de norteiam a vida de' todos os brasileiros.
tituiçôes." vista, dentro daquilo que declarei ao jor- "Jamais me manifestei sobre o sistema

nalista do meu Estado,
'

eleitoral do pa[s�que nào fosse para de-
, ......9ste f·a�o-;Lsro. G>-eP:"'tad-o-o, "e-rvicrinr-� -ten-creras eleições dir!itas.·

.

ti�mente para ctemag0gicas, e· irrespon- "Ainda:' rec.entementê ãfiffnef a"";'Trfi
sáveis afirmações de Deputados esta- prensa a minha preferência pelas eleições
duais do MOS catarinense, em plena ses- diretas, pelomenos paraGovernadores. E
são, encabeçados pelo Sr. ÁlVaro Cor- dizia à imprensda: "defesa inglória, no

reia, de Blurnenau, que sem considerar a m�u entender, é a que parlamentares are-

desigualdade dodebate, usou a tribuna da nistas vêm fazendo em favor das eleições '

Assembléia 'Legislativa do Estado, para indiretas. Estas poderão assegurar a vitória
agredir pessoalmente um parlarnetar.que dos governadores do partido mas irnpo- '

havia feíto declarações políticas através riam, sem dúvida, fragorosa derrota are-

as páginas de um jornal da capital catari- nista no legislativo brasileiro, com a perda
nense. , da maioria na Câmara é no Senado e, por
,"Sempre pautei, nos meus cinco rnan- consequência, no Congresso Nacional, o •

datos consecutivos e d i retos, por atitudes que' traria, indiscutivelmente, sérios e
'

inconfundíveis de liberdade e de proce- imprevisíveis problemas ao governo brasídimentos democráticos. Fui vereador, leiro e ao esquema revolucionário. De
duas vezes deputado estadual e exerço, nada vale protelar-se o confronto com o

atualmente, meu ségundo mandato de povo, através as eleições diretas para go-: ,

Deputado Federal, fruto de uma ação toda vernador. Cada ano que passa mais difícil
'

dedicada à defesa das mais carentes rei- se tornará.para a Arena, o embate político
vindicações populares da gente que re-

. el\eitoral. Ademais tornar-se�á profun
presento. Até mesmo na minha vida e tra- damente injustificável, junto ao eleitor, o

jetória funcional, apesar de longa mi litân- 'argumento de que para o legislativo o voto

cia política, os cargos que exerci toram é direto, quando para os governadores fica
todos conquistados através de concursos tolhido ao povo o direito da escolha. E, por
públicos, nunca recebendo favores de último, é ,público e notório que não tem

governo algum, porque sempre repud iei o dado bons frutos, com algumas exceções, a
;>aternalismo políticd, tão do agrado, no escolha, por concenso, dos gover�adores
passado, do chefe político do deputado dos Estados. Estes, por vezes não se im
Correia.

.
.

buem do necessário espírito pal'tidária, o
"Não sei se esses pseudos democratas, que provoca sédas dificuldades à condu

defensbres suspeitos da liberdade, patro- ção dos assuntos de â�bito político e ad- I

nos oportunidas de véspera de ele'ições min,strativo dos Estados. E os políticos,
dos trabalhadores e por quem nada fize- por força de eleição indireta, resultante de
ram até hoje, no momento tão desejosos escolha procedida nas cúp.ulas se descom
do Estado de Di reito,rnão o almejam como promissam com aqueles que são o susten
meio de retornar aos preocupantel? e te- táculo da ação política dentro da vida par
merosos dias por que passaram a demo- tidária do Estado. A vitória, abiavés da luta
cracia e a liberdade, antes de 1964. pela preferência popular, tem outro sigIii-
"Devolvo aos meus agressores, Álvaro Rcativo e compromete,muito mais, o vito

Correia e sel,lS seguidores, as ofensas doso, a cumprir o· seu mandato com Q pen- 1

'que, se me conhecessem melhor, não me. sarnento voltado para o povo que o ele-
teria dirigido.' geu�'.
"Vê-se claramente o objetivo do p�oce-

-

"Ao concluir, quero dizer que nenhuma
dimento desses' deputados que preten- discriminaçlão me anima em torno de civil
dendo atingir resultados nitidamente elei- ou inilitar. Reitero' o que disse inicial
torais, pro-curam jogar-me c.ontra a classe mente. Na. atual situação, seria aconse-

,

política, a que pertenço com muita honra Ihável, ainda por um mandato, que a res

e dignidade, e cujo objetivo nã.o será al- ponsabilidade da PresidêJ1cia ficasse com.

cançado, tenho cert.eza. um hom.em da área militar, muito embora .'

"Não serão'esses detratores que irão sejaumadmiradorereconheçaovaloreo
ofuscar minha carreira política, baseada patriotismo de ulT,la infinidrde de homens'
toda ela em procedimentos nitidamente \ que, sem farda, prestaram e poderão
democráticos. Senão vejamos. Participei, prestar os mais acentuados serviços ao

nos 'últimos anos, afora as minJ;la's elei- 'país.
ções, de todas as campanhas cívico elei- \ "Tão logo vol,tem as eleiçoes diretas, aí
torais no Estado de Santa Catarina, no então tanto civis como militares, deverão
sufrágio direto. ,pleitear suas canditaturas para, em plena
"E' para enumerar citarei: Aderbal democracia, enfrentarem a opinião pú-.,

Ramos da Silva, Udo Deeke, Francisco blica, num pleito livre e democráticp, a
'

�allotti, Celso Ramos, Ivo Silveira, Cris-' exemplo das quê tenho disputado, com

tiano MaGhado, Gal. Gaspar Dutra, Juce- cinco mandatos, repito, consecutivos, Vi
lino Kubischeki eGal. Lott, o que.me pa- toriosos e diretos".

Porto Ãlegre - O senador Jarbas Passarinho
afirmou ontem que o prirneiro passo para o diálogo
entre MPB e Arenâ, "é o entend imento sem parti r do
pressuposto de revanche, porque com revanche é
tolice, só .derrubando a revolução com outra".

.

- Não posso entender democracia revanchista,
democracia revanchista para mim é revolução",
acrescentou o senador arenista para quem, se o
MDB condicionar o diálogo ao levantamento dos
atos institucionais, "esta condição não é preâmbulo
de diálogo, mas começo de ultimato".
Ao comentar o diáloqo entre 'os partidos, o sena

dor Jarbas Passarinho disse que "por enquanto,
minha posição é ficar distante e aplaudindo. Mais
tarde, 'e tiver oportunidade d� ser chamado acoope
rar, farei com prazer". Para ele, o diálogo nunca
deixou de existir, mas que hd momento em que se'
torna mais difícil e podem ocorrer int�rrúpções. A
uma pergunta se.o atual diálogo não passaria de
uma conversa vazia, disse o senador paraense:
- Diálogo é conversa, política é conversá, se elaé

fiada oU' não., são coisas,qu� nós d1ilicilmente pode·
mos qualificar. COriversa fiada é: conv�rsa sem fu

�������������������������������� turo, sem c6nsequênCia O diá�go, ao contrário,
exige dois pressuposto: Um deles é a confiança.

mútua, e o outro, credibilidade para uma conse

quência. E estou raciocinando com esta última hi-
Ipótese,que sejaalgo sério, que tenha confiabUidade
de ,ambos os lados e ·que venha a ter consequên
cias".

.

Acrescentou que "existem coisas concretas neste
diálogo", e lembrou que "quando o senador Petrô-

.
nio Portela é o indigitado encarregado do diá
lo,go por parte,do meu partido junto ao MDB, mesmo
quando O deputado José Bonifácio inieialmente se

mÇ>stra contrário e depois aceita o diálogo, acho que
não se está mais discutindo o sexo dos anjos. Estão
discutinao,'provavelmente, alguma coisa que ainda
não definida;, é perfeitamente explicável dentro do
campo das. idéias gerais, as linhas gerais devem
estar sendo discutidas. Depois então, a definição
dos'assuntos em minucias, e nesse estágio nós não
chegamos ainda:'.

, ,

No fundo, a certeza de que
. I

não' haverámudanças até 78

Brasília - Momento antes da au

diência do presidente nacional da
Arena, deputado Francelino Pereira,
com o general Geisel, ontem à tarde
no Palácio do Planalto, os comentá
rios no Congresso, entreparlarnenta
res dos dois partidos, tinham uma tó
nica comum: não haverá qualquerre
forma antes das eleições gerais de
1978 e o que aí está ficará inalterado
até o final do atual governo', salvo
modificações de pequeno porte.

Pela estratégia estabelecida, as li
deranças arenistas pretendem conso

lidar até fins deste ano a primei ra fase
da nova missão, que é a de tentar anu
lar as pressões pró-redemocratizaçào
surgidas de vários setores da socie
d ade, ao mesmo tempo que procuram
criar ambiente menos pessimista no

parlamentar, preparando o terreno

para conversas objetivas que deverão
ocorrer a partir do primeiro trim�,stre
de 1978. .

o

para Porto Alegre e São Paulo

'. i "J;__ 'i.

paraCuritibá e São Paulo
E conexões imediatas para Ria, Brasília,
Manaus, Belém e São Luiz

'

O T rijatão pela 1,a vez em

Florianópolis' .
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ELEiÇÕES SINDICAIS
,

. AVISO, _

SINDICATO DOS T.RABALHADORES NA INDUSTRIA DE FIAÇAO E TE
CELAGEM DE BRUSQUE.

Em cumprimento ao disposto no artigo. 21, itém III, dil Portaria nO
3.437, de 20 de dezembro de 1974, comunicamos que, foram registradas
as chapas seguintes, como concorrentes.à eleição a quese refere o Aviso
publicado no dia 05 de Agosto de 1977 neste jornal:

"

CHAPA N° 1

DIRETORIA CONS. FISCAL DELEGADO REPR.ES.
I'

, EFETIVOS EFETIVOS EFETIVOS
Ivo Pereira Leonardo Deichrnann Onildo Silva

Antonio Olavo Scheidt . Paulo Nicolau Peixer Waldomiro Pires
Melintino Moresco Luiz José Boni

I, SUPLENTES SUPLENTES SUPLENTES
Ovídio Paza João �erlo Godofredo Riffel

Lídio Gianesini Nelson Imhof , João Heckert Junior
Lau ro Fisc'he r Santino pàulo'(Fantini

CHAPA N° 2 ,

DIRETOR[A CONS. FISCAL DELEGADO REPRES.
EFETIVOS EFETIVOS EFETIVOS

Antonio Fischer Evelásio Zlmermann Antonio Fischer
Valentim A. Weber Paulo Scalvin Adolfo Imiíinowsky

Ivo Sanni Élio João Gonçalves
SUPLENTES 'SUPLENTES· SUPLENTES

Antonio Luchini .JÚlio Stolfi Nelson Lussolli
Virgílio J.Vinatti Isaias, Cleni'er Francisco A. de Souza
Bertínio Duarte Domingos J. Feler .

Nos termos do art. q1 da Portaria acima ,mencionada, o prazo para
impugnaçãE> de candidaturas é de 5 (cinco) dias, a contar da publicação
deste Aviso.

,(

Brusque, 30 ,de Agosto de 1977.

Ovídio Paia - Presidente.
._

--------��--------�------------���--�--------��--����----�����----�------�����--��----------------------��--�-------------------------1 �--------�-,.

Petrônio diz que MDB

nada perde, nem
mesmo a Constituinte

.

'

.. Passarinho vê o· d;álogo
possível, mas alerta

que revanchismo é tolice

......

AGRADECIMENTO E MISSA' 7° DIA

.

Viúva Sandra Mara .Nunes Pires, filha Ana
Cláudia" mãe, irmãos, cunhados, sogros de

ADEMAR NUNES PIRES JUNIOR
.

Profundamente sensibilizados agradecem a

Associação Coral de Florianópolis, Transbra
sil, funcionários Hospital Servidores, Dr. AI··
fredo Daura Jorge, Loja Maçônica, Januario
Corte, Prefeitura Municipal de Florianópolis,
IPESC e todos aqueles que pessoalmente ou

por qualquer outro meio expressaram sua ma

nifestação de pesar pela perda deste ente que
rido e corh/idam para Missa de 7° Dia que sêrá
,celebrada na Capela do Colégio Catarinense
dia 3/9 às 18.30 horas.

.A�el: 'contra "afirmações demagógicas"

.
REG. CREA. N." 5'.17:, . lO." Região
VENDAS: Rua Emilio Blum, �7 .- �lorianôpo!is " se'
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orge lançadQ à sucessão de Konder
.

'

o presidente do Besc teve seu nome lançado pelo ex-secretário Fernando Bastos, que classificou sua essunçêo ao Governo como "um ato de inteira justiça".

que respeita a Arena -

afirmou o Sr. Fernando

Bastos - sempre en

contraram da parte do

Sr. Jorge Bornhausen

um orientador seguro

que jamais se deixou

sensibilizar por diver

gências menores, sejam
-aquelas oriundas' dos
extintos Partidos, sejam
as que, por abrigarem.
motivos particulares,
não somam para a

agremiação". Segundo
ainda o ex-Secretário, "a
Arena catarinense deve

a Jorge Bornhausen

muitas das memoráveis

conquistas que aqui co
lheu nos últimos anos".

A juventude do presi
dente do Besc foi outro

aspecto destacado pelo
Sr. Fernando Bastos

. dentro do conjunto de
circunstâncias que favo
recem a candidatura do

Sr. Jorge Bornhausen à
sucessão do Governa
dor Konder Reis.
Sobre isso, disse o

ex-Secretário que, atra

vés do Movimento Are

nista Jovem e da Aliança
Trabalhista, verifica-se

. "um permanente' diá

logo, compreensão e

identidade de propósi
tos entre o Sr. Jorge
Bornhausen e os estu

dantes e trabalhadores

o ex-deputado e ex- tantes sindicais de vá

secretário do Trabalho e rios municípios do Sul

Promoção Social do Go- do Estado.

.verno Konder Reis, Sr. Encontravam-se tam

Fernando Bastos, con- bém psesentes os depu
firmou na tarde de tados estaduais Milton

ontem nesta Capital o Carlos de Olivei ra e

lançamento da candida- João Corrêa Bittencourt,

tura do Sr. Jorge Konder além de contingentes
Bornhausen à sucessão representativos do Mo

estadual, ratificando o vimento Arenista Jovem,

que houvera feito neste da Aliança Trabalhista e

mesmo sentido na noite dos diretórios da Arena

da última sexta-fei ra na na Região. O discurso

cidade de Tubarão. do Sr. Fernando Bastos

O Sr. Fernando Bastos

declarou que, por uma

razão da mais inteira jus
tiça, "Santa Catarina ha-

veria de, um dia, condu
zir ao Governo do Es

tado o Sr. Jorge Konder

Bornhausen", acrescen
tando que., no seu en

tender, esse dia estaria
"bem próximo".
APLAUSOS

Intercâmbio
entre se e

irgínia (EUA)

. Comissão d.fine programa
da Semana da P6tria que
vai com�ar na 5a. f.ira

o secretário da Justiça em

xercício, Plínio Bueno, rece
eu ontem a visita 'do presi
dente do comitê do Estado de
Virgfnia, Estados Unidos, do
programa Companheiros das
Américas, o brasileiro natura
lizado americano, Xel
Sant'Anna. A sua viagem a

Santa Catarina tem por obje
tivo a discussão de problemas
relacionad.os com a estrutura
do Programa e para o estabe
lecimento de novos intercâm
bios entre o seu Estado e o de
Santa Cafarina.
Xel Sant'Anna terá uma

permanência de cinco dias no

Estado, quando visitará, ainda,
Blumenau e Joinville, para de
senvolvimento de um plano de
cidades companheiras. Em
Florianópolis participará da
reunião de estruturação do
comitê de Santa Catarina e ce

lebrará convênios com a Uni
versidade Federal de Santa Ca
tarina e governo do Estado.
Pretende, também, ultimar os
entendimentos para a viagem,
em outubro, ao Estado de Vir
gínia, do pintor Rodrigo de
Haro e do compositor e cantor
Luiz Henrique, que lá apresen
tarão seus trabalhos. Também
a professora Rosa Konder, da
UFSC, deverá viajar para o Es
tado de Virgínia, com O' obje
.tivo de fazer pesquisas para'
uma publicação sobre o Es
tado, que será distribuída em

nossas escolas.
.

A Comissão Executiva dos Festejos da Seman'a
da Pátria esteve reunida na tarde de ontem com

representantes da imprensa, Forças Armadas,
Cúria Metropolitana, diretores de estabelecimen
tos de ensino, Detran e Prefeitura de Florianópo
lis, ocasião em que foi divulgada a programação
oficial dos festejos da Semana da Pátria177 e es

tudados os detalhes da sua execução.
Presidida pelo coronel Francisco Janone Neto,

assessor de Promoções Cívicas da Secretaria da

Educação e Cultura, a Comissão Executiva dos

Festejos da Semana da Pátria é integrada pelo
Subchefe da Casa Civil para Assuntos de Im

prensa, jornalista Osmar Teixeira; professor Re-'
nato Wenzel, da Secretaria da Educação e Cul
tura e pelo capitão Luiz Eugênio de Carvalho
Uriarte, da Casa Militar.
PROGRAMAÇÃO
A programação da Semana da Pátria, será ini

ciada na próxima quinta-feira, dia 1°, com o has

teamento, às 9 hor�, na Praça 15 de Novembro,
das bandeiras nacional, de Santa Catarina e de

Florianópolis. Às 9h30m, na Catedral Metropoli
tana, será rezada missa em ação de graças, a

car�o .da Cúria . Metropolitana.
Serao realizadas, também, duas sessões cí-.
vicas solenes: uma na Assembléia Legislativa, às
15 horas e a outra na Câmara de Vereadores de

Florianópolis, às 20 horas.
No dia 2, sexta-feira, haverá apresentação da

banda e coral do Instituto Estadual de Educação,
às 19 horas, na escadaria da Catedral Metropoli
tana; no sábado, dia 3, às 9 horas, o desfile esco

lar do Estreito, tendo por local a Avenida Santa
Catarina e no domingo, dia 4, desfile escolar na
Avenida Rubens de Arruda Ramos, Beira-Mar

Norte, às 9 horas; às têhsüm, passeio a pé, saindo
da Catedral, passando pela Felipe Schmidt, até a

.

Beira Mar Norte; e, às 20 horas, culto cívico

religioso, na Igreja Presbiteriana, Rua Visconde
e Ouro Preto, nO 61.

'

O programa prossegue na segunda-feira, dia 5,
com a partida do Fogo Simbólico da Pátria, às 10

horas, do busto de Esteves Júnior, na Praça
Lauro Muller, Beira Mar Norte, e serssão cívica
solene às 14 horas.' no Palácio da Justiça. Na

terça-feira, dia 6, haverá a chegada do Fogo Sim
bólico, em seu clrcuito na Ilha de Santa Catarina,
às 18 horas, na escadaria da Catedral Metropoli
tana ou, em caso de mau tempo, no Ginásio Char
les MoJ'it:z; Q.s ?,O h.or� �Gri>. realizada. a .se§sáo
solene do Grande Oriente do Brasil, no temptQ,ªa
Rua Conselheiro Mafra, nO 160. ..,�

Finalmente, no dia 7 de setembro, quarta-feira,
. Dia da Pátria, serão realizados os desfiles esd'o
lar e militar, às 9h30m, na Aveniãa Rubens de
Arruda Ramos, Bei ra Mar Norte. Às 17 horas, na
Catedral Metropolitana, será realizada a Hora da

Independência. O orador será o comandante do
5° Distrito Naval, vice-almirante João Carlos

Gonçalves Caminha, sendo cantado o Hino Na
rcional e realizado o toque dos sinos, buzinas, e
sirenes. Em seguida, no mesmo local, será feito o

arriamento das bandeiras e extinção do Fogo
Simbólico.

lançando a candidatura

do Sr. Jorge Bornhuau
sen ao Governo foi lon

gamente aplaudido por
todos os participantes
do jantar. Alguns deles,
inclusive, admitiam que
nas próximas semanas a
candidatura provoque.
desdobramentos, com o

seu lançamento também
em outras regiões do Es

tado.
AS CREDENCIAIS
Justificando aquilo

que considera uma pro
posta não apenas sua,

masde milhares de cata
rinenses e de importan
tes segmentos da Arena

estacual, o Sr. Fernando
Bastos disse. ver no pre
sidente do Besc "todas
as condições imaginá
veis para que venha a se

tornar candidato da

Jorge Bornhausen na

presidência do Banco

do Estado e das demais
J

empresas do sistema fi-

nanceiro estadual, atra
vés da Codesc, "onde se

comprovam as suas elá

quentes virtudes de ad
ministrador e de homem

público". Ai nda no

plano político, subli

nhou "a isenção com

'que o Sr. Jorge Bor

nhausen. sempre se

conduziu 'no tratamento

presidência do Diretório

Regional da Arena",
afirmando que "não
foram poucas as vezes

em que.' com grande sa

crifício pessoal, princi
palmente nas horas mais
difíceis da política cata

rinense nos, últimos
anos, ele soube. pautar
seu comportamento na

linha reta que conduz ao

encontro do bem CQ-

A candidatura' do Sr.

Jorge Bornhausen já
houvera sido proposta
pelo ex-Secretário do

Trabalho na sexta-feira

da semana passada
quando, na cidade de

Tubarão, o presidente
do Besc e da Codesc foi

homenageado pela Pre

feitura local, pela Arena
e pelas classes empresa
riais com uma churras
cada na sede da. Asso-

Médicos da

ACM- reelegem
Cordeiro rnum, com espírito pú

blico e espírito de re

núncia indesrnentidos".
ciação dos Empregados' Arena ao Governo". Ci

da Eletrosul, Estavam' tou, como exemplo, "a

presentes ao aconteci- exemplar conduta do Sr.

mento, além do home- J�rge Bornhausen nos

nageado, prefeitos, ve- vários cargos que ocu

readores, dirigentes pou na vida pública es

empresariais, represen-, tadual, entre os quais a

dos assuntos políticos, catarinenses, num pro
sem se d�ixpr impres- longamento do que
sionar com os espectros também acontece com

dos antigos Partidos. Os as categorias·mais re

mais altos interesses da presentativas da socie

vida pública estadual, no dade catarinense". I

No último dia 25, aproxima
damente 1.300 médicos, esta
belecidos em todas as cidades
de Santa Catarina, elegeram

· diretamente e por voto se

creto, os novos dirigentes. de
suas associações de classe

·

nos âmbitos regional, estadual
e nacional. Indicado para a ree

leição à presidência da Asso
ciação Catarinense de Met:li�
cina, o médico Júlia da Silva
Cordeiro, val para' lfnais um

mandato, o quarto.
Não houve disputas. Com

exceção de Joinville, foram

apresentadas uma chapa e

quase todos os membros can
didatos à reeleição, tanto para
a diretoria da ACM, comissões
permanentes, delegados junto
a Associação Médica Brasi
lei ra, delegados da ACM e dire
toria da AMB. As 18 regionais
ainda não remeteram à ACM os

resultados de suas eleições,
pois eles tem um prazo de 10
dias para enviarem as atas ofi
ciais de apuração. Mas extra

oficialmente, divülga a ACM,
que o médico Júlio da Silva
Cardei ro foi reeleito por vota
ção maciça, juntamente com

sua chapa,
.

Apesar de permanecer. 30
dias aberto o registro para as

chapas que disputariam estas

eleições, apenas Joinville

apresentou duas.chapas. A As-

sociação Médica Regional de
Xanxerê propôs a reeleição do
médico Júlio da Silva Cordeiro
à presidência da ACM, se fun
damentando em que a sua

atuação' frente à ACM tem cor

respondido à confiança e tra-
·

zido benefícios à classe, no

que foi apoiado por diversos
médicos.
Na Associação Médica Bra

sileira também houve reelei

ção de quase todos os mem

bros, como para a presidência
continua o médico Pedro Kas
sab de São Paulo, A Associa

ção Catarinense de Medicina
ficou com sua diretoria assim
constituída; presidente, Júiio
da Silva Cordeiro; primeiro
vice-presidente, Orlando Bor

ges Schroeder, segundo
vice-presidente, Antônio Nó-

·

brega de Oliveira; vice

presidente do Distrito Norte,
Harald Karmann; vice presi
dente do Distrito Vale do Itajaí,
Roberto Buchler; vice

presidente do Distrito Centro
Oeste Célio B. Ramos; vice

presidente do Distrito Sul,
Arary Bittencourt; vice

presidente do Distrito Extremo

I Oeste, Otávio Celso Rauen;

I ' secretário geral, Casimiro P,;
reira Júnior; primeiro secreta

rio, Léo Mayer Coutinho; .se
gundo secretário, Hercílio Va

rella' tesoureiro geral, Lincoln
V. Abreu; primeiro tesoureiro,
Roberto Amorim e segundo te
soureiro, Rodrigo D'Eça Ne

ves.

ISENÇÃO
Destacou tam bém o

ex-Sé'cretário do Tra

balho a atuação do Sr.

Elte é um dOI centror

de deci/õel de Porto Rlegre.
Os homens de neqócios, os que decidem;; quando chegam
a Porto Alegre, ficam no Everest Palace Hotel. Eles confiam

nos seus 14 anos de hotelaria. Grandes decisões e grandes'
lances nascem aqui.

everest
palace
liotel Agora compareO preço:Cr$56.200,00:

"

14 anos de hotelaria
Rua Duque de Caxias, 1357 ' c/garager
Fone: (0512) 24.7355 - Telex 51-1650
Porto Alegre· RS

' Além do preço, as Concessionárias Fiar
oferecem a você condições muito especiais
para a entrada, na troca o melhor preço pelo
seu carro usado, ótimas condições de finan-

ciamento, e você sai com o Fiat 147 na hora.
Faça-nos urna visita (nos dias úteis até

21 horas, sábados até 18 horas e, domingos,
exposições até 13 horas).

'Preço posto fábrica.

r
III1BB
Automôveis s.a

PHILIPPI AUTOMÓVEIS
Av. Gov. Ivo Silveira, 1401
Fone: 44-3937 - Florianópolis - se, .

�
. .

Cóncflss;onlÍris
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oESTADO

COLUNA DO CASTELLO

A hora é mais

para Bonifácio
Se a reforma-para a qual o Presidente do Senado

procura subsídios, sugestões e consenso dos políticos
somente em junho de 1978 deva se transformar em'

projeto e portanto estar em condições de exame obje
tivo, parece provável que o Sr. PetrônioPortela trabalhe
com vistas a outras metas, sem excluir a meta longínqua
da reforma a ser adotada' no ocaso do Governo Geisel.
Essas' metas seriam, obviamente, desfazer o' pessi
mismo que dominava Congresso e Partidos e, em con-

sequência, conter a mobilização de opinião em favor da

convocação de Uma AssembléiaConstituinte, idéia com'
a qual não convive o sistema por entender tratar-se de
uma proposição subversiva, conquanto apoiada por en
tidades conservadoras e liberais de todo o País. Outra
meta a preencher seria desviar o debate da sucessão

presidencial; oferecendo aos políticos e aos jornais
pasto suficiente para alimentação até janeiro, 'data na

qual será ditado o nome do sucessor.

)

As metas foram parcialmente cobertas pelo Presi
dente do Senado, mas, como aos efeitos psicológicos
alcançados não se sucedem fatos,é possível que daqui
por diante a situação se inverta, voltando de, um lado o

pessimismo quanto ao alcance das' reformas que o Ge
neral Geisel pretende conceder e impondo-se nova

mente a guerra dos candidatos, aparentemente reco

lhida aos bastidores. O MDB, que se sentiu inicial
mente estimulado, refluiu para uma posição que foi
bem .traduzída pelo Sr. Pedro Simon: aguardar, sem se

- /oompro-ffieter cem -elas, as reformas do General Geisel,
regozijando-se com asque corresponderem as suas as

pirações e lamentando a eventual limitação das modifi

cações institucionais. O MDB quer excluir-se das nego
ciações, não por falta de confiabilidade do interlocutor
mas por descrençà na capacidade do Governo de gerar

instituições liberais.

O, Sr. Petrônio Portela terá sua área de diálogo bas

tante reduzida, sendo-lhe talvez preferível buscar con-
•

acto com os entrevistados dezessete Ministros oriun

dos dos Governos ditos revolucionários e levá-los a um

entendimento com o atual Governo. Ministros e gover
nadores sempre tiveram suas definições políticas, mas a

índole do regime os fazia silenciar quando no exercício
dos postos. Ainda hoje há, entre os ex-ministros, os que
preferem esconder suas idéias, embora não corram o

risco de incorrer'em infidelidade governamental. O

elevado número dos que se manifestaram favoráveis a

reformas de cunho democrático deixa entrever o que se

passa no íntimo dos Ministros atuais, selecionados no

mesmo meio ambiente dos seus antecessores e vincula
dos aos me,smos processos mentais e aos mesmos inte

re�es de classe. É de presumir-se francamente que a

maioria deles, de ministros e de governadores, seja fa
'vorável a implantação e um Estado de Direito.

Com relação aos governadores não há a menor dúvida
de' qúe eles se sentem a tal ponto desprotegidos e tão a

mercê das imposições federais, que haverão de preferir
ao arbítrio atual qualquer ordenamento legal,sobre tudo
os ordenamentos que restaurem alguns itens da auto

nomia estadual suprimidos pela política de segurança e

desenvolvimento. Deve-se crer que alguns deles te

nham manifestado seu pensamento a autoridades fede
rais senão ao próprio Presidente mas não se dispõem a

cometer de ,público inconfidências que o regime não

assimilaria. Também de ministros de Estado não seria

difícil ouvir manifestações liberalizantes e, se não o

disseram ao Presidente Geisel, alguns deles já o estão

dizendo ao General Figueiredo, no pressuposto de que
este ,é o sucessor.

De agosto a junho, o tempo não haverá de melhorar
para as negociações políticas. Pelo contráriõ.-as reivin
dicações irão se pondo de maneira mais agressiva, nota
damente depois que, 'em janeiro,estiver escolhido-o
substituto do Presidente. Sobre ele se exercerão as

pressões tanto quanto sobre o GeneralGeisel continua
rão a se produzir as contrapressões destinadas a evitar

que a constitucionalização possibilite uma futura trans
ferência de poder. Se o projeto' somente vai s�ir em
junho mais do que normal que o MDB se recuse 'a

negociar antes, e conforme o candidato e as idéias que
ele anunciar, se recuse também a negociar depois, per
manecendo na única expectativa que lhe resta: a de 9ue
o presidente do reiatenda a algumas das reivindicações
em tomo das quais a Nação praticamente tem se unido

nos últimos meses.

Infelizmente, os tempos continuam mais para Bonifá
cio do que para Petrônio e nãohá razões suficientes para'
que se passe a crer que, daqui aum ano, surja o milagre
da proposta oficial de implantação de um Estado de
Direito. Como diz o líder do Governo na Câmara não se

deve crer em diálogo, em consenso, etc. E não se deve
_ esperar que aconteça coisa alguma.

Apicultura
Como patriota e amante da, natu

reza, passei a estudar a apicultura ra-
,

cional, ainda incipiente no Brasil. No
afã de divulgá-la, tenho recorrido a

Deus e todo mundo, inclusive o ex

presidente Jânio Quadros.
Assim se expressou o emérito pro

fessor, em carta com que me distin
guiu em 28/04/7,7:
"Unia pena que,' ao meu tempo,

ninguém me levasse a voltar-me para
a apicultura, artesanal então, isto é,
atividade de fundo de quintal, que a

poucos empolgava. E pode sim, assu
mir vastas proporções econômicas".
Não há exagero do extraordinário

jânio, Basta lembrarmos que cerca de
8 bilhões de dólares, (quase 100 bilh
ões de cruzeiros atuais) da produção
agrícola dÓs E. Unidos depende das
abelhas, como agente.s polinizadores,
isto é, fecundadoras de flores, de que

o impressionante quadro mos- çâo. Trata-se, simplesmente, de
trado há, pouco pela televisão a constatar uma realidade: os jovens
propósito do nível de informação não estão participando, e mais do
de nossa juventude, particular- que isso, não parecem interessa
mente a uníversitária, nada mais dos em participar, porque ao

fez do que realçar uma situação menos teriam que revelar um co-.

que já houvera sido mostrada em nhecimento teóriéo, ainda que
pesquisas jornalísticas recentes: perfunptório, sobre o momento
não há, no meio universitário bra- político nacional. E na verdade,
'sileiro, sequer um nível razoável essa revelação de carência de in
de informação acerca de nossa rea- formações políticas não aparece
lidade política, cultural e econô- como um fato isolado, somando-se
mica. Mais do que isso, é patente o a ela outra: a própria falta de "co
desinteresse dos jovens pela par- nhecimentos gerais", deixando
ticipaçâo nas atividades políticas, claro a preocupação imediatista e

e disso tem-se prova de uma ma- limitada dos que hoje freqüentam
neira geral no comportamento dos os nossos cursos acadêmicos.
jovens em relação a partidos e ao

conhecimento quer da história po
lítica nacional quer da vida pre-
sente do País.

Não se trata aqui de discutir se o
jovem, enquanto estudante, deve
ou não ser um partícipe das ativi
dades político-partidárias da Na-

rizontes largos da cultura e do
saber - e não simplesmente para
adquirir uma profissão. Se esta
lhes garante a subsistência, aque
les lhes proporcionam a própria
realização pessoal, como seres
privilegiados pelo acesso ao topo
da pirâmide cultura do País. E so

bretudo, são esses horizontes mais
amplos da formação universitária-

mais do que as profissões - que
dão ao País os líderes, os estadis
tas e as elites capazes de presidir
os seus destinos nos diversos
campos e setores. O baixo grau de
conhecimentos relevado pela ju
ventude estudiosa deve antes de
tudo servir para uma reflexão séria
sobre se a opção encontrada para o

nosso ensino, nos seus três níveis
e especialmente no de nível supe
rior. Algo de errado está se pas
sando, e a Universidade brasileira
tem muito a ver com isso:

Sua meta agora é unificar
tudo num pequeno, pacote,
mais simples e sem tantos

barbantes.

Reflexão necessária Inlo,.Duu;iio gera'
HUMBERTO BASTOS Conferência Nacional do Jor-
Lançando a candidatura do nalista. O encontro se realiza

.Sr. Jorge Bornhausen ao Go- a cada dois anos e a capital
vemo do Estado, o ex- catarinense reunirá os profis
deputado e Secretário Fer- sionais de imprensa de todo o

nando Bastos tornou-se o se- País em meados de 1979.

gundo Humberto Barreto esi JORGE AMADO
tadual. Jorge Amado encerra

E um Humberto mai; au- amanhã em Brásília os lan

têntico, posto que, momenta- çarnentos e badalações em

neamente fora da titulari- tomo de seu livro "Tieta do
.dade de um mandato eletivo Agreste", que terá imediata,
o Sr. Fernando Bastos em:' mente uma nova edição de 50
presta sua inteligência e seu mil exemplares.

.'

labor ii uma instítuiçâo'finan- Aliás, depois de Bruno Bar-
'

ceira, no caso o Besc. reto, há diretores e produto-
,

.. .. .. res estrangeiros interessados
TaÍ qual' o Sr. Humberto em transformar em filme al�

Barreto, que preside a CEF, gumas das obras de Jorge
com a desvantagem de nunca Amado.
ter sido votado, nem eleito.
REYNHOLD STEPHANES O festejado autor acaba de
O catarinense 'Reynhold vender "[ubiabâ" ao produ

'Stephanes, presidente do tor Fausto Saraceni ("O [ar
INPS,écandidatoadeputado dim dos Fírizi Contíní") por
federal. uma quantia cinco' vezes'

Tranquilizem-se os candi- maior que a paga por "D,
datos catarinenses: Stepha- Flor": US$ 50 mil.

nes será candidato pela Arena AVISO AO TORCEDOR

do Paraná.
' O Ministro Ney Braga e o

.. .. .. Chanceler ;o\zeredo da Sil-
O único preocupado será, veira vão colocar o MEC e o

com certeza, o Sr. Arnaldo Itamaraty num trabalho de
Schmitt Júnior, da Erusc, que esclarecimento junto aos tor-

'

é candidato por Santa Cata- cedores brasileiros, no sen

.ina, mas faz campanha no Pa- tido de dissuadí-Ios de em-

raná. barcar para a Argentina na

FORA DE COMBATE Copa do Mundo se não estí-

O, Secretário da Fazenda, verem devidamentemunidos
Ivan Bonato, está fora de dos ingressos para todos os

combate há pelo menos uma Estádios onde a Seleção Bra

semana, preso ao leito por sileira se apresentar.
uma enfermidade tão sur- A quota de 10 mil entradas

preendente quanto os índices reservada para a CBD pela
gerais de preços ou as ginásti- Comissão Organizador-a da

cas deflacionárias. Copa não deverá ser alterada,
.. .. .. apesar dos contatos a nível

O Secretário da Fazenda ministerial quejá vem sendo
está com cachumba. realizados para ampliá-Ia.
FIM DO MÊS * .. ..

Agosto acaba amanhã. Ocorre que o problema é de
.. * * espaço físico, não de natureza

Vale a pena comemorar, se política.
chegarmos incólumes até lá. BUROCRACIA
OLHA AS VACAS O presidente do Banco do

A Polícia Rodoviária Esta- Brasil, Sr. Karlos Rischbieter
dual, que tem dado exemplos traz a superfície do bom senso

de urbanidade é eficiência, a luz capaz de iluminar os

bem que poderia imaginar adeptos mais ferozes da

uma fórmula capaz de erradi- tecno-burocracia.
car a nova praga que ator- Falando a respeito da insti
menta os motoristas na SC- tuição que preside, ele reco-

401: animais soltas através nheceu que ;'0 emaranhado

-sam-p-at'horrentlii'ifentea ro- da legislação, a multiplici
dovia, surgiÍÍ'do' de repente Xda?e de. prooédimentos oe a ir
das pastagens que a mar- racionalidade de formulações
geiam, estão tornando a nossa socíe-
Fazer uma curva e deparar- d�de burocratizada e inefi

se com uma vaca tem sido ciente;

uma rotina assustadora até - Com isso - afirma -

mesmo para os motoristas trabalhamos muito e rende-
mais cautelosos. mos pouco.

'

.. .. ,. Para dar uma noção da
Amelhor sugestão é que se complexidade do sistema

amarre as vacas contra a von- operado pelo Banco do Brasil
tade dos donos.

.

lembrou Rischbieter que a

* .. ,. instituição mantém 110 fun-

Ou então, amarre-se os do- dos e programas especiais,
com as mais diversas finali
dades, além de 80 linhas de
crédito.

.. .. ,.

Essa circunstância, já aqui
abordada em profundidade até

aqui mesmo nesta coluna, leva
nos imediatamente a considerar o
que se passa na Universidade,
onde os jovens ingressam ou

devem ingressar em busca dos ho-

nos.

SEDE ESCOLHIDA
No encontro de jornalistas

do Brasil, encerrado domingo
em Manaus, foi aprovada por
unanimidade das delegações
participantes a cidade de Flo
rianópolis para sediar a XII

* .. *

oESTADO
Empresa Editora O ESTADO Ltda.
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( ,
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Descontinuidades
resulta o aumento da produção que, meu maior desejo: trabalhar neste seu

'caso da alfafa, por exemplo, é de país.
100%. Este prodigioso inseto social Procuro emprego compatível em

nos proporciona também o precioso qualquer parte do seu Estado ou do

mel, o mais completo alimento natu- P�s. Estou habilitado com o curso

ral, a cera, a geléia real, etc. comercial, tenho conhecimentos de
No mundo existem cerca de 50 inglês, francês, datilografia e esteno

milhões de colméias, mas a Terra grafia, bem como boa capacidade de

comporta e precisa de 1 bilhão delas, redação. Sou solteiro. Absoluta ido
para mais, eficiente polinização dos neidade. A exemplo de muitas famí

campos e dos pomares, dando ai�da ,2 lias e amigos, nós refugiados, encon
quilos de mel, por ano, per capita.'No tramos grandes dificuldades e a situa

nosso' Brasil, a apicultura racional é ção é difícil para todos. Ficaria grato
ainda um "tesouro inexplorado". Os se alguém manifestasse interesse e

interessados em pormenores poderão buscasse informação comigo no se

se dirigir a mim: Rua Antonio Pais de guinte endereço: Cesar Nunes, Hotel
Sande, 125, Ilha do Governador, Rio. Praia do Sol - Costa de Caparica -

CordialmenteJoão CandidoNogueira Portugal,
de Sá - Rio de Janeiro,

A avaliação do sistema global mundial tem que ser prévia (além .de
permanente, por evidência) à inserção nele de novos elementos (recur
S(lS: -verter'gia, informações). O Projeto 'África' do Mestrado em Direito
da UFSC é ainda um estudo acadêmico. Não engaja, porisso,qualquer
tipo de responsabíltdade política de quem quer que seja. Assume a

"condição de uma abordagem à problemática africana., sob um ângulo
estritamente proposicional, e relativa ainda às fontes específicas, dis
poníveis de informação aqui em Florianópolis. Vale anotar, por

exemplo a este propósito que um dos Institutos que cuidam daMrica, na
Inglaterra, e com o qual o Curso de Mestrado já mantém relaciona

mento, dispõe de uma Biblioteca com 400 mil volumes, dos quais cem
mil são pertinentes imediatamente a assuntos sfricanos. A circunstância
da escassezrelativa de documentação não é óbice, contudo, ao exercício
da Intelígência, Ela pode aproveitar os textos finalíssimos que se escre

veram sobre a Mrica, após a independência das antigas Províncías

Portuguesas noContinente, Tem-se, por aí, a possibil idade de conhecer
o hoje, e um pouco o passado. Como a proposta do Projeto é sobre o

turo, então, a inforinação manipulâvel assume suficiência( convém
anotarque o passado, em seus aspectos quantítetivos tem pouca signifi
cação também naMrica. O que importa, em verdade, é o potencial,.e a

capacidade que se pudermobilizar para lhe dar atualização. O potencial
é conhecido ou previsível. A mobilização é o propósito do Projeto).
Os elementos significativos ou as variáveis relevantes que consignam

o estado do sistema planetário foram reduzidos a sete: mundialização,
.descontinuidades, transitoriedades, desigualdades, limitabilidade, vio
lência e sacrilidade do homem. O estudo de cada variável e o valor
assumido por elas são que fornecem o e stado do sistemamundial global
num momento determinado. A História perdeu o sentido de lineari
dade. Os acontecimentos como que não são mais um encadeamento

lógico. A sucessão de eventos é tão veloz que eles parecem destituídos
de todo embasamento sistemático, Está-se diante de rupturas. Peter
Drucker as alinhou como descontinuidades, A do conhecimento, pri
meiro; ilimitado e total para alguns segmentos da comunidademundial,
e escasso ou nenhum para largas fatias, E no entanto submetidos todos
aos efeitos dele; como gerador quase exclusivo
de oportunidades e de caminhos. Depois, a

superação das insÜtüTç-oes que envelheceram simultaneamente, uTci
mediavelmente. Governos e Justiça, Universidades é Igrejas, o 'Esta
blishment' e a Economia, tudo está sendo posto em dúvida, decom
posto, marginalizado, impondo repensamento, reconstituiçóes e reno
vaçâo profunda. Por sobre isto ainda, a instantaneidade das comurtíoa
ções que cria a vizinhança total, a cidade global, o domínio comum em

tudo. Dominantes, pinaculares, as tecnologias quase suprem a incerteza
nas decisões. Papua-Nova Guiné assume a condição de Estado, ganha
assento na ONU, tendo saído (se é que já saiu) da Idade dá Pedra para
participar, com seu voto, nas deliberações planetárias. E este fato,
correto�do .ponto de vísta da igualdade entre os homens e da igualdade
consequente entre Estados, assombra as grandes potências, desacostu
madas que estão ao diálogo, à participação, ao nivelamento das dernan-
das pela transação. '

O Projeto Africa do Curso de Mestrado da UFSC tem por objetivo
final propor um modelo brasileiro de ação externa e habilitar brasileiros
ao exercício da presença nacional particularmente naMrica Subsaárica,
a de expressão portuguesa em especial. Consideram-se ali" com re

cursos e constrições da proposta, os grandes indicadores do tempo em

curso, de que as descontinuidades são um. AMrica de Expressão Portu
guesa, Guiné-Bissau, Angola, Moçambique, São Tomé' e Príncipe e

Cabo Verde, surgiu para oMundo na complexidade que ele agora tem, e
dentro dela" que se devem elegeresquemas para a constituição de uma
possível e talvez necessária Comunidade Transcontinental e Multirra
cional, Õ exercício já' teve começo. Ao primeiro passo seguir-se-âo os

indispensáveis para recobrir o propósito. \

Emprego Agradecimento
Senhor Diretor,: Cumpre-nos

agradecer a V. S". a colaboração pres

tada por ocasião da realização da I

SEMANA DE REABILITAÇÃO
PROFISSIONAL, efetuada de 8 a 13

do corrente nesta capital.
Sem a participação desse organismo

não poderíamos constatar o sucesso do
conclave que foi indi�cutível.

'

Aproveitamos o ensejo para apre

sentar, cordiais Saudações. INPS -

Florianópolis. ,

Sr. Diretor: Sendo refugiado da guerra
de (_Angola e tencionando há muito
fixar-me >1]0 Brasil, solicito-vos que, a

título de ajuda, seja eu agraciado com

e 2 - Chapecó - Rua Uruguai, 1458 - Criciúma
- Avenida Getúlio Vargas, 312 - Itajaí - Rua

Hercílio Luz, 412 -1 ° andar - Joaçaba - Rua 15

de Novembro, 882 - 1° andar - joinville - Rua
9 de Março, 478 - Galeria Grossernbacher -

salaN - Lages - Rua Carlos Jofre do Amaral,
67 . Tubarão - Rua São Manoel, 210 - 'São

Miguel do Oeste - Rua Itaberaba - Repre·

sentantes: Rio de Janeiro e São Paulo - A,S,

Lara t.toa. - Porto Alegre - Propal Propa
,ganda Representações Ltda. - Curitiba, Belo

Horizonte, Brasília, 'llvador, Recife, Forta-
,

leza, Belém - Perein � Souza e Cia. Noticiá

rio Nacional. AJB -Internacional: AP - Radio-

foios: AP - Telefotos: AJB,
' Alcidell Abreu

Rodovia SC-401 - Saco Grande - Florianópo
lis - Caixa Postal, 139 - CEP 88,000 - Ende
reço Telegráfico O ESTADO, Fones 33-1866-
33-1926 - 33-1679 - 33-1826 - 22-4139 (anún
cios) 22-6792 (circulação), lelex 0482-177,

Sucursal$: Blúmenau -,Rua 7 de Setembro,
, 967 - 1 ° andar - Brusque - Avenida Consul

I I
Carlos Renaux, 56 - Galeria Gracher - Salas 1

� � __ ��._ -J

CarlOIl Calltello Branco'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Técnicos em soldagem
debaterao em outubro os

,

pro&lerna� da classe
,

Itapema (Sucursal de Itajaí) - Cerca de vos claros e bem detinidos e com

500 técnicos da área de soldagem irão se atribuições legais' . O Congresso incentivará
reunir neste município, no período de 24 a também as iniciativas privadas e as

28 de outubro, para participarem do II atividades de mediação de eventuais confli
Congresso Latino Americano e do III tos de interesse das classes reunidas.

Encontro Nacional de Tecnologia e Solda- Estarão participando do Congresso o

gemo A informaç.Io foi prestada pelo diretor do Instituto de Soldagem de Achen
organizador do Congresso, professor Almir (Alemanha), Raul Drews; J.E.Jubb, diretor
Monteiro, que salientou a necessidade "de do Granfield Institute of Tecnology; além
se tomarem decisões importantes no setor do professor Jorge Royo, da Universidade
de soldagem, para o acionamento mais do Chile; L.A Vedia, da Comissão

rápido dos setores nucleares, petroquímico Nacional de Energia Atômica da Argentina;
e metal-mecânico". Walter Dietrich, diretor do Departamento

de Soldagem e Feixe Eletrônico da
Durante o encontro serãódebatidas as Leybolilheraeus, da Alemanha;, George

questões relativas à transferência de tecno- Francois, diretor do Instituto de Soldagem
logia e da soldagem, bem como a sua da França e Richard Weck, diretor do

normalização e certificação da solda para as Instituto de Soldagem da Inglaterra.
construções do ramo. Estas questões, ,O II Congresso Latino Americano de

segundo Almir Monteiro, "suscitarão pro- Soldagem será patrocinado pela organiza
blemas que serão resolvidos com a criação ção dos Estados Americanos (OEA). As
no Brasil de arranjos sociais adequados a inscrições estão sendo feitas pela' Lapsol
geração, além, da importação e adaptação da", na Universidade de Santa Catarina,
da tecnologia, constituídas para os obieti- por Cr$ 800,00.

Cepal analisa "� processo
inflacionário na A. L�tina.

Santiago do Chile - O processo inflacionário
na América Latina recrudesceu durante 1976 e
mais de 80% de sua população sofreram as

consequências de inflação muito ativas, segundo
informe da Comissão Econômica para a América
Latin a (Cepal), divulgado ontem.

Erusc entrega
5a. feira 40

km de linha de

eletrificação

RFF .importa
4.647 t. de
trilhos da

Polônia para
o Paraná

Presidente I

da Confederação
Nacional do Comércio visitará

Florianópolis em setembroSão Francisco do Sul
(Correspondente e Sucursal
de Joinville) - Um total de
4.647 toneladas de trilhos
procedentes da cidade de
Gdnya, na Polônia, estão
sendo descarregados no Por
to de São Francisco do Sul,
através do navio inglês "Port
Alberni City" Os trilhos
serão transportados por uma
composição especial da
Rede Ferroviária Federal,
composta de 240 vagões e

utilizados no ramal ferroviá
rio de Ponta Grossa, no

Paraná. O navio inglês faz o

terceiro desembarque de tri
lhos este ano, através do
Porto de São Francisco do
Sul.

Segundo a direção do
Porto, a preferência 'pelo
terminal de São Francisco
do Sul, ao invés de Parana
guá, já que a cidade de
Ponta Grossa fica próxima a

Paranaguá, é baseada na

rapidez nas operações de

desembarque que ocupa me

nor espaço de tempo em

relação ao Porto de Parana
guá,
DESEMBARQUE

Já foram realizados neste
ano três desembarques de
trilhos no Porto de São
Francisco do Sul. O primei
ro ocorreu em fevereiro,
quando foram descarregadas
4.500 t.meladas, através do
navio "Norse Herald". O
segundo aconteceu em

maio, quando o Porto rece

beu 6.997 toneladas e o

último se refere ao descarre
gamento que está sendo
feito atualment, totalizando
16.144 toneladas.
A Rede Ferroviária Fede

ral vem desde 1975 receben
do trilhos' importados da
.Polõnía, ,destinados a efe
tuar serviços de restauração
no ramal ferrovíárío de
Ponta Grossa e em diversos
ramais da região Norte do
Estado. Os trilhos importa
dos possuem 18 metros de
comprimen to e para o seu

transporte serão utilizados
120 vagões "especíaís e mais
120 "madrinhas", um tipo
de composição auxiliar.

A empresa de Eletrifica
ção Rural de Santa Catarina
,S/A vai ligar, depois de
amanhã mais de 40 quilôme
tros de eletrificação, COns
truídas nos municípios de
Piçarras e de São Francisco
do Sul. Estas linhas' estão
em fase de testes finais de
energização e serão inaugu
radas em setembro.

'

O diretor administrativo
da Erusc, .Adhemar Garcia
Filho, estará na quinta-feira
naqueles municípios, para
t.ratar da energização das
linhas e da inspeção das
obras. Segundo ele, essas

linhas representam um es

forço do governo do Estado,
através da Erusc, para o

atendimento de justas rei
vindicações daquelas comu
nidades que, já nos próxi
mos dias, poderão contar
com os benefícios da ener

gia elétrica.
Em São Francisco do Sul

a Erusc construíu.nma linha
com extensão de 8.280
metros, na localidade de
Laranjeiras, com um investi
mento de Cr$ 460.368,00.
Esta linha vai beneficiar
cerca de 46 famílias e possui
uma .potência instalada de
65KVA

A linha construádas em

Piçarras custou
Cr$ 1.906.301,60 e liga as

localidades de Santo Antô
nio - Rio Nova e Ramal
Madeirinho, numa extensão
de 34.286 metros. Esta
linha vai beneficiar 128
propriedades rurais, com

uma potência instalada de
395KVA.

O presidente da Confe

deração Nacional do Co

-mércio, senador Jessé Pin
to Freire, estará em Floria

nópolis no próximo dia 15
de setembro, integrando a

comissão técnica da Confe
rência Nacional das Clas
ses Produtoras

(Conclap) que se reunirá
neste dia com os represen
tantes de classes de Santa
Catarina. O encontro tem

por finalidade receber as

teses e proposições que as

federações d? Estado apre
sentarão na IV Conclap,
que será realizada no pe
ríodo de 31 de outubro a

05 de novembro, no Cen
tro de Convenções do
Hotel Nacional, no Rio de
Janeiro.

A IV Conclap reunira

representantes das federa

ções de todo o Brasil e

obedecerá o seguinte pro
grama:

Dia 31/10 - Inaugura
ção da exposição "A em

presa privada e o Governo,

Indústria e Comércio.

Dia 0/11 - Reunião
das comissões técnicas e

reunião plenária para apre
ciação das conclusões das
comissões técnicas.

Dia 03/11 - Reunião
das comissões técnicas; ses
são plenária com pronun
ciamen to do Ministro do
Interior e Ministro da

Agricultura.
Dia 04/11 - Reunião

de encerramento das co

rrussoes técnicas; sessão

plenária com pronuncia
mento do Ministro das
Minas e Energia e almoço
de presidentes e membros
das .rnesas de comissões

técnicas, com os presiden
tes do Banco Nacional da

Habitação e da, Caixa Eco
nômica Federal.

Dia 05/11 - Sessão

plenária de encerramento,
presidida pelo governador
do Estado do Rio de
Janeiro e pronunciamento

,
do Ministro da Fazenda.

Jessé Pin to Freire

lado a lado no desenvolvi
mento nacional; sessão so

lene inaugural, presidida
pelo presidente Ernesto

Geisel; reunião das comis

'sões técnicas e sessão ple
nária, .com pronunciamen
to do Ministro do flaneja
ment o ,

importada, principalmente se lembrarmos que em
1974 as altas de preços aumentaram, justamente
por causa dos impulsos exógenos". Expressa o

informe que ao diferenciar grupos de países com
algumas semelhanças, os do Cone Sul, os maiores
'e mais povoados; e finalmente os restantes, o

panorama se esclarece e fica mais fácil estabelecer
as principais causas de suas cadências.

Assinala que os três países do Cone Sul -

Argentina, Chile e Uruguai -, que abrangem 13%,
da região, experimentaram variações de preços
altos, mas não semelhantes em 76. A Argentina
teve uma inflação de ,347,5% em comparação
com os 334,8% de 1975, enquanto o Chile
baixou consideravelmente sua taxa para 174,3%,
comparada com a do ano anterior, que foi de
340,70/0. O Uruguai teve .39,9%, quase a metade
de 75, que foi de 66,8%.,

'

Brasil, Colômbia, México e Peru, que compre
en dem mais de dois terços da população
latino-americano, "experimentaram um significa
tivo aumento de seu ritmo inflacionário!'. A alta
média dos preços nesses quatro países foi de 24 a

37%, em76.

Dia 01/11 - Reunião
das comissões técnicas; ses
são plenária, -com pronun
ciamento do Ministro do
Trabalho e do Ministro da

Uma resenha da economia latino-americana
examina os principais aspectos da inflação pela
Cepal, cuja sede se localiza em San tiago.
"Durante 1976, a região em .seu conjunto
experimentou um aumento- de seu processo
inflacionário e a elevação média dos preços esteve

perto
-

de 64%, "taxa algo maior do que a

correspondente a 1975 e muito mais alta do que
a dos anos anteriores", diz o informe;

Se da média forem excluídos os dois países
com inflações de mais de 100% - �gentina e

Chile -, "o aumento anotado é' ainda mais
evidente; mais de 30% em 76, frente a 19% em

1975".
"É curioso que esta reativação' inflacionária -

diz o Cepal - tenha coincidido com uma

diminuição apreciável da denominada inflação

Contadores de cooperativas
se reunirão em Concórdia

Com uma palestra a ser

proferida pelo coordenador
do Incra, em Santa Catarina,
Renato .Koch, será iniciado

quinta-feira, em Concórdia,
o 10. Congresso Estadual de
Contadores de Cooperativas
do Estado de Santa Catarina

J. •

(aCESO), Fundação Friede-
rich Naumann e Cooperativa
de Produção e Consumo de
Concórdia Ltda. Deverão

participar cerca de 50 conta-

dores, representando as co

operativas catarinenses, a

lém de convidados especiais.
OBJETIVO

Segundo o secretário exe

cutivo do lTEC, Carlos
Alberto Lopes, pretende-se
com este encontro, .discutir
novas técnicas de escritura

ção e apuração de resulta
dos, fazendo uma recicla
gem de conceitos, métodos,
técnicas. Também se fará
uma atualização técnica,
abordando os problemas vi
vidos no dia a dia pelos
contadores de cooperativas,
e se' deixará um tempo para
a conscientização da classe,

,

mostrando ,a respon-
sabilidade profissional do
contador.
PROGRAMA

Na parte técnica serão

proferidas palestras sobre
normas e procedimentos de'

contabilidade; aspectos con

tábeis e fiscais dos gastos
capitalizáveis; aspectos con

tábeis e fiscais das operações

de financiamento de quotas
partes; estrutura dos de
monstrativos contábeis das

cooperativas; estrutura do
relatório da diretoria; corre
ção monetária do ativo
imobilizado e suas aplica-

, ções em relação .às cccperati
vas; apropriações e diferi
mentos a partir do regime
dos exercícios; contabiliza
ção e apuração de resultados
nas operações com terceiros;
reflexos e implicações tribu
tárias; fundo de assistência
técnica educacional e social;
utilização e contabilização
dos recursos provenientes;
funcionamento das contas

.

vinculadas, Com referência a

assuntos de interesse, da
classe serão discutidos temas
como: A responsabilidade
do contador pelos demons
trativos contábeis da coope
rativa; código de ética pro
,fissional; representatividade
do sistema nos órgãos de
classe. O encerramento está

previsto para o dia 3.

n� BOLSA DE VALORES DE SANTA CATARINA
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E E S C PP3 C12 V 17·943 1,20
HEi,íMER PN V 11. 034 1,00
HE!,H>!ER ON V 1.656 1,00
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DADOS DO PREGÃO DA BOLSA DE VALORES DE SÃ'O PAULO

NAO
ME
PASSE.'

iNDléE BOVESPA ' FECHAMENTO AçOES DO iNDICE

ANTERIOR 3.1°7 21 SUBIIilAM

3.015
16 BAIXAA,<;M

HOJE
4

.25 õSTAVEIS

'EVOL. PERC EST
09 S/NEGOCIAÇAO

OSCPONTOS
- 2 00 S/BASE ANTERIOR-

RESUMO DOS NEGÓCIOS

TITULOS NEGOCIADOS 37.467.315
VOLUME A VISTA 61.212.460,05
VOLUME A TERMO 14· 730.980,00

MAIS NEGOCIADA :PETRORllAS PP C18

VOLUME 17.932.810,00,
MAIORES OSCILAçOES • FECHAMENTO COTAÇÀO DO DóLAR

AÇOES EM .BAIXA,AÇÇ>ES EM ALTA
O BANCO DO BRASIL OPEROU

10,6
8,3
4,0
3,8
3,6

ADUBOS VIANNA OP C12
LONAFLEX PP C05
SEJH' �C10FERTIPLAN ° C12
S COFERRAZ

COUFRIO PB
TELESP ON
BRAID.f.A rCf'LARK II.AQU P
S NACIONAL JNT

O DOLAR NAS SEGUINTES T,�XAS40,0
40,0
19,2
16,1
14,2

Seta à esquerda quer dizer "não me passe".
Seta à direita, "pista livre" .

Na estrada é assim que a gente se entende.

Com um abraço de seu
amigo carreteiro.

COMPRA'

Cr$ 14,81VENDA:

" NEGÓCIOS REALIZADOS
COMPANHIA ABERT FECH. QUANTIDADE OSC% COMPANHIA �BERT FECH.

ACESITA OP ANT 1,34 1,31 1.239.000 - 2,2 lTAUBANCO ON INT 1,22 11,22
AÇOS VILL OP C14 1,90 1,90 70.000 + 4,3 ITAUBANCO PN INT 1,02 0.,02
AÇOS VILL PPB C14 2,47 2,48 41.000 - 0,8 ITAUSA PN 2,70 12,70
ALPARGATAS -OP C32 2,85 2,81 178.000 - 1,4 LIGR'l' , ON 0,60 b,60
ALPARGATAS PP C32 2,70 2,70 531.000 = LIGHT OP DIV ,0,67 0,66
AMAZONIA ' OM 0,75 0,75 33.000 = 10J AMERlC OP 2,80 �,85
AND CLAYTON OP CH 3,20 3,20 3.000 = MAllGELS rnn OP CH 1,25 tl,27
ARTEX OP 1,35 1,35 29.000 - 3,5 l<lANGELS IND PP C02 1,25 1,28
ARTEX PP 1,55 1,55 514.000 = MEC PESADA OP C09 1,65 1,69
BEL KlNEIRA OP 2,05 2,00 751.000 - 2,4 !·:ETAL LEVE PP CH 2,64 2,60
BlC MONARK OP C04 1,52 1,.52 56.000 = METAL LEVE PP C15 2,50 2,48
BRAD JN�T OH 1,30 1,28 382.000 - 3,0 )!OIl!lH SAiVT OP C45 1',12 1,13
BRAD lNVEST PN 1,30 1,30 176.000 - 1,5 NORD BRASIL ON 1,95 1,95
B..ttAllESco ' 011' 1,78 1,78 210.000 + 1,7 NORD BlL�SIL PP C12 2,15 2,20
B!tADESCO PN 1,70 1,70 179.000 = PETROBRAS .ON 1,75 1,70
BRAIDlA OP 1,20 1,20 34.000 - 4,0 PETROB-:lAS PN 1,90 1,90
BllAlIllA PP 1,34 1,35 188.000 = PETROBRAS PP C18 2,86 2,89
BRASIL OH 3,50 3,49 1'96.000 - 0,2 PIRELLI OP C42 1,60 1,60
BRASIL PP DIV 4,23 4,20 ,669.000 - 0,4 PIRELLI PP C42 i,52 1,52
BRASIL PP C11 4,,10 4,lZ 988.000 - 0,7 REAL OH 0,85 0,85
CACIQUE PP 3,02 3,02 55·000 + 0,6 REAL PN 0,80 0,80
CASÁ ANGLO OP C19 2,95 2,95 185·000 + 0,6 REAL PP 0,80 0,80
CASA ANGLO PP C19 2,70 2,70 12.000 c REAL C INV ON 1;08 1,08
CIM lTAU PP 1,25 1,31 596.090 +13,9 REAL C DIV PN 1,03 1,03
CIMETAL PP c06 0,58 0,57 105·000 - 1,7 REAL C INV PP 1,09 1,10
CONFRlO PPB. , 0,37 0,33 83.000 -10,8 REAL DE INV PN 0.80 o,so
CONS REAL PNE 0,65 0,65 1.000 + 4,8 REAL 'DE INV PP COO 0,80 O,80
CONS REAL PNF 0,64 0,65 23.000 + 4,8 REAL PART FNA 0,65 0,65
COUS REAL OH 0,64 0,65, 25·000 + 8,3 HEAL PART PNB 0,65 0,65
CONSU:' PPB c34 4,00 4,00 43.000 + 0,2 REAL PilRT 'OM 0,65 0,65
DOC SANTOS OP C06 1,20 1,20 12.000 = SADIA COHe PP C17 2,70 2,70
E G'JIAS LTB OP C43 0,29 0,-29 10.000 + 3,5 SEMP DF CIO 1,00 0,99
ELUMA DF 1,80 1,80 1::10.000 - 2,7 SERVIX EnG OP 1,00 1,02
ELffilA pp 2,51- 2,57 3·000 + 0,7 SHAHF OP C09 1,SO ::',50
ERlCSSON OP C13 0,82 0,83 1.916.000 + 3,7 SliARP pp C09 1,79 1,87
EST S PAULO 011 0,17 0,78 70.000 + 1,2 S COFBRRAZ Dl' 0,70 0,70
EST S PAULO PP CIO 0,87 0,87 211.000 + 2,3 S COFERRAZ PP 0,80 0,80
ESTRELA pp c76 3,05 3,00 57.000 - 3 2 S NACIOJTAL PP INT 0,53 0,53
FERRO BRAS OP 5,50 5,50 2.000 ,/ SOUZA CRUZ DF DIV 2,80 2,30,
FERTlPLAN OP C12, 0,33 0,36 150.000 +16,1 TELESF DE 0,15 0,15
r'ERTIPLAN PP C12 0,37 0,38 160.000 + 8,5 TELESP Ol! 0,12 0,11
FDI BRADESC PJ 1,30 1,30 326.000 e TEI,ES'P PE 0,39 0,39
F,N V I'FA 3,00 3,00 173.000 e TELESP PU 0,39 0,40
�'UUD 'l'UPY or SUE 0,35 0,85 721.000 + 1,1 TEX REllAUX PP C12 1,03 1,03
FUND 'l'UPY PP SUB 0,98 0,97 240.000 = TRANSPARANA pp C13 1,40 1,45
GU.>UlARU'ES OP c18 3,90 3,95 532.000 ,e UliIB1JICO 0Ji 0,67 0,67
IND HlmHfG Dl' C30 1,10 1,10 5·000 = UllIBAJWO PN 0,67 0,67
IND HERJ;NG PpA C30 1,20 1,30 55·000 + 8,3 UNIBAJ1CO pp C18 0,70 0,70
IND VILL DF C15 2,00 2,00 50.000 + 5,2 VALE R DOCE PP 1,67 1,65
DlD VILL PpB ci s 2. <;2 2.58, ,327.000 + 2.3 V:Alq:G pp INT 0,91 0,90,

, '

QUANTIDADE.. OSC.%

j.uvu
481.000 =

so.ooc =

3.000 =

,35.000 =

450.000 + 1,7
111.000 + 1,5
12.000 + 6,6
122.000 + 2,4
;131.000

r
1,8

128.000 0,8
291.000 =

13.000 3,1
3.000 3,7

655.000 0,5
2.000 e

6.203.000 =

437.000 =

225.000 =

52.000 e

80.000 e

35.000 + 3,8
5.000 e

32.000 e

101.000 + 4,7
30.000 =

31.000 e

71. Doe +. 3,1
7.000+ 3,1
8.000 + 8,3
2.000 + 1,8
2C.000 +19,2
706.000 + 3,0
200.000 =

1.721.000 + 4,4
5·000 =

5.000 +14,2
33.000 - 3,6
159.000 - 0,7
18.000 + 7,1
4.OQO - 8,3
18.000 - 2,5
5·000 e

10.000 /
no.ooo + 7,4
85·000 =

llO.OOO e

12.000 - 2,7
350.000 - 0,6
487.000 =

PROMO(AO

�nsi:oo aseu/ilho.o valorde
umaboa anl1zade.

Seu filho já
pode ir aprendendo
como funciona um

banco,
Por isso

criamos o

Chequinho Mesada
Banorte, que
estamos
distribuindo como

brinde a todos os
.

nossos amigos.
Venha retirá-lo com,

um dos nossos gerentes,
Fernando ou Remar,

'E ensine seu filho
a usá-lo.

Não vai faltar oportunidade,
pois criança está sempre pedindo
dinheiro ao pai.

Para comprar soruete, pipoca,

refrigerante,
bolinha de
vidro, doces,
balões, piá ir
ao cinema, etc.

Sempre
que isso
acontecer,
faça-o
preencher UI1l
chequinho no
valor do dinheiro

que está pedindo.
Aja como se

você fosse um banco
e ele o clienté.

Mostre que, tanto um pai
como um banco,podem ser um

amigo antes de tudo, '

. E que essa amizade não
há dinheiro que pague,

Ballorte
,

, ,

Há 35 anos um amigo na praça
Filial: R. Trajano 119 8 - Florianópolis /SC

�SA
, COllRrTORA DI:: VAL()Rl'�S ,,[()BILlARIOS

, 50 anos de tradição no mercado de capitais
membro das Bolsas de Valores de São Paulo e Santa Catarina

Rua Felipe Schrnidt, 27 _ s/116 _ fone: 22.4906
interrnediação na compra e venda de ações em Bolsa

letras de câmbio"- custódia de títulos _ incentivos fiscais

(
\
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Preso o assaltante
da lo;a Copacabana

Com a prisão de Ondinaldo José de Lima e

José Fiares de Souza ficou esclarecido o roubo
da loja CopacabanaMóveis, em meados do mês
passado. O produto do roubo, calculado em

cerca de Cr$ 200 mil, foi trocado por maconha
nolado paraguaio de Foz do Iguaçú, pelos assal
tantes ..

Ondinaldo, de 33 anos, foi o autor intelectual
do roubo. Em companhia de Fiares, 19 anos e de
Betinho (20 ou 22 anos e nome completo desco
nhecido), ele chegou às 23 horas em frente a

loja, local izada na Felipe Schmidt, à rua princi
.pal de Florianópolis.
Enquanto Ondínaldo vigiava, para alertar da

presença de pessoas ou guardas, os outros dois
escalaram a parede de uma residência e, pelo
telhado, chegaram ao teto da loja. Retiraram
algumas telhas e entraram.

Em sacolas, Fiares e Betinho levaram o

roubo: 18 relógios de pulso; um aparelho de
televisão (pretendiam roubar três, mas não po
deriam carregar); 5 rádios; 8 toca-fitas; 4 máqui
nas eletrônicas de calcular; 2 aparelhos de bar

bear; um ventilador e 20 fitas cassete.

ANTECEDENTES
A prisão dos ladrões iniciou alguns dias

atrás, quando Fiares e Ondinaldo foram presos
com grande quartidade de maconha em um

barraco do Morro do Mocotó, onde viviam. Na
quela época, não confessaram este roubo.
Dias depois, Fiares confessou um roubo que

fez numa residência do Estreito, em compa
nhia deWi Ison Pereira Alves. Os dois roubaram
uma TV a cores, um casaco de peles, e jóias.
Este material foi recuperado pela Delegacia de
Furtos.
Só ontem, Fiares e Ondinaldo confessaram.

Fiares, 19 anos, chegou há cerca de.um ano a

Florianópolis, vindo de Urubici. Neste tempo
,

Ondinaldo José de Lima está na prisão

praticou vários furtos, além destes dois. Ondi
naldo é muito conhecido e respeitado no Morro
do Mocotó. Já esteve preso. Também esteve
envolvido na tentativa de fuga de Ortoclides de
Souza, o Bicofino, após este ter assassinado
uma bailarina em Barreiros.
Fiares está com sua prisão preventiva pedida

e Ondinaldo está na cadeia Pública. Não se

.

sabe o paradeiro de Betinho.

Tiro acidentalmata
soldado no quartel

Em nota distribuída ontem à tarde, o

Comandante do. Grupamento do Leste
Catarinense informou que o soldado Leo
berto José. Machado, do 63° Batalhão de

Infantaria, faleceu [la madrugada do dia
28 deste mês, atingido por um disparo
acidental de arma de f'ogo no interior do

quartel.
É seguinte a íntegra da nota: "O Co-

mandante dOI Grupamento do Leste Ca
tarinense lamenta informar que o soldado
Leoberto José Machado, do 63° Batalhão
de Infantaria, faleceu na madrugada do
dia 28 de agosto de 1977, atingido por
disparo acidental de arma de fogo, no in
terior do Quartel. Foi aberto inquérito po
liciai militar para apurar as causas do aci
dente".

Comerciante agredido
por policiais está
internado em Itajaí

Tribunal do Júri condena
"Toninho' a 6 anos, com

redução de dois terços.Itajaí (ISucursal) - Dois soldados da Polícia Mi litar agre
diram um casal de comerciantes, na madrugada de
segunda-feira, no Bairro da Fazenda.

Paulo Pinto e sua companheira EvaTerezinha estavam
no interior do bar "Schrnidt", de sua propriedade, quando
QS dois policiais entraram. Segundo as vítimas, "sem
maiores explicações os policiais começaram a bater".
Desesperado, Paulo Pinto pediu socorro aos frequenta
dores do bar_gue não !ive_l"am coraqern de intervir";

.

Quando cairam no chão, por causa dos socos dos poli
ciais - conhecidos como Oliveira e Sidnei -, continuaram a

'

apanhar. Desta vez, de pontapés. Quando os pO,lid ais
cansaram de bater, os frequentadores do bar levaram o

casal para o Hospital Marieta Konder Bornhausen, onde
estão sob cuidados médicos.

O agredidp anuncia que, assim que puder caminhar, vai
recorrer às autoridades para pedir a explicação para sua

agressão e ainda a punição dos agressosres.
ROUBO
O cofre da Empresa de Transportes Dálios, roubado

dias atrás, foi encontrado em Canhanduva, na noite de

domingo. O cofre estava com suas duas portas arromba
das e ainda continha cerca de Cr$ 70 mil em cheques.
Pelo peso do cofre, calcula-se em três ou quatro o.

número de ladrões. Pela maneira como foi feito. o roubo,
acredita-se que algum deles tenha ligação com a firma,
que foi arrombada com o uso de um pé-de-cabra. Os
ladrões levaram Cr$ 20 mil em dinhelro.

Incêndio destrói
engenho de arroz

Criciúma (Sucursal) - Um incêndio destruiu cornple
tamente, na madrugada de domingo, as dependências de
um engenho de beneficiamento de arroz; com prejuízos
avaliados em c-s 4 milhões.

Um prédio de dois pavimentos da firma Moacir Barbieri
foi completamente consumido pelas chamas. Além dos

equipamentos de escritório, foram perdidos todos os

equipamentos para beneficiamento de arroz. O prédio
ocupava uma área de aproximadamente 2.500 metros

quadrados.
rações ode rescaldo.pois quando os militares chegaram ao

local o fogo já havia consumido tudo, este foi um dos
maiores Incêndios da cidade, lqualando-se ao. da rádio
Difusora.
Desesperado, o comerciante pretende se transferir,

açora, para São Bento do Su I, onde sua empresa possue
uma filial.

rtí
·

a leI

� Campanha de interesse público deste jornal e do Conselho Nacional de Propaganda.

,

Ninguém constrói em bases sujas-------......

Dá gosto de viver numa cidade limpa

....----------- PasseFlorlQnóPolIsa,limpo

MUDANÇA DE ENDEREÇO
E TELEFONES

A IBM do Brasil Ltda, comunica

o novo endereço de sua Filial em Florianópolis:

RUA TRAJANO, 33 - 2!' andar
Edifício Finedelyn
Telefones: 22-8844 -

22-8501 -

Por 4 votos contra 3,
-

o Tribunal do Júri con
denou Antônio Figuei
redo Sobri nho, na
noite de ontem, a 6
anos de reclusão. A

pena foi reduzida de
dois terços, ficando,
então, em 2 anos de re

clusão. O juiz presi
dente da sessão apli
cou mais 2 anos, por
medida de segurança.
O Conselho de Sen
tença manifestou-se
que, o acusado ao se

defender, não usou dos
meios necessários. A
medida de segurança
acrescentada pelo juiz,
considerando o réu ser

parcialmente respon
sável por seus atos,
deve ser cumprida em

casa 'de custódia ou de
tratamento psiquiá
trico ..

'A última reunião da
4a sessão periódica dó
Tribunal do Júri da
Comarca da Capital,
instalada ontem, no

salão nobre CIo cêr'íl70
Sócio-Econômico (an
tiga Faculdade de Eco
nomia), na rua Almi
rante Alvim, teve início
às 14h30min. Depois
de 8 horas de julga
mento, a sentença
condenatória foi 'profe
rida às 22h30min pelo
titular da 1a Vara Cri
minal, e presidente do
Tribunal do Júri, juiz
Ernani Palma Ribeiro.
O promotor público
Valdemiro Borini fun
cionou na acusação.
Antônio Figueiredo
Sobrinho foi defendido
pelos criminalistas Ni
colau Apóstolo Pitsica,
João José da Costa e

Alfredo Souza Filho,
que, no prazo legal de
cinco dias. apelarão da

.

sentença. A defesa
apresentou a tese da
legítima defesa.

,

Mais de quinhentas
'pessoas estiveram as

sistindo a sessão de
ontem, incluindo aca

dêmicos de Direito. O

juiz Ernani Palma Ri
beiro voltou a dizer que
o Tribunal do Júri, uma
i nstitu ição -dernocrá-

o salão nobre do CSE estava lotado.

tica, necessita de um ampará-lo'{.
local apropriado e es- - Se agiu em legítima
pecífico para suas reu- defesa, terá direito à li
nióes de julgamento. O berdade. É o instinto
salão nobre do Centro natural-do ser humano
Sócio-Econômico es- repelir uma agressão.
tava pequeno, com Sozi nho e acuado,
muitas pessoas em pé e "Toninho" se defen
no -lado extemo até a-e-deu - disse o. advogado
leitura da sentença. Nicolau Apóstolo Pit-
O promotor Valde- sica.

miro Borini, durante os OS FATOS
debates, frisou que An- No dia 30 de outubro
tonio Figueiredo So- do ano passado, na rua
brinho, autor da morte Conselheiro Mafra, An
de Argentino Evaristo tonio Fiqueiredo So
da Cunha, crime ocor- brinho foi agredido por
rido no dia 30 de ou- Argentino .Evaristo da
tubro do ano 'passado, Cunha, então gerente
na rua Conselheiro de balcão da Lancho
Mafra, conhecido nete Vic's. Para se de-:
como o "Crime do fender, "Tonirrh o

"

Vic's", agiu sob "dolo sacou de uma faca e

eventual, assumiu o atingiu a vítima, na ju
risco de produzir a guiar, que teve morte
lesão que matou a ví- momentos depois. O
tirna, imoderada- acusado foi detido dia
mente". No final, o 3 de novembro, -em sua

promotor pediu que o residência, não ofere
'réu fosse condenado, cendo resistência à
mas "com minoração prisão: Todas as teste
da pena e que ficasse' munhas, inclusive de
em tratamento, para acusação, ouvidas du
evitar que voltasse à rante a formação da
delinquência". culpa de "Tonínho",
João José da Costa, explicaram, de úma

um dos três defenso- forma ou de outra, que
dres, ressaltou que os fatos aconteceram
"fazer justiça não é porque o acusado
pedir a condenação do tinha agido em legítima
réu. Ele está acober- defesa. O Conselho 'de
tado pela legítima de� Sentença não acatou a

tesa. Esse homem tese da legítima defesa
ainda tem uma mãe. E e acabaram conde
também uma so cie- nando Antonio Figuei-
dade que poderá redo Sobrinho.

22-8878
22-8389

--- -
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- - ---
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Esporte

__

- _7

Classificação
do

Campeonato

Amador

- ,

CHAVE AZUL
CLUBES J V E D PG GP GC SG
1° ,- Guarani ........... 7 - 4 2 1 11. 11 4 7
2° - Polícia Militar ..... 7 4 2 1 11 9 3 6

3° - Ajax .......... : .... 6 4 2 1 9 9 4 5
4° - Saldanha da Gama 6 3 2 1 .9 9 4 5
5° - Mangueira ........ 7 2' 4 1 8 6 5 1
6° - Juventude ........ 6 3 1 2 7 7 7 O
7° - Balneário ......... 6 1 O 5 3 6 11 -5
8° -Fernando Raul1J1o . 7 1 O 6 2 3 12 -9
9° - Caerense . . . . . . . . . 6 1 O 5 2 2 13 -11

CHAVE VERDE
1° +Palrneiras ......... 7 4 2 1 10 7 � 4

Portuguesa ....... 7 4 2 1 10 11 7 "4
Fluminense ...... . 7 4 1 2 10 10 , 6 4

4° - BAC .............. 7 3 3 1 9 5 3 2
5° - Eletrosul .......... 7 3 1 3 8 14 12 2
6° - Flamengo ......... 7 2 3 2 7 7 8 1
7° - Bei raniar . . . . . . . . . 7 1 3 3 5 4 8 -4
8° � Agronômica ....... 8 1 2 ? 4 8 13 -5
9° _. América ......... . 7 1 1 5 3 7 13 -6

Boris é campeão
'mundial de,Snipe

COPENHAGUE, - Obra,

sileiro Boris, Oestergreen,
venceu o Campeonato MWl-1
dial de Snipe, disputado em

Skovshoven ao norte de

Copenhague. Outro brasilei
ro a se destacar no campeo
nato, foi Marco Paradeda,
que conquistou o .terceiro

lugar.
O norte=americano Tom

Nute, era o único dos

participantes que tinha con

dições de disputar' o título

com o brasileito, porém na

última regata, Tom não

conseguiu boa colocação e

ficou em 'fi. lugar, mas

mesmo assim se colocou em

segundo.
Estes são o� . resultados

dp campeonato:
1.) Oestergren 25,7 pontos;
2.) Nute, 49,4; 3.) Marco
Paradeda, Brasil, 60,8; 4.)
Per Broedsted, Dinamarca,
70; 5.) Perter Rasmussen,
Dfu1unarca, 71,7; 6.) Ralf

Casen, Finlândia, 72,7; 7.)
Jeff Lenhart, Estados Uni

dos, 72,7; 8.) Pablo Zendre

ra, Espanha, 80,7; 9.) Tor
kel Borgstrom, Argentina,
80,7; 9.) Torkel Borgstrom,
Argentina, 80,7; 10.) Wilson

Pereira, Argentina, 96,7.

Os resultados da Bluvilage
BLUMENAU' (Sucursal) - Com o Conselho de Julgamento não

registrado protesto, encerrou-se no domingo, nesta cidade o

primeiro Bluvilage, jogos regionais, que reuniram os municípios de

Blumenau., Joinville e Lages.
A classificação final foi a seguinte:

BOLÃO FEMININO: primeiro lugar Joinville,
segundo Blumenau, e em
terceiro lugar Lages;
BOLÃO MASCULINO
Primeiro lugar Blumenau,
segundo lugar Joinvílle, e em
terceiro lugar Lages;
PUNHBOL:
Primeiro lugar Blumenau,
segundo lugar Joinville;
JUDÔ
Primeiro lugar Blumenau,
segundo lugar Joinville;
VOLEIBOL MASCULINO:
PrimeÚo lugar Blumenau,
segundo lugar Joinville;
VOLEIBOL FEMININO:

.

Primeiro lugar Blumenau,
segundo lugar Joinville,

BASQUETE MASCULINO:

Primeiro lugar Blenau,
segundo lugar Joinville, e em
terceiro lugar Lages; ,

TÊNIS DE MESA MASCULINQ'
Primeiro lugar Joinville,
segundo lugar Lages, e em
terceiro lugar Blumenau.
NATAÇÃO MASCULINO:
Primeiro lugar Blumenau,
segundo lugar Joinville, e em
terceiro lugar Lages;
NATAÇ�O FEMININO
Pirmeiro lugar Blumenau,
segundo lugar Lages,
terceiro lugar
Joinville;

SALTOS ORNAMENTAIS MASCULINO
Primeiro lugar Blumenau,
segundo lugar Joinville, e em ,

terceíro lugar Lages;
,

SALTOS ORNAMENTAIS FEMININO:

Primeiro lugar
Blumenau,

segundo lugar Joinville, e em
terceiro lugar Lages;
XADREZ MASCULINO
Primeiro lugar Joinville,
segundo lugar Blumenau, e em

terceiro lugar Lages:
XADREZ FEMININO:

Primeiro lugar Joinville, e em

se�ndo lugar Blumenau,
BOCHA:
Primeiro lugar Blumenau,

, segundo lugar Joinville, e em
terceiro lugar Lages.

GINÁSTICA RlTMICA DESPORTIVA:

Primeiro lugar Blumenau;
GINÁSTICA OL[MPICA:
Primeiro lugar Joinville,
segundo lugar Blumenau;
ATLETISMO FEMININO:

Primeiro lugar Joinville,
segundo lugar Blumenau, e em
terceiro lugar Lages;
ATLETISMO MASCULINO:
Primeiro lugar Joinville,
segundo lugar Blumenau, e em
terceiro-lugar Lages;

CICLISMO:
Primeiro lugar Joinville,
segundo lugar. Blumenau, e em

terceiro lugar Lages;
TIRO AO ALVO CARABINA:

Primeiro lugar Blumenau,
segundo lugar Joinville, e em
terceiro lugar Lages;
TIRO AO ALVO REY.ÓLVER:
Primeiro lugar Blumenau,
segundo lugar Lages e em

.
terceiro luga� Joinville.

Uma das surpresas do Bluvilages, foi a derrota de Mara Furmann,
no atletismo, prova dos 800 metros, para a atleta Magrid Weise, da
cidade de Joinville. Mara ainda não está totalmente recuperada de

uma contusão sofrida quando realizava o estágio na Alemanha. Mara
Furmann é campeã .Sul Americana dos 800 metros.. Nos 1500
metros Mara também foi derrotada pela atleta joinvillense.

..---N A CIO N AL--
Seletivo em Mato Grosso

para indicar

representante ao brasileiro
, CUIABÁ - Com a

decisão da CBD de prorryo
gar o prazo para a

Federação Matogrossense
de Desportos indicar o

clube da região norte no

Campeonato Nacional
77/78, a entidade decidiu

promover um seletivo ao

invés de esperar o julga
mento dos 13 processos
que foram se acumulando

durante o certame estadual
e cujo campeão, o Oper-'
ario, de Campo Grande, já
garantiu sua vaga como

representante do sul.
A decisão da FMD

provocou violentos protes
tos do DOm Bosco, que
chegou ao final do cam

peonato com vantagem so

bre os outros dois preten
dentes à vaga - Mixto, de

Cuiabá, e Operário, de
Várzea Grande - e já se

considerava o representan
te do norte, pois deve

ganhar pelo menos quatro
pontos e não perder nem
um no Tribunal de Justiça
Desportiva.

De acordo com o que
ficou estipulado pela

. FMD, o seletivo que apon-

tará o representante do
norte será. iniciado no

próximo dia 17, logo após
a Taça Independência, um
"caça níquel" organizado
pela entidade e cuja princi
pal finalidade é ajudar os

clubes que não participá
ram da fase final do
certame estadual e estão
enfrentando sérias dificul
dades para sustentar seus

plantéis, porque não con

seguem amistosos rentá
veis.

Apesar da decisão da
FMD rel'ativamente ao no

vo critério para a escolha
do outro representante ser

definitiva, sabe-se que a

direção do Dom Bosco

pretende "criar um verda
deiro caso" no Futebol
Matogrossense se a vaga
ficar com o Operário ou o

Mixto. Os diretores do
clube acusam o presidente
da entidade estadual, Car
los Orione, de estar 'tentan
do

-

impedir
-

a qualquer
custo a participação do
Dom Bosco no Nacional
"só porque não possui
grande torcida".

Atiradores
serão premiados

Os atiradores vencedores
.

das provas de tiro comemo

rativas a Semana do Exérci-
.

to, receberão', no próximo
dia 2, no Grupamento do
Leste Catarinense, em sole
nidade presidida pelo Gene
ral Luiz José Torres Mar

ques, os troféus e medalhas
referentes ii competição .

A-promoção do Clube de
I

Caça, Pesca e Tiro Couto'
Magalhães, disputada na ilha'
do Campeche entre 98 atira

dores, teve o seguinte resul
tado:

'Categoria profissional,
fuzil, 100m - lo. Antonio
Felix Amorim Netto, com

106 pontos; 20. Carlos Ro- ,

berto Meyer, 10; 30. Oscar
iert, 100. Categoria ama

dor, fuzil, 50m - lo. Wad.ih
A. Trilha, 47; 20. Ronaldo
Clausen, 41; 30. Aldo 'Luz,
41. Categoria amador, femi
nino, fuzil, 50m - 10. Maria
Farias, 40; 20. Henriqueta
S. Vieira, 40 e em 30.

Evanir Bedretchur, com 40

pontos ..

"

Federação Universitária
promove torneio

de futebol de salão

Primeiro lugar Blumenau, segundo lugar Blumenau; .

FUTEBOL DE SALÃO: Na classificação final, ficaram empatados no

segundo lugar Blumenau li Lages, realizado
sorteio, Lages foi a vencedora;
Primeiro lugar Joinville,
segundo lugar Lages, e em
terceiro lugar Blumenau, ' I
TÊNIS DE CAMPO MASCULINO
Primeiro lugar Blumenau, e em
segundo lugar Joinville;
'HANDEBOL MASCULINO:

Primeiro lugar Blumenau,
segundo lugar Joinville, e em

terceiro lugar Lages;
HANDEBOL FE�ININO

Participando das comemorações alusivas a Semana da Pátria, a

Federação Catarinense de Desportos Universitários vai promover no

período de 10. a 5 de setembro, em Florianópolis, o V -Torneio

Integração - Semana da Pátria, a ser disputado na modalidade de

futebol de salão, 20. objetivando congregar os universitários,
. militares e comerciários.

As competições serão efetuadas no ginásio Charles Edgar Moritz,
" Par:!�cipando as seguintes equipes: Federação Catarinense de

Desportos' Universitários _:_ FCDU; Serviço Social do Comércio -

SESC, Polícia Militar, Exército, Marinha e Aercnáutica.

_��I�c�FEDERAL

TESTE N° 350 (RATIFICAÇÃO DE RESULTADO)

A Caixa Econômica Federal- comu nica que não houve

reclamação relativa ao resultado do Concurso-Teste n?
-350.

Assim, na forma do que determina o artigo 18, da
norma geral do Concursos de Prognósticos Esportivos,
fica ratificado em caráter definitivo o resultado publjcado
no dia 16/08/77, cujo valor para cada aposta vencedora é
de Cr$ 968.075,20 (novecentos e sessenta e oito mil, se
tenta e cinco cruzeiros e vinte centavos) .

O 'pagamento aos ganhadores será efetuado a partir
-

do dia 30/08/77, na Rua Gal. Gaspar Outra, 361 - Ed. O.

·Olga. I
.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

30/08/77.
OBSERVAÇÁO: Não haverá pagamentos de prêmios em

-

dias d�s!.inados a prestação de contas dos revendedores .

ATEN(AO,
PERIGO.Olha aí, farol três vezes é

"atenção, perigo" .

À noite "atenção, perigo"é desligar o farol
e faroletes três vezes.
Na estrada é assim que a gente se entende.

Com um abraço de seu
amigo carreteiro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIpoganicz·deixou o Figueirense

o presidente foi o primeiro. Atorcida quer que outros diretores também deixem o clube.

As alterações profundas no Figueirense, anunciadas no final
da goleada de domingo, contra o Comerciário, não acontecerão
apenas no elenco de jogadores. Ontem, o presidente Newton
·Szpoganicz entrou com um pedido de licença por' tempo inde
term'inado provavelmente até a nova eleição que, de acordo com

'a mudança dos estatutos que será apresentada pela atual direto-
ria, será realizada no final deste ano.

'

Szpoganicz disse que a razão de sua licença está ligada a

problemas de saúde e compromissos particulares,sem entrar em
maiores detalhes. Há muito tempo(o presidente tinha o dese]o de
abandonar o cargo tendo, inclusive, inspirado a alteração nos

'estatutos, antecipando a eleição da diretoria e, consequente-
mente, o término de seu mandato.

.

O ped ido de licença foi apresentado numa reunião de diretoria,
realizada na noite de ontem, e será enviado ao Conselho Delibe
rativo. Assumirá no lugar de Szpoganicz o vice-presidente, Wal
dir Vieira, conforme indicação da diretoria. E possível, segundo
declarou o. presidente que entra em licença, que o Conselho
possa indicar um outro ocupante para o cargo.

.
Newton Szpoganicz declarou também que na reunião de dire

faria, além do assunto. de sua licença, foi tratada "a grande
reforma" no Figueirense' "que, se Deus quiser, vai dar certo".
Até ontem à noite, o único dirigente a colocar o cargo a.dispo

sição foi o presidente Newton Szpoganicz, embora estivesse
�avendo muita pressão, por parte. de conselheiros, para que
outros dirigentes também abandonassem seus cargos.

De outra parte, o técnico Antônio Clemente, cintem àtarde,
assegurou que em moment-o algum pensou em deixar o Figuei
rense. "Até agora não pensei nisso. Quem falou alguma coisa
deve ter escutado mal".

Durante o dia de hoje, o Figueirensedará sequêncla a renovação
que pretende fazer em seu elenco, depois de consultar a CBD
sobre a contratação de novos jogadores para disputar a melhor
detrês com o Avaí.O Comercial de Ribeirão Preto,queconseguiu
licença junto à CBD para contratar novos jogadores visando uma
disputa idêntica com o Botafogo, está numa situação diferente
da do Figueirense em relação sos. cartames estaduais.
o campeonato paulista encontra-se ainda em fase constitutiva,

enquanto que a Federação, Catarinense há havia encerrado o

reoistro de atletas.

No entanto, se o Figuei rense conseguir Iiberaçáo para contra
tar novos jogadores, a reforrnulaçâo no elenco começará ime,
diato e, se as pretensões do técnico forem atendidas, serão pou
cos os integrantes do atual que permanecerão no clube.
A diretoria do Figuei rense, além de superar os problemas polí

ticos e administrativos, .ainda tem que enfrentar os aspectos
financeiros consequentes destas transações.

Agora, foi Maziriho que rescindiu

Depois de Moacir e Juti, Mazinho pediu para ir embora, ,

Antecipando-se a decisão da diretoÓ� que possivelmente co

.locaria seu passe à venda, apontei ro di reito Mazinho apresen
.tau, ontem à tarde,.seu pedido de rescisão de contrato. O jogador
está insatisfeito corri a atual fase têcnica que está atravessando e

não deseja mais permanecer no clube:
Mazinho procurou primeiro o técnico Antônio Clemente que

não colocou obstáculos para a sua saída. Dep6is, o jogador foi
falar com o vice de futebol,Luis Carlos Bezerra, para comunicara
sua decisão.
o' passe de Mazinho pertence ao Figueirense tendo custado,

no Jnício do ano, 250 mil cruzeiros. Dias depois, de ter sido

adquirido ao Santos, o clube, segundo disse Bezerra, na época,'
recebeu uma proposta do Fluminense, de 600 mil, para negociá-.
lo.irnas não aceitou o neqóeio.
.

O técnico Antônio Clemente, que concordou com a saída de

Mazinho, disse que o jogador não estava bem e tinha caído no

desagrado da toréida.
,

Agora, o Figueirense e o jogador terão que encontrar um clube
interessado em adquirir seu passe.
O jogador Mujica, que tinha viajado há mais de uma semana, se

apresentou ontem ao supervisor Cláudio Wagner. Provavel
mente o zagueiro seja o segundo jogador a deixar o Figueirense,
nesta fase-de renovação.

. Emilson tem dúvidas

para escalar' Avai
,

.

no
• • ••

pruneiro Jogo
Disposto a aguardar a marcação de data

para-a primeira partida do Avai pelo pen,tago
nal, o treinador Emilson Pessanha, ontem à
tarde, preferia elogiar mais as qualidades do
time que jogou domingo contra o Internacio
nal em Lages, a tecer qualquer comentário
sobre a possível tormaçáo que terá que es

quemati;zar para as finais:
De qualquer forma, é certo, para a primeira

partida da fase final, o treinador terá dúvidas
para escalar seu time. E entre os problemas
para resolver, estão a escalaçâo de um ponta
esquerda para substituir Lico, que deve ser

julgado à noite no TJD, ea possível confirma
ção de Chico Botelho ou Marcos (se estiver
recuperado) para a posição de Veneza, que se

não renovarcontrato nos próximos dias, não
deverá jogar. . ,"

Veneza, porém, começa á decidi r sua reno:::'
-vação hoje, jtl que ontem à noite, durante a

reunião da 'direção na sede administrativa,
recebeu a contra proposta oficial do clube. E
se a partida de estréia no pentagonal ocorrer
depois do término do contrato, que termina
quinta feira, ele afirma que não pretende
atuar.

Mas com. a partida sendo jogada no do
mingo, ficará mais garantida a escolha de um
substituto parao técnico Emilson Pessanha,
pois dois jogadores de defesa que estão
ainda sob os cuidados dos médicos do clube
deverão estar recuperados; o zagueiro Mar
cos ainda tem a perna direita inchada devído
uma infecção causada por um corte na pantu
rilha, enquanto, Souza, [á'curadoda disten
são muscular que o afastou da equipe, hoje
começa treinamentos físicos de maior inten
sidade. Ambos deverão ter boas condições
para substituir Veneza até domingo, se hou
ver necessidade,
Outros jogadores que estão em tratamento

médico são Balduino, Lico e Maneca� Desses,
Balduino. e Lico não chegam a preocupar,
pois seus problemas não são graves. Ontem
eles fizeram tratamentos comos massagistas
Freitas e Hamilton, mas hoje, provavelmente,
estarão voltando aos treinos. E, Maneca, que
está sem treinar desde a segunda fase do
campeonato por problemas rios meniscos,
poderá ter sua: situação finalmente decidida
hoje, sendo provável que se submeta a inter

venção,cirúrgica nos próximos doias.
I

'1--,-,,----
.
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PENTAGONAL

Ava; come�a em Criciúma
'amanhã

o pentagonal tem sua, primeira rodada amanhã,
_. bom um jogo à tarde em Criciúma, entre Comerciá
rio e Avai, .e um, à noite, entre Joinville e Chape
ooense. folgando o Paysandu.1sto fi!'::lu decidid� no

sorteio da tabela, realizado onterna noite na sede da
Federação Catarinense, COf!1 a presença dos repre
sentantes de clubes, de Heitor Pasqualotto e Pedro
Lopes,

.

José Pereira Sagaz representou o Jqjnville, Manir
Sarquis a Chapecoense, 'Osvaldo de Souza o co-:
'merciário e Luis Carlos Espfndola o Aval. Marco
'Aurélio Ramos KriEÍger, que presentaria o Paysandu,
foi chamado a Brusque por doença na familia.

A f6rmula com a distribuição de números dos
cinco clubes, foi apresentada pela Chapecoense e'
aprovada por todos, por ter sido considerada a mais
viável. Ao Joinville coube o número 1, 2 à Chapa
coense, 3 ao Comerciário, 4 aoAvai e 5 ao Paysand u.
Efetuado o sorteio, ficou assim a tabela do penta

gonal, cujo término está previsto para dois de. ou-
'tubró:

,

.

.1" rodada, amanhã - Joinville x Chapecoerise,
Comerciário x Avaí;

.

.

.28 rodada '- 4/9 - Chapecoense x Comerciário;
Paysandu x Joinville;

3", rodada - 7/9 - Comerciário x Paysandu: Avai x
Chapecoense; .

4" rodada - 11/9 - Joinville x Comerciário; Pay
sandu x Avaí;
5" ro�ada- 14/9 - Avai x Jolnvllle; Chapecoense x

TJD pode retardar pentagonal

RETURNO
1" rodada: 18/9 - Chapecoense x Joinvil!e; Avaí x

Comerciário.
.

28 rodada - 21/9 - Comerciário x Chapecoense;
Joinville x Paysandu. .

3" rodada - 25/9 - Paysandu 'x Comerciário; Cha
pecoense x Aval,
4" rodada - 28/9 - Comerciário x Joinville; Avai x

Paysandu.
5" rodada - 2/10 - Joinville x Avaí; Paysandu x

Chapecoense.
.

Osárbitros para o pentaçonatssrão escolhidos dE! .

todo o quadro da Federação, sem que haja uma

seleção dos melhores, Pedro Lopes; diretor técnico
da entidade, disse ontem que a escala continuará
sendo feita da mesma forma como 'tinha sendo feita
nas fases de classificação.
Quanto ao protesto do Comerciário, que será jul

gado hoje à noítepelo TJD, Pedro Lopes disse não
haver problema para o pentagonal. "Se o jogo com

o Internacional for anulado, será disputado nova

mente, na folga do Oomercláno, pois Irle não inflúirá
na classificação".

.

O único problema que pode acontecer se o Co
merciário jogar novamente com o Inter e vencer, é o
Joinville perder o ponto de vantagem no Pentago
nal. "Mas para isto não faltará recurso", lembrou
José Pereira Sagaz, do Jotnvllle,

Paysandu ..

O processo interposto pelo Comerciário contra o

Internacional- será julgado esta noite pelo Tribu
nal de Justiça Desportiva da Federação Catarinense
de Futebol-, pooerá modificar a posição de classi
ficação para o pentaqonai final, 1:10 caso. com o

Joinville perdendo o. ponto que leva de vantagem
por ter sido o vencedor de duas fases.
Alega0 time de Criciúma, que no seu jogo contra

o Inter, realizado dia 6 de ju lho, pela quarta rodada
do returno, em Lages, o adversário colocou o joga
dor Pedro Moraes em condição irregular, já que ele
pertencia ao Pratense, de NovaPratae tinha registro
na Federação Gaúcha de Futebol.
Para o advogado do Comerciário, Jaci Casa

grande, o jogador teria que cumprir estági.o de 90

dias (se tivesse participado do campeonato gaúcho)
ou 180:dias (caso contrário) e, portanto, não poderia
jogar pelo Inter nem tão pouco ser registrado na

FCF "neste caso, o jogador está com dois registros,
e isto é ilegal".
Deseja Casagrande, conforme protesto bem. do

cumentado, o ganho dos pontos (o Intervenceu de 1
a O), ou na pior das hlpóteses, a anulação da partida,

.

que, no caso, implicará no retardamento do início
do pentagonal. .

.

Se o Comerciário ganhar os pontos da partida,
passará para 24 pontos. junto com o Joinville, mas
ficará em' primeiro lugar pelo primeiro critério' de
çlesempate: número de vitórias. O Comerciário pas
saria para 10, contra 8 do Joinville.

será dado por participação "o que

jogou mais.partidasganha umprê
mio maior'tfrísou o dirigente,
Eles tambê';' confirmaram o inte

resse do Figueirense nos jogadores
Serginho, Lucio, Taquito, Serrano e

Ademir para as disputas do cam

peonato nacional - "mas nós não
vamos tomar nenhuma decisão
antes de encerrar o campeonato, e

memw depois nilOh�io�o�-d -

verá ser negocia ,0, pois pensamos
apenas em reforçar a equipe para o

campeonato de 78," ,

Ontem um represe�ta�te da Fe

deraçâo Catarinense de Futebol so
licitou ao Comerciário que retiras-

los, é no momento o caso mais

grave; foi emprestado pelo Avai no

começo do campeonato e. seu con

trato termina dia 13 de setembro,
durante o pentagonal. Além disso,
o Avai está interessado que o joga
d'or retorne à Florianópolis para ser
aproveitado, não havendo perspec
tivas de renegociação de seu passe

. para novo empréstimo.

Além .dele, Mauro, Almir e Ha

roldo também terão seus contratos
.

expirados durante o pentagonal.
Mauro, centroavante, não está dis

posto a renovar contrato, pois inte-

Carnaval. Era o Comerciário chegando

Crtcíúma (Sucursal) - Um
grande carnaval esperou a delega
ção do Comerciário na noite de do
mingo no trevo da BReIOl em co

memoração a classificação ao pen
tagonal. Cerca de 300 carros parti
ciparam de uma passeata que iní
dou no trevo, e terminou no estádio
HeribertoHulse, onde foi realizado
um carnaval, qu e se prolongou até o

final, da noite.
. ��eqei Porto, em seu escritório,
afirmou - "tudo que vier agora é

lucro, Nossa maior pretenção era a

classificação o que foi conseguido .

Até sexta-feira deveremos fixar o

prêmio aos jogadores, que poderá
chegar a 4 mil ctuzeiros", O prêmio

sem o protesto Interposto contra o

Internacional de Lages, e deverá
ser julgado hoje o que não foi aceito
- "nossa intenção é que todos
tírnes começam o rpentagonal com
·.zero ponto, Se ganharmos os dois
pontos do time de Lages, vencere
mos a Chave H, e todos os times
ficarão iguais, Isto não beneficia
apenas o Comerciário, mas também
o Paysandu, Chapecoense e Avai.
No entanto; se conseguir resultado
positivo neste protesto contra o In

ternacional, retiraremos aquela im
petrado contra o Avai, para provar
que ,não queremos tumultua.: o

campeonato", completou o vice
presidente Aderlei Porto,

Paysandu: festas e problemas,"
'. " �

Brusque (Sucursal) - Com a

classificaçãp para o pentagonal
assegurada contra o Palmitos no

domingo. o ambiente na sede do

Paysandu ontem, era de festa. Os
torcedores prolongaram as festivi
dades começadas após o jogo de

domingo, os jogadores estavam

muito satisfeitos com o anúncio de

urn prêmio de 4 mil,cruzeiros pela
direção. Mas os dirigentes estão

agora preocupadas, pois vários ti
tulares da equipe devem ter seus

contratos terminados nos próxi
mos dias.
O ponteiro esquerdo João Car-

ressa ao Figueirense e ao Joinvi.lle.
'0 mesmo acontece com o lateral
Almir, enquanto que Haroldo,
agora também lesionado, espera. ir
para ô Coritiba fazer testes, tão

logo se recupere.

O treinador Hélio Rosa, por isso,
está pessimista com as possibili
dades de suá equipe para o penta
gonal. E para a primeira partida,
'além de terde esperar pela possível
recuperação de Haroldo, já tem em

Ferreira uma ausência garantida.·O
jogador recebeu o terceiro cartão
amarelo contra o Palmitos.

Renaux dispensou 6. ·Por. enquanto
.

. I .

querem a paralizaçáo do futebol remodelado. Mas todos esses pla
profissional em 1978, com o atual nos só poderão ser cotocados em

técnico permanecendo no clube prática com a atual díreçào dó

para armar um time à base de juve- clube sendo reeleita. E a data para
nis para 1979, quando o Renaux a nova escolha de direção, até o

pretende disputar novamente o
"

momento, está confirmada apenas
campeonato, já com seu estádio para o mês' de novembro.

COMUNICAÇÃO
"O FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE, por decisão de seu

Conselho Administrativo, em reunião realizada em, sua

sede, no dia 22/08/77, comunica a seus associados que,
visando o estabelecimento de novas medidas de ordem

administrativa, fica suspenso, a parti r de 1 o de setembro do
corrente ano, o pagamento de CAi'lNEIS DE MENSALlDf.
DES na rede bancária desta Capital, podendo o-débito ser
saldado na Secretaria do Clube, à Rua Olavo Bilac, S/N -

Estreito - de segunda a sábado em horário comercial".

A Diretoria
\

" - Certos de contarmos com sua efetiva colaboração
aproveitamos a oportunidade para renovarmos nossos

protestos de consideração e estima.

JOSÉ NEWTON SZPOGANICZ
PRESIDENTE DO C.A.

--�

Brusque (Sucursal) - No Carlos
Renaux, começou ontem o. que a

torcida do Paysandu está denomi
nando de "operação pente fino".

Além de Ademir e Jaico, que já ti

nham solicitado recisão, mais seis

'jogadores procuraram a direção do
clube para acertos de.contas e, de

imediato. foram dispensados.
Na lista estão o goleiro Ronaldo e

o meio Afonso, quedevem voltar a.
Goiás nos próximos dias, Adelmo e

Nilton Gomes, atacantes que reter
naráo ao Rio de Janeiro, o ponta
Luis .Carlos que retornará à Ere
chim (RS), e o meia Paulo Sérgio,
que diz ter propostas do Paysandu
e do Figueirense. Todos rescindi
ram amigavelmente, e até o final da
semana deverão receber as quan
tias que os dirigentes ficaram de

lhes pagar.
Com as dispensas, as atividades

futebolísticas do clube devem

agora restringiremLse a planos fu

turos. a próprio quadrangular que
a direção pensava em promover t ,

com as participações d,e Marcilio

Dias, Palmeiras e Juventus de Rio

do Sul, deverá ser esquecido, pois
.

caso 'houvessem os acertos neces

sários para a empreitada, a equipe
seria formada apenas por juvenis.

O, treinador Âureo Manliverne,

por sua vez, está nos planos futu

ros, garantem os dirigentes. Estes

COMUNICADO

A Diretoria do Avaí F.e, comunica aos colabo
radores da Campanha de Atualização Salarlal
que o ganhador do brinde foi o Sr. Arlindo
Isaac da Costa - Rua Francisco Tolentino, 15.
Aproveita a oportunidade para agradecer a

todos pela.colaboração.
'

A DIRETORIA
leiã e div�lgue
"O ESTADO"
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Genética vegetal,
.

.

o novo proleto queI

Furb vai implantar'
Blumenauu (Sucursal) - A Fundação Educacional da

Região de Blumenau em convênio c om a Universidade
Federal do Rio Grande do Sul" poderá iniciar, este ano, o
desenvolvime to de um projeto de pesquisa em genética

; vegetal, que aproveitará' o terreno e as instalações, doadas
: pela Cia. Souza Cruz à Furb, localizadas em Poço Grande,
município de Gaspar, às margens da rodovia Jorge Lacerda,
segundo .a decisão aprovada no último dia 21 de junho pelo,

Conselho Universitário. ;
,

A primeira opção para o aproveitamento desta área era
: no sentido da implantação de :urna Escola Técnica' de
: Agropecuária, destinada a formar técnicos em nível de
: segundo grau, além de ministrar outros cursos de
. treinamento de interesse para o setor. Como este projeto,
encaminhado a várias entidades também interessadas em seu

desenvolvimento, ainda não recebeu a aprovação dos órgãos
competentes, "viu-se na contingência de redimensionar a

destinação da área" e utilizá-la para o projeto de pesquisa
em genética vegetal, em convênio com UFRGS e para a

instalação de urna estação de pesquisas da ionosfera, em
.

convênio com o Centro Tecnológico Aeroespacial (CTA),
, órgão do Ministério da Aeronáutica. Além disso, a FURB
pretende aproveitar parte da área do imóvel de Gaspar para
um programá recreativo e de lazer.

I'.

SAUDACÃO.
�

Para saudar outro
motorista na estrada

.

é assim: mão aberta
desce da direita para
a esquerda.

- À noite, urna pequena
buzinada. -

Na: estrada é assim
.

que a gente se entende.

Com um abraço de seu amigo carreteiro.

AGRADE,CIMENTO E MISSA
DE .7° DIA

Viúva Luiza Gouvêa Füllgraf, filhos Carlos,
o Cláudio, Cesar e Ciro, noras e netos de

OTTO ALEXANDRE FÜLLGRAF (Alex)

profundamente sensibilizados, agradecem a

todos aqueles que, pessoalmente ou por qual
quer .outro meio, expressaram sua manifesta

ção de pesar pela perda deste ente querido e

convidam para a missa de 7° Dia, q ue será
. celebrada na Capela do Divino Espírito Santo

(Praça Getúlio' Vargas) hoje, às 19 .horas,

Florianópolis, 30 de agosto de 1977

. SUL-TRAILER

Revendedor autorizado para Santa Catarina e Paraná

VENDE - TROCA- COMPRA- FINANCIA TRAILERS, Motor

Homes - REBOQUES
PEÇAS - ACESSÓRIOS - ASSISTÊNCIA TÉCNICA
FLORIANÓPOLIS - Fulvio Aducci, 640 - Fone: 44-3678 -

Estreito

CURITIBA - Rua Mal. Flbriàno, 6933

de qualquer alteração de
ordem estrutural ou orga
nizacional' porque "mexis
te matéria prima no oeste

para justificar uma rede
industrial" .

Os únicos três municí

pios, que apresentaram
crescimento de índice fo
ram Modelo (26,70% - o'

único que não interpôs o

recurso), São Carlos
(4,'3%) e São Lourenço do

.

Oeste (1,68%).' Dos 23

municípios que compõem
a micro-região, os que
apresentaram maiores de
créscimos com relação ao

Indice de crescimento fo
ram Palmitos com -

17,)8%, Chapecó com -7%
e Aguas de Chapecó com

-2,26%.
Por outro lado, a.evolu-

. consequência as rendas
não tem sido relevantes,
urna vez que, em sua

maioria são, pequenos e

essencialmente agrícolas".'

seu orçamento pára inves
timentos em obras e servi
ços no Oeste, a região
representa apenas 4% da
receita estatal.

Rateio do 'CM para 1978 é baixo
e 22 municípios interpõem recurso

Porque apresentou crescimento, o município deModelo não recorreu como os demais.

Chapecó (Sucursal) -

.

I. Vin te e dois, dos vinte e

três municípios que com

põem a micro-região Oeste
do Estado interpuseram
recurso contestatório con

tra a fixação dos novos

índices de rateio do ICM
para 1978, recentemente .

divulgado pela Secretaria
da Fazenda do Estado.

9,78%.
Migliorini lemb rou que

a micro-região caracteriza
-se por uma economia
essencialmente agrícola, la
mentando que "as maiores
fatias do bolo", fiquem
com as regiões mais indus
trializadas, como Joinville
e Blumenau. "A 'industria

lização seria a solução,
econômica para resolver o

impasse, já que tem se

registrado nos últimos

tempos, um aumento evo

lutivo do movimento eco

nômico, mas emtermos de
indice não houve o devido
crescimento.

- Os municípios peque
nos vem perdendo ano a

ano à substância quanto a

participação nos índices de
rateio do ICM, e em

''NÃO CORRESPONDE" O secretário não acredi
ta numa solução, a partir
da modificação do sistema
de distribuição do ICM.
Para ele, somente uma

industrialização .ou comer

cialização acentuada, alia
da a um aumento conside
rável da produção agrícola,
solucionaria o problema.

ção do movimento econô
mico no Oeste embora
bastante acentuada (50%
em relação ao ano passado
na média regional) não

correspondeu ao aumento
do índice de participação
no rateio anual, sendo este
o motivo que levou os

municípios a interporem o

recurso.

Os municípios recla
mantes são: Abelardo Luz,
Águas de Chapecó, Caibi,
Campo Erê, Caxambú do
Sul, Chapecó, Coronel
Freitas, Cunha Porã, Fa
chinal dos Guedes, Galvão,
Maravilha, Nova Erechim,
Palmitos, Pinhalzinho,
Quilombo, São Carlos, São
Domingos, São Lourenço
do Oeste, Saudades, Var
geão, Xanxerê e Xaxim.

GENÉTICA VEGETAL
A celebração de um converuo para a realização de

pesquisas em genética vegetal, segundo o professor Aloir
Arno Spengler, chefe do Gabinete da Reitoria, "é de
altíssimo interesse e vem de encontro a antigos anseios dos
professores do Departamento de Ciências Naturais da
FURB". Este Departamento já tem vários de seus

. professores especializados, na área específica de genética, ",.... ....... __; -=�__.��_....�__��__"""'""""""""",,,,,,,,,,===========,,,,,,,,,_-......,,,_
através de cursos de aperfeiçoamento e especialização
oferecidos na FURB a partir de janeiro do ano passado e

� recentemente concluídos.
Tais cursos foram promovidos pela Acafe e patrocinados

pela Capes/Procapis e Secretaria da Educação e Cultura, O
apoio didático-pedagógico veio justamente do programa de
pós-graduação em genética da UFRGS. Os docentes do
Departamento de Ciências Naturais da FURB, que jâ vem

,�l desenvolvendo pesquisas na área de Zoologia, procurarão
agora, usufruindo as facilidades que lhes serão concedidas .

pelo convênio entre as duas instituições, em termos de
estágio, implementar' pesquisas de melhoramento de
vegetais. Neste sentido, será utilizada a área experimental de
Gaspar, além dos laboratórios já montados na FURB.

PESQUISAS IONOSFÉRICAS
O reitor Ignácio Ricken seguiu, ontem, para São José dos

Campos, onde ��scar� junto aos dirigentes do Centro
Técnico Aeroespacial (CTA) e do Instituto Tecnológico da
Aeronáutica (ITA) definir detalhes relativos aos treinamen
tos, estágios e programas que estes dois órgãos do Ministério
da Aeronáutica irão oferecer a alunos e professores da
FURB na estação de. pesquisas da Ionosfera que está sendo
implantada no mesmo terreno em Gaspar.

.

.

,

Após os contatos' em São José dos Campos, o reitor da
Furb, atendendo a convite formulado ,pelo CTA, viajará a

Natal, Rio � tan,de do Norte, para visitar as instalações da.
base de" lançamentos de "barreira do inferno', onde
participará, de primeiro a 9 de setembro, como convidado
especial, do programa de lançamento dos foguetes "Sonda

. I" e "Sonda2".
_

.

Na última assem

bléia geral da Associação
dos Municípios do Oeste
de Santa Catarina, o secre
tário' do Oeste, João Val
vitte Paganella, acentuou a

"discrepância" existente
entre o crescimento regio
nal e o estadual:

- Enquanto nos últi
mos três anos, Santa Cata
rina evoluiu 34%, o Oeste,
em igual 'período cresceu

apenas 11%. Paganella sa

líentou que enquanto o

governo destina 10% de

I"

I:
"

••

. '. se_'VIÇO.
É escuro .aínda, quando abre o portão da Panatlântica e quatrocentas homens

ocupam as selas e os pavilhões, ligam as máquinas e rmvimentam a índústría.
Quando amanhece, está pronta uma parte das seis mil toneladas de aço

laminado e benefícíedo que a Panatlântica produz rrensalrrente. Estes homens sãO 'os
primeiros a chegar e os últírrcs a sair e se alguém é responsável pelo cresoírrento
da Panatlântica, não resta a menor dúvida de que são eles.

-

.

Em compensação, a Panatlântica é responsável por uma porção de coisas
�-QU�.�acontecem pera estes homens. A msíor; seouremente, é o fato deles
terem pertícípação acionária na empresa; setenta e seis por cento do pessoal que
trabalhe na Panatlântica pode ser considerado dono desta indústria. Ou seja, nove
por cento do cepítelda empresa pertence a estas pessoas ..

_

. A Panatlântica opera em seu Centro de Serviços, com decapagem, oleamento,
relarninação, recozírrento, aplainamento, corte transversal e longitudinal, perfilação
e beneíícíarrento pera terceiros,além de distribuir ferro e aço. É um trabelho duro
mas tem retomo e é reconhecido; a Panatlântica faz cursos permanentes de
atualização e formação profissional para O pessoal. Com seus clientes e fornecedores,

a Panatlântica: adotou a
.

mesma política Ide
participação acionária.
Duzentcs e quinze dcs
seus dois mil e tantos
clientes têm vinte por cento
do capital .da empresa. Por'
isso, é ímcossível imaginar
a Panatlântica perdendo
um cliente ou um
fomeced.or.
Moral da estória: \ 'Acs

olhas das .doncs, a empresa

A medida dos prefeitos
oestinos é consequência do
"violento decréscimo que
a região sofreu, na averi

guação do movimento eco

nômico de 1977". O secre

tário da Amosc, Ernidio
Migliorini lembrou que em

1971, o oeste representava
36% do movimento econô
mico de San ta Catarina e

hoje representa apenas

INVIÁVEL

Para o secretário da
Agricultura, Victor Fonta
na, porém,' a solução para.
o problema é eminente
mente econômica, afastada

',- -

cresce.
"

ACOS LAMINADOS
PANATLANTICA 5.A•

Gravataí - Dist. Ind. RS/Joinville - se
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c _ REGISTRO)
Das Sucursais e ColT8spondentes

O�LANDO ORFEI

B!III1IL'/laU � Depois de' alcançar amplo sucesso

em Blumenau, o Festival Mundial do Circo, apresen
tado por Orlando Orfei encerrou seus shows no sá
bado e ontem deveria se deslocar para Florianópolis,
onde se instalará na Praça da Bandeira, para uma

temporada de 10 dias. Orgulhoso c satisfeito, Or
lando Orfei garantiu que Blumenau sempre estará no

seu roteiro, pois' é uma das poucas cidades com

menos de 500 mil habitantes onde a receptividade
sempre foi grande. De Florianópolis, Orfei se deslo
cará para Porto Alegre, depois Argentina. Ao Brasil
retornará em janeiro. do próximo ano.

GUGLlELMI

Criciúmu - O ex-deputado estadual Antonio Cu

glielmi Sobrinho foi lembrado em reunião da Câ-
mara de Vereadores desta cidade, na última quinta
feira. Seu filho, Antonio José Guglielmi, vereudore
secretário da Câmara, leu um discurso sobre a vida
de seu pai, que faleceu no dia 26 de agosto de 1967. A

Câmara o homenageou pelo lO" aniversário de sua

morte.

SUPERMERCADO
Silo :vfigllel do Oeste -A Cooperativa São Miguel.:

.e m convênio com a Cobal, inaugurou no sábado o

rruus moderno supermercado de São Miguel do

Oeste, o "Superoeste", na rua Waldemar Rangrab
s/n, integrante da Cadeia Voluntária de Supermer
cados. O estabelecimento iniciou suas atividades no

domingo.

ELEiÇÕES
Blumetuiu - Em eleições realizadas na semana

passada nas salas de aula do Colégio Franciscano
Santo Antonio, foram eleitas as mesas diretoras para
as duas secções da Academia de Monte Alverne, casa
de oratória com 18 anos de existência. Os resultados
da Academia Senior foram os seguintes: presidente,
Celso Carlos Buglione Filho; vice, Paulo Roberto

Carneiro; secretário, Luiz .Carlos Nernetz , tesou
reiro, Eunildo Rebelo e bibliotecário jos uarte Klemz
Nunes.
Na Academia Senior ficou assim a chapa vence

dora: presidente, Oswaldo Malheiros Junior; vice,
Rubens Dorow, secretário, Einstein Roberto Louro;
tesoureiro, Silvia Soutinho;: Bibliotecário, Caio

Serge Zwicker.

OPERÁRIO PADRÃO
L(/ges - O funcionário José Cirino de Oliveira,

pertencente ao quadro da "Olinkraft Celulose e

Papel Ltda", desde 1958, foi escolhido o "Operário
Padrão de 1977", em Lages, pela agência local do
Sesi, Serviço Social da Indústria. José Cirino - que
ocu pa atualmente a função de coordenador de manu
tenção elétrica-representará Lages no concurso de
âmbito estadual.

CALÇAMENTO
ltajai - A Codesi - Companhia de Desenvolvi

mento e Urbanizaçào de Itajaí, empresa ligada à Pre

feitura Municipal de Itajaí, deverá entregar ainda
este ano mais 15 vias públicas calçadas. Na quinta
feira passada foram iniciados os trabalhos de calça
mento da Avenida Getúlio Vargas. Será iniciada
também a abertu ra de galeria a céu aberto, cortando o

bairro Süo Judas Tadeu, desde a rua Jacob Ardigó até
o Rio Itajaí-Mirirn.

"

APAE

Curitilianos __:__A Associaçào de Pais e Amigos dos
Excepcionais de Curitibanos já recebeu e está fun
cionando em sua nova sede: um estabelecimento de
400 metros quadrados, construido pelo Lions
Clube,Centro em sua área de terras de 15 mil metros

quadrados que fora doada pelaPrefeituraMunicipal.
ARBORIZAÇÃO

Coronel Freitas - Uni centro comunitário para
servir de salão de festas, reuniões, cinema e escola, é
o que a paróquia de São José, na cidade de Coronel
Freit,;s vai construir, aplicando recursos dé Cr$ 2
milhões.
O pároco e padre Cláudio Bonemann ácha viável a

idéia porque este ceritr� comunitário permitirá a
I-

centralização, além das previstas, de 'outras festivi-
dades e acontecimentos, como casamentos, cursos'
para adultos, aulas de catequese, reuniões com agri
cultores e sessões periódicas de cinema. A obra será
custeada pelo "Adveniat", organismo com sede na

Alemanha e por donativos da comunidade.

CENTRO
COMUNITÁRIO

C IUI j)L'CÓ - Duas mil roseiras e 1.23:3 árvores or

namentais foram plantadas em Chapecó pela S,cre.
taria de Urbanismo eMeio Ambiente, com a intenção
demelhorar o aspecto da cidade. A maior concentra

ção de árvores foi plantada no acesso à BR-282 e as

roseiras nas praças públicas da cidade.

SEMANA
DA PÁTRIA

Caic ào - Pela primeira vez em sua história, o

município de GaIvão pretende dar todo o destaque
possível para as comemorações relativas à Semana da
Pátria. Uma novidade neste ano será a participaçáo
de todos os escolares do município. O prefeito Hen
rique Zílio já equipou a fanfarra principal. No pró" .

ximo dia 3 será recebido o fogo simbólico e a apresen

tação oficial da fanfarra. No dia 4, uma "rodada de

chimarrão", em homenagem ao tradicionalismo e no

dia 7 está reservado o atrativo principal da Semana.
Pela ordem, haverá toque da alvorada, hasteamento
de bandeiras, missa campal, desfile de estudantes,
�arr;)s alegóricos, poesias e discursos, entrega de cer

tificados de dispensa de incorporação militar, gin
cana c outras promoções.

PESQUISA
Takazi Ishi, pesquisador da Estuçâo Experimental

de Itajaí da Ernpasc/Embrapa, já está no Japão' e lá
ficará por :3 meses, participando de um curso sobre a

"

cultura do alTOZ promovido pela "Kaigaí Kenshu
Kyokai", or�anização subvenc ionada pelo governo

japonês e entidades privai:IãSvisando o desenvolvi
mento e o intercâmbio cultural em diversas áreas
(·conÔmicas. Takazi desenvolve atualmé)lte slIbpro
jetos de pesquisa sobre defensivos agrícolas na cu 1-
tu ra do arroz.

. mures prepara 22 teses

para o Quinto Congresso
stadual de' Vereadores

A geração vanguardista na festa do museu

Lages (Sucursal) - A insta

lação de uma escola superior
de agronomia. construção ur

gente de câmaras frias para a

estocagem da produção de

maçãs e outras 'colheitas frutí
colas da região, além da am

pliação da rede de eletrifica

ção rural e liberação deverbas
para a construção da BR-282,
são algumas das 22 teses rei
vindicatórias. a serem apre
sentadas pela representação
da associação dos municípios
da micro região serrana -

Amures, no quinto congresso
estadual de vereadores, que se

realizará em setembro - em

data ainda não definida, na ci
dade de Joaçaba.
Essas teses foram analisa

das e aprovadas no último sá
bado, durante a sessão plená
ria do primeiro encontro de ve
readores da micro-região da
Amures, realizado em Lages, .

em obediência a dispositivo
estatutário da uniào dos ve

readores de Santa Catarina _.
Uvesc. Deste encontro partici
param.vereadores dos municí
pios de Anita Garibaldi, Al
fredo Wagner, Bom Jardim da
Serra, Bom Retiro, Campo.
Belo do Sul, Lages, Ponte Alta,
São José do Cerrito, São Joa

quim e Urubici. Na oportuni
dade, foi eleito o vereador An
tonio Paulo Remar (Arena),
presidente da Câmara de São
Joaquim, como o represen
tante efetivo da micro-região
junto à Uvesc, su rpreendendo
a expectativa que dava como

sendo o provável escolhido, o
presidente da Câmara de La

ges, Carlos Camargo Vieira.
CAMARAS FRIAS

A principal reivindicação
dos dez municípios da micro

região serrana, além de Cam

pos Novos e Curitibanos,
refere-se à necessidade ur

gente a da construção de câ
maras frias para estocagem da
safra de maçãs e outras frutas
de clima temperado.
Justificando a tese, os ve

readores de Lages de ambas
as bancadas - que a apresen
taram em conjunto- conside
ram a fase de transição por que
passa a região dos campos de

Lages no campo da aqrope
cuárla, com o rápido desen
volvimento da cultura de fru
tas, especialmente de maciei-
ras. Segundo 'um dos vereado
res, o habitaníe rural e mesmo
o urbano dos campos de Lages
atravessa uma fase de transi-

ção de pecuaristas e madeirei
ros para agricultores, notada
mente fruticultores.
Atualmente, os 528 fruticul

tores residentes na micro
região e nos municípios de
Campos Novos e Curitibanos
- pertencentes ao círculo do

.

frio - produzem uma média
de aproximadamente 6 mil to
neladas demaçãs anualmente.
Enquanto isso, a previsão para
o próximo ano consiste na im
plantação de pelo menos, mais
63 pomares com um total
aproximado de 300 mil árvo
res, o que - considerando-se
estabilizado o número de pro
dutores, deverá produzir em

1985, cerca de 71 mil e 500 to
neladas, apenas de maçãs. O
documento da Câmara de La
ges, preve ainda, textualmente
que, "toda a produção desses
municípios terá problemas de
comercialização' nos anos fu
turos".
ESCOLA '

Devido ao alto índice de ha
bitantes rurais que se dedicam
à atividades essencialmente
agro-pecuárias em todo o pla
nalto' de Santa Catari na, a Câ
mara de Lages, reivindica a

instalação de uma escola su

perior de agronomia, que, jun
tamente com a Escola Supe
riorde Medicina Veterinária
Esmeve- formaria um suporte
educacional de nível superior
para a economia rural do inte
rior do Estado.

O texto inicial da moção
referia-se à "criação e instala
ção" da escola. Entretanto, foi
modificada somente para "ins
talação" pois, segundo a ve

readora Terezinha Fornàri
Carnei ro - esposa do prefeito
Dirceu Carneiro, de Lages -

esta entidade educacional já
está oficialmente criada há al
guns anos, faltando somente a
sua implantação.
Segundo informações do

vereador Edézio Caon, do
MDB de Lages, cerca de 40
técnicos de alto grau - com

formação superior e estágios
especializados no exterior - e

que atualmente prestam ser

viço à Associação de Crédito e
Assistência Rural do Estado de
SC - ACARESC e à CAFASC,
além das empresas Olinkraft e
PCC-Papel e celulose catari
nense, estariam dispostos a

formarem o corpo docente da
nova entidade.
LIQUINHO
Ainda a Câmara de Lages,·

joinville (Sucursal) - No próximo sábado o museu de
arte de Joinville estará comemorando se primeiro aniver
sario com abertura da exposição "Novas Tendências
nas Artes Plásticas" onde serão apresentados traba
lhos de dez artistas da geração vanguardista
do sul do "País�u_l'!la

.

amostra

gem de estilo' 'bastante diversificado de uma interessante

pesq uisa em novos materiais", explicou Edson"Mac hado,
. diretor do mus@u.

-

Ao comemorar seu primeiro aniversário no próximo dia

3, o museu-de ate de Joinville, segundo Edson Machado,
cumpriu seu objetivo de levar ao público várias premo
çóes na área de artes plásticas, fotografia, música, litera
tura e cinema, além de trabalhos internos na implantação
de s.ua sede, formação do acervo, de regimento interno e

administração, realizados por uma comissão organiza
dora da nova entidade.

Ligado a secretaria de cultura, esporte e turismo da

prefeitura, o museu conseguiu neste primeiro ano de ati-

C rios Gomes

promove J J t;ltrações
num setembro
movimentado

.Blumenau (Sucursal) - A

Sociedade Dramático Musical
'Carlos GomEis divulgou, on

tem, a programação cultural
do mês de setembro - uma das
mais movimentadas dos últi-

folclóricas italianas, notada

mente, aquelas originárias das
regiões de colonização no Rio
Grande do Sul e ·Santa Cata
rina. No dia 9, às 21 horas, Gil
berto Gi I apresentará o show

"Refavela", cabendo? Darcy
Villa Verde completar a se

mana, nos dias 10 e 11, com
um recital de violão. De 12 a 17
de setembro, o teatro Carlos
Gomes será a sede do XI festi
val de teatro amadorde Santa

Catarina, promovido pelo Fe
desc e Furb.
Para o dia 20, uma terça

fei ra, está marcada a apresen-.
Aleg�e", formado pelos músi- tação da peça "trate-me leão",
cos Telmo Paulo Jaconi (v�o- com a direção Amilton Pereira,
lino), Jean Jacques Pagnot enquanto nos dias 21 e 22, o

(violoncelo) e Zuleika Rosa polêmico Ney Matoqro sso
Guedes (piano). Nosdias3e4, mostrará o esptáculo "b an
sábado e domingo, a partir das dido". Nos dias 23 e 24, a partir
21 horas, será apresentada a das 21 horas, será apresentada
.peça "orquestra de senhori- a peça "Greta Garbo", quem

. tas", de Jean Anouihl, dirigida di ria acabou no lrajá", de Fer
por Roberto Manqhíru e tendo nando Mello; dia 25, haverá um
no elenco, entre outros, os ato- concerto do "Studio de n.osica
res Airton Muller e Clóvias antiga" e do coral do Te.atro
Aquino. Carlos Gomes, cabendo às

Dia 6, o conjunto-coral alunas da escola superior. de
Carnexata ocale, sob a re- música de Blumenau encerrar a

gêncla
.

de Telmo" Locatelli, programação do mês com um

darÇl um concerto de músicas recital de flauta e piano.

mos meses - que marca um

total de 11 promoções, com

destaque para a apresentação
de 3 peças de teatro e os shows

"Refavela", de Gilberto Gil e

"Bandido", de Ney Mato-

grosso.

A primeiraprornoçáo do mês
será sexta-feira, dia2, com um

concerto do "trio de Porto

apresentou moção no sentido
'de oficiar o governador Kon
der Reis para a intensificação
do sistema de eletrificação
rural no planalto, um benefício
[ue, segundo os vereadores,
somente esta região ainda não
recebeu.
Ao justificar a reivindicação,

esclarece a proposta que, em
função do alto custo' da im
plantação da energia elétrica
no planalto, devido às grandes
extensões das fazendas, os

pecuaristas e agricultores da
região estariam dispostos a

participarem "no que diz res
peito a diferença da parte eco
nômica dos projetos".

No entanfõ, o vereadorEdí
neu Arruda, de Urubici, adver-
tiu para o fato registrado em

seu município onde 60 por
cento da rede elétrica rural ins
talada é monofásica, quando o

que realmente interessa ao ru-
. ralista é a força trifásica para a

movimentação de motores,'
ordenhas mecânicas e· outros
equipamentos agropecuários.
Segundo Edineu Arruda, mui
tos agricultores declararam,
ao ser instalada a rede mono
fásica que "para o forneci-
mento de luz nós já temos os

liquinhos. O que nos precisa
mos é de força", acrescentou.
NACIONAL

" Durante a realização do pri
meiro encontro de vereadores
da micro-região da Amures
foram apresentadas ainda,
duas teses para aplicação em
âmbito nacional: urna pro
pondo ao Senado Federal, ou a

.quem de direito, o "aumento
de idade para os dependentes
de segurado na previdência
social" e "aumento de idade
de dépendentes para eteítos
de recebimento de salário
família".
As duas teses foram apre

sentadas pelo vereador e ad
vogado Edéz!o Henrique Wal
trick Caon, líder do governo
(MDB) na câmara de Lages.
Para ele, os limites de idade de
dependentes com direito ao

gozo dos benefícios da Previ
dência Social e do salário famí
lia, entre 'os trabalhadores ins
critos na Previdência Social e
os funcionários públicos, dife
rem redondamente, em favor
deste último. A tese previden
ciária propõe a equalização
dos limites, uma vez que "to
dos os cidadãos são iguai" pe
rante a lei", conforme afirma o
seu autor.

Construtora atrasa os
.

.

pagamentos e 110

operários fazem greve
joinville (Sucursal) - Um total de 110 tra

balhadores pertencentes a"seis empreiteiras
que executam obras em Joinville e administra
das pela construtora Real, contratada pela
Comasa, entraram em greve no último sá
bado para protestar contra o atraso de cinco
meses de salários. Ont�m o delegado regio
nal de Joinville, João Pessoa Machado, ao
tomar conhecimento do fato, afi rmou que irá
investigar todos os acontecimentos para
punir os resporisáveis pelo movimento gre
vista, afirmando que ela é totalmente proibida
no-País.
Os trabalhadores em greve pertencem as

seguinte empreiteiras: Hermenegi Ido Sbrott.
Valdi r João da Si Iva, empreitei ra Doroty, João
Antonio Minatti, José Inácio Dalpra a emprei
teira Passo Fundo Ltda. Os proprietários e

operários. dessas empreiteiras afirmaram
ontem que somente voltarão ao trabalho, de
pois que a construtora Real saldar todos os

salários em atraso, afirmando que a empresa
há cinco meses não realiza o pagamento in

tegrai, fornecendo apenas vales, cujos vaia
res não ultrapassam a Cr$ 50,00 por mês.

Os operários, os quais a maioria provém do
interior, constituem famílias e já ameaçaram
abandonar a construtora, caso ela não salde
o paqarnento dentro de cinco dias. "Tenho
cinco filhos e estou com as contas do arma

zém atrasadas mais de seis meses", afirmou
um trabalhador que não quis se identificar
por temer represálias.
DEFESA

O diretor da Construtora Real, Euclides
Peixer. afirmou ontem que os salários de
todos os trabalhadores estão em dia e acres
centou que a greve é consequência de "um
bando de desordeiros que ao invés de traba
lharem, ficam estimulando os ernereqados a

protestarem contra a empresa".
"

Ele acrescentou que agre\(€ não é por
atraso de pagamento e sim porque os em prei-

. teiros são" totalmente desorganizados. "Eles
pegam o dinheiro e depois aplicam em coisas
superfluas, deixando os empregados na mão.
Depois disso os empregados acham que nós
somos os culpados. Deveriam prender todos
eles para aprenderem a não criticar aquilo
que está sendo feito corretamente", afirmou.

DRT apura discriminação racial
'Temos - observou - até chefe de seção que é
de cor. Em São Paulo, por exemplo, possui
mos mais de 200 funcionários que são ne

gros. Isto prova que não existe racismo na

nossa empresa". Todavia, a prática de ra

cismo na empresa foi constatada por três tra
balhadores que afirmam-foram recusados na

empresa por serem neqros,

Joinville (Sucursal) - O delegado regional
de Joinville, João Pessoa Machado afirmou

ontem que após a obtenção de todos os

dados necessários, irá instaurar inquérito po-
liciai para averiguar a veracidade dos fatos
relacionados com prática de discriminaçáo
racial, na transportadora Mayer de JoinviJle,

. denunciada na reunião da Câmara municipal
da última quinta-feira, pelo vereador e vice

líder do MDB, Celso Pereira. O delegado Amaury Uno da Si Iva, 30 anos e residente a

acrescentouaindaqueaapuraçãodosfatosé rua Frontin, no bairro Iririu, um dos envolvi

necessária, "já que não podemos se basear dos, conta que na última segunda-feira, o ge
somente em notícias veiculadas por jornais, rente da Transportadora Mayer, havia en

apesar de elas nos servirem de orientação viado um funcionário ao mercado municipal
para a instauração do inquérito".

"

para recrutar três elementos para trabalha-

DENÚNCIA rem no carregamento de mercadorias. Ele
O autor da denúncia, o vereador Celso Pe- acrescenta, que "quando chegamos na em

reira, havia afirmado na sessão da última presa um outro funcionário, depois de já es

quinta-fei ra que o "gerente da Transporta- tarmos na carroceria do caminhão, nos havia
dora não aceitava trabalhadores negros para afirmado que o gerente da empresa não acei

os' serviços de carga e descarga de carninh- taria negros e permitiu o ingresso no cami

ões". Entretanto, o gerente da empresa, Hary nhão de apenas Ped ro Honorato Severino, de

Mayer, depois de ameaçar colocar na cadeia, cor branca e que havia sido convidado a tra

tado o vereador ou qualquer pessoa que ti- balhar juntamente conosco. O funcionário
vesse corage_m de se manifestar sobre o as- advertiu que somente Pedro Honorato deve

sunto, desmentiu a existência de racismo em ria ficar no caminhão, enquanto que n-os de

sua empresa, afirmando que "na minha ern-. veriamos descer".

presa trabalha qualquer pessoa tanto faz ser O vereador Celso Pereira, afirmou ontem

de cor amarela, azul, preta, vermelha ou que val tentar convencer os vereadores e o

branca". presidente da Câmara Municipal: para a for
,�

Segundo ele... trabalham na transportadora maç-ª-g_de_uma--comissão-oparl-amemar de_in�
'-':Mayér: cerca de 500 pessoas de cor preta. quérito, para apurar a veracidade dos tatos., -'

vidade .dinamizar ainda mais o movimento artístico da trabalho de equilíbrio e estética, apresenta cornposiçoes
cidade, trazendo exposições de caráter educativo, pro- de alumínio entre vidros.
movendo debates e ciclos de cinema. Das exposições de Marcia Simões levara para a "novas tendências nas

fotografia e projeções cinematográficas formou-se o Cine artes plásticas" três soluções diferentes do desenho que
Foto Clube de Joinville, com sede no próprio museu. só são comuns no surrealismo constante em suas obras
A mostra "Novas Tendências nas Artes Plásticas" será místicas, assim como nos trabalhos do erótico Nelson

inaugurada as 21 horas do próximo sábado, reunindo os Padrella e no inqusitor trabalho da premiada internac!o
mais represenjativos artistas paranaenses com trabalhos nalrnente Isabel Bakker.

que indistintamente mostrarão as diversas tendências Todos os trabalhos desta mostra, segundo Edson Ma
atuais da arte paranaense, constituída' por nomes concei- chado, "além de trazer maiores informações para o co

tuados no Brasil e exterior. Exemplo desta mostra são as nhecimento de arte plástica na nossa comunidade, marca
formas brutas de Elvo Benito Damo, com suas esculturas o intercâmbio entre ojovem museu de arte de Joinville e o

em pedra e meta metal. Tam bém a leveza das origi nais museu de arte contemporâneado Paraná". Disse alinda que

pesquisa em papel de ':
"

Ivens Fontoura, as estranhas neste ano o museu pretende continuar sua atividade de

pedras com gravatas e suspensórios sobre-pintadas do) ilustrar e informar artes plásticas para a comunidade,

polêmico Carlos Rettambzo, a pintura tridimensional com principalmente no que diz respeito a arte contemporânea
formas geométricas de bsmar Chromiec e a riqueza da e de vanguarda, com apoio aos novos valores e maiores

cor no figu rativo da pi ntu ra de Ruy Schmitz. Pesquisadora oportu nidades ao artista local de expor seus trabalhos na

incansável, Estela Sandrini quebra o espaço com suas cidade, dentro e fora do estado através de mostras orga-
.,

eSculturas em resina de poliester e Beatriz Tosin, num' nizadas. i

Remor .diz que Sul requer mais florestas
Criciúma (Sucursal) - O di

retor regional do Departa
mente Nacional de Obras e
Saneamento - Dnos, Aurélio
Carlos Remar', esteve reu

nido na semana passada com
o prefeito Altai r Guidi, de Cri
ciúma, e confirmou a neces
sidade dacriação de reservas
florestais nas regiões do su I
do Estado, visando conter a

poluição e as enchentes.

Entre as várias considera
ções, Carlos Remar alertou

que está se desmatandoexa
tamente as regiões de maior
declividade. o que implica na

maior velocidade das águas e
na erosão que se verifica, im
pedindo que os cursos

d'água tenham condições de

escoamento. "Por isso - ex

plicou - a redragagem dos
canais terá que ser efetuada
periodicamente para que
seja removido o material
acumulado dura.nte as,

cheias".
O diretor regional do Dnos

assegurou, também, que é
bastante grave o problema
do rio Criciúma "porque ele
está com pletame nte obs-.
truído, àpresentando dificul
dades em escoar qualquer
tipo de precipitação, o que
resulta em inundações e pro
voca sérios prejuízos ao mu

nicípio". Aurélio Remar des
tacou que esta situação é ob
servada em todas as demais
cidades do litoral catari
nense, sendo esse, por con-

truindo uma de suas maiores

riquezas e está se prejudi
cando sensivelmente". Ai nd a
durante sua visita, Remar
adiantou que vários projetos
de atividades estão em estu
.dos para serem aplicados
nos municípios do, vale do.
Araranguá.
Assegurou. também uma

possível colaboração do go
verno do Estado através de
convênios, no sentido de au

xlliar na recuperação das re

giões inundadas pelas en

chentes, com a execução de

serviços de dragagem. Ao fi

nai, Remar declarou que sua

idà à Criciúma se prendia a

estudos referentes a assina
tura de possíyeis convênios
com o município.

�\

seguinte, o motivo que o

levou a visitar a região sul do
Estado, para 'conhecer "in
loco" a extensão dos danos
provocados pelas últimas
cheias, visando as providên
cias dos problemas prioritá
rios constatados.
OUTROS MUNICPIOS -

O engen hei ro do Dnos visi
tou ainda os municípios de
Urussanga ei Orleans, acom
panhado do chefe do Serviço
de Saneamento Rural do
Dnos, Mamei Soccas Ri
beiro, que também se reuniu
com uma representante do
setor, Nadir da Rocha. Em

Urussanga voltou a falar
sobre o problema do desma
tamento da região e afirmou
Que "o homem está des-

Promenor ;á assistiu 214 menores
Blumenau (Sucursal)' - A Sociedade Promocional do Menor Trabalha

dor de Blumenau - Promenor - completa hoje 3 anos de existência e

neste perlodo já assistiu 214 menores.
Os menores atendidos, da faixa etária de 12 a 16 anos frequentam

escola. trabalham como "office-boys", engraxates, vendedores e recebem A primeira diretoria da Promenor foi formada pe'la então primeira dama
alimentação, uniforme, instrução religiosa. assistência médlco-dentárla, do município Murita Neves Theiss, tendo na vice Lisolete Item e Rose
pratiam esportes e possuem seguros de acidentes de trabalho, além de Schadrack; diretora executiva, Neusa Schaefer, vice executiva, Maria Pu
receberem educação geral. kal; diretora social, Carmen Lucia Vianna; primeira secretária Ester

Quando da sua runaaçao, a I-'romenor funcionava em uma sala da Goeldmann. primeira tesoureira Teresinha Schlinger, secretária adjunta.
Secretaria da Saúde e Bem Estar da Prefeitura, mas recentemente Daiva Fischer; diretora 'pedagógica Carmen Olinger.

.

mudou-se para as instalações da Proeb. Uma campanha de sócios vem A atual diretoria está assim composta: Carmen Lúcia Vianna, presl
sendo desencadeada pela entidade para angariar fundos para a constru- dente; Alice Ruedger vice-presidente; Neusa SChafer, diretora executiva;
ção da sede própria. Wilma Leitão, vice-executiva; Maria Pukal, diretora' social; Neusa �aria

A arrecadação mensal da Promenor somente é possível graças ao auxi- Manske, vice social; Doroti Stiel, primeira secretária; Iara Baier, segunda
lio recebido pela Prefeitura Municipal. MEC, deputados federais e esta- secretária;. Ester Goldmann" primeira tesoureira; Teresinha Shilinger se
duais, comércio e indústria de Blumenau, que se comprorT)etem em em- cretária adjunta; Daiva Fischer,. diretora pedagógica; e Carmen Olinger I
pregar os menores filiados.

."
vice-pedagógica. VI

" '

Recentemente. a Promenor, recebeu da Caixa Econôrnica Estadual mo
veis no valor de Cr$ 70 mil e. da Delegacia da Comarca, isenção do paga
mento da Taxa Rodoviária Unica - TRU, para o' veículo que possui.
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Campos de Tubarão continuam inundados
e gado morre aos poucos sem a imentos

.

o rebanho poderia ser alimentado nos Campos Verdes. Mas os grileiros negam qualquer ajuda. Exigem Cr$ �;OO
diários por cada cabeça de gado que se alimentar nessas terras, já declaradas de utilidade pública pelo Governo do Estado.

'ESTADO-30deago�ode1977

o rebanho bovino - 6.000 cabeças -

dos pecuaristas da localidade de
campo da Madre, município e Tuba
rão, pode morrer de fome, porque as
terras continuam alagadas depois da
enchente ocorrida há quinze dias. Os
fazendeiros explicaram que gado per
deu a metade do peso e já morreram

150 reses em duas semanas. São 3.000
famílias que dependem economica
mente da produção do leite e queijo.
Os recursos- estão terminando e os pe

quenos criadores não podem comprar
a alimentação substituta, a cana, que já
chega a custar Cr$ 400 por tonelada e

não é o suficiente para 50 reses numa

semana. Os 'proprietários dos Campos
Verdes, em Laguna, distante menos

de cinco quilômetros da Madre, uma
área de 18 milhões de metros quadra
dos de ótima pastagem, negam qual
quer ajuda aos pecuaristas tubaronen
ses .. Ou, então, cobram Cr$ 2,00 diá

rios por cabeça de gado que se alimen
tar em suas terras. O Campos Verdes,
segundo decreto do Governo, foi

"sub-dividida ao arrepio da lei", por
isso, declarada de utilidade pública
para futura desapropriação. Q presi
dente da Cooperativa dos Usuários
dos Campos Públicos de Tubarão, fa
zendeiro Francisco Manoel, 'disse que
renunciará ao cargo, de imediato, "se
o Governo, através da Secretaria da·

Agricultura, não se definir, agora, pela
desapropriação do Campos Verdes".

com a avaliação da área contente com tudo que

que está para ser desa- aconteceu nestes últi

propriada pela Secreta- mós d ias, vendo seu

ria da Agricultura", As gado morrer perto de

crfticas continuam, "o ótima pastagem em

povo da Madre está des- mãos de grileiros",

__----------------------�-----------Os.Ca�posVerdes�--------------�------------------
Us quase 17 anos de originando-se o início de fazendeiros Ronaldo Pinho

posses confusas das terras
acontecimentos policiais. Carneiro, Pedro Luis Men-

dos Campos Verdes est- Agora, com o decreto de des e Divino Salvan.

ão cheios de' acusações, utilidade pública já divul-

gado,o povo aguarda a de-

por parte da comunidade finitiva desapropriação.
local e de pecuaristas de Em ofício datado de 7 de

Tubarão e Jeçuetúne A julho último, com o número

posse da população dos GG-204/CC, o Governador

Campos Verdes (pescado- Konder Reis informou que

res, agricultores e peque- o assunto está a cargo da

nos criadores), pacífica e Secretaria da Agricultura.
ininterrupta - segundo eles É comum se observar

-Joi conservada até que os algu
grileiros (como são cha- mas cabeças de gado dos

mados os atuais donos) pecuaristas léJ.gunenses
'tornaram-se proprietários ocupando grandes áreas,

da área, através de ações e e as dos criadores da co-

, usucapião, "apresentando munidade, sem pasto, va

provas irreais e até faisas gando pelas estradas,

de antigos possei- alimentando-se da pasta
tos", como explicou Fran- gem que sobra além dos

cisco Manoel Porto, presi- arames farpados. Dentre

dente da Coopercampo de meia dúzia de "grileiros"
Tubarão. A comunidade que a comunidade aponta,

protestou ccntra "invasão", com certo temor, estão os

Maisde 50 pecuaristas os atuais proprietários
do Campo da Madre, no do Campos Verdes

município de Tubarão, utilizaram-se de "falsas

onde residem 3,000 fa- provas e falsa demarca

mílias, podem perder ção da área para as

seu rebanho bovino, ações de usucapião", O
'constituído por 6.000 . vereador Roberto Wil

cabeças de gado (Cr$ lemann, que também é

18,000.000,00), porque pecuarista, disse que a

: as reses .estáo sem ali- "população da Madre

mento natural. As pasta- vive em função do leite.

gens fora atingidas E agora, com a falta da

pelas cheias dos últimos pastagem, o gado não

dias e os campos ainda rende - perdeu a metade

, continuam alagados. O do peso -, e assim, toda

abrigo natural, Campos uma comunidade

Verdes no muniCípio de encontra-se em dificul

Laguna, distante cinco dade". O presidente da

quilômetros da Madre, Cooperativa dos Usuá

está cercado pelos pro- rios dos Campos Públi

prietários, Ronaldo cos de Tubarão, Fran

Pinho Carneiro, -Pedro. cisco Manoel Porto, res
"Doca" Mendes e Divino saltou que renunciará ao
Salvam, que negam cargo, de imediato", se

qualquer ajuda, segundo as autoridades consti

os fazendeiros tubaro-. tuídas não executarem,
nenses. 'Os campos agora, nesta oportuni
Verdes pela sua dimen- dade em que o povo

São - 18 milhões de me- mais necessita, a defini

tros quadrados - e posi- tiva desapropriação do

ção geográfica, servia Campos Verdes. Já per

de abrigo e proteção ao demos mais de 150 re

gado que se cria em ses, porque meia dúzia

áreas localizadas nos de "grileiros" estão exi

municípios de Tubarão, gindo dos pequenos fa

Jaguaruna e Laguna, zendeiros a quantia de

quando estes locais são Cr$ 1,50 a Cr$ 2,00 diá

atingidos pelas cheias rios por cabeça de gado
periódicas dos rios que que usar suas terras. E

cortam a região, Depois quem não .pode pagar?
que os "grileiros" - O resultado é o óbvio: o

como eles denominam - gado morre, pois eles

tomaram posse das ter- não pOde,m comprar a

ras, todos os pecuaristas cana, alimento substi

da região não têm mais tuto, que custa muito

onde abrigar o gado du- caro, aproximadamente
rante as cheias. O Go- Cr$ 400,00 a tonelada (1

<..4Nerno do Estado, através tonelada por semana
·

do Decreto número alimenta 40 reses)".
..

1310, de 24 de agosto de DENÚNCIAS
· 1975, declarou de utili- Mas, Romeu Guimar-

,dade pública o Campos ães, de 77 anos de idade,
, Verdes para futura de- frisa que "mesmo de

saproprtação.oorque as graça, não coloco meu

"terras foram sub- gado no Campos Ver

des. Na última vez rou-divididas ao arrepio da

lei".

: '�RENUNCIO
: CARGO"
· '

·
A comunidade da

· Mad re vài além e diz que

baram e mataram uma

novilha de Cr$ 3 mil". O

presidente da Coopera
tiva, Francisco Manoel

Porto, confirmou a vera-

AO

cidade dos fatos descri-
.

tos num documento re

gistrado no Cartório de

Títu los e Doeumentos da

Laguna, livro B-8, folhas
57, sob o número 1.179,
datado de 20 de de

zembro de 1957, assi
nado por Guilherme Sil
vano e testemunhado

pelos capatazes Angelo
Martins e Mário Victo

rino: "Declaro que,
como empregado de

Pedro Mendes (um dos

"grileiros" apontados
pelo presidente), por sua
ordem, abati 4 cabeças
de gado na Manguei
rinha, Ponta da Barra

(perto do Campos Ver

des). Esse gado era' de
Francisco Manoel Porto,
de Tubarão".
As comunidades da

Mad re e antigos possel
ros do -Gampos Ve�ae

.

(que foram expulsos
pelos grileiros), perto de

3.500 famílias, através
dos líderes, explicam
que os "invasores" Ro
naldo Pinho Carneiro,
Pedro "Doca" Mendes, e
outros, usaram de meios
escusos para obter a

posse das terras, até
então nunca requeridas
pelos outros, porque
tratava-se área de domí
nio público, onde todos

abrigavam o rebanho.
Os pecuaristas tubaro

nenses, Francisco Man
oel Porto, Roberto Wil

lemann, Renato Gui

marães, Ésio Goulart,
Ni Itom Ramos, Aldo
José Goulart, Norb�rto
José Goulart, Isac Beve

nuto Nunes, Angelino
Claudino, José Mendes

Filho, dentre outros, que.
possuem maior número
dê reses na Madre, estão
revoltados porque
"3.000 famíliaS depen-;
dem, assim, da vontade
de apenas meia dúzia de

grileiros, que não se de
fi nem em concordar

DENÚNqAS
Diz um pescador daloca
lidade que um dos capan
gas, Tértuliano Coelho,
montado a cavalo, se diz o

"único homem de Campos
Verdes, depois de São
Bernardo". Explica-se, São
Bernardo é o padroeiro da
·comunidade. Muitas coi-
sas aconteceram nestes

anos .Por exemplo, conta

Apolonio José Ribeiro, há
49 anos morando nas ter

ras próximas onde se loca
liza os Campos Verdes, um
fato ocorrido com sua filha.
"Ela estava grávida de 7
meses, e conversava com

outras mulheres a respeito
da situação dos Campos
Verdes. Comentou, na-

Francisco Porto: "a situação está difícil". , !

Apolônio Ribeiro mostra os ferimentos de bala.

quele dia - isto foi há uns

onze meses - inadvertida
mente, que a polícia lagu
nense se vendia por um

quilo de carne. Por isso, foi
presa e difícil também foi
tirá-ia da cadeia".

Outra denúncia foi for
malizada nodia 27 dejulho
de 1975, quando 36 pes
soas assinaram um docu
mento que diz: "Os abaixo
assinados lavradores e

pescadores domiciliados
.

na localidade de Campos
Verdes, declaram livre e

espontaneamente, a bem
da verdade, que Pedro
Luis Mendes, mais conhe
cido por Pedro 'Doca",tem
agido discricionariamente
mandando prender honra
dos e inocentes lavradores
,pescadores e pecuaristas
e se dizendo enfatica
mente para quem quiser

ouvir "mandão da polícia e

da justiça lagunense�
exigindo de todos
obediência e respeito
nas suas determina

ções". As assinaturas le

gíveis deste documento,

que se encontra em poder
de Apolonio José Ribeiro,
são.' Florentino João Al
fredo, Mareelino Teodoro,
Nascimento João Alfredo,
Joaquim José de Souza,
José Cardoso, Manoel

Cerdoso. Emir Cerdoso,
Manoel Custódio, José
Joaquim de Souza, Antonio
Manoel Higino, Evaristo
Rocha, Arino Cus tório, e

outros mais.
PRESO 24 HORAS
Florentino Joã� Alfredo,

44 anos de idade, herdou
as terras de seu pai, que
faleceu aos 65 anos. Certo

Partes baixas do

perímetro urbano de
Tubarão e os campos
da Madre, onde estão

õ.OOO cabeças de

gado e residem 3.000

famílias, continuam
alagadas. As

. enchentes de quinze
dias atrás deixaram

as pastagens
, submersas. O gado

está faminto e já
morreram '150 reses.

A população da Madre
está revoltada, pois

nâo podem ocupar as

terras públicas dos

Campos Verdes, de
Laguna.

Texto de
Aldo Cesar

Zappelini
e Fotos de

Rivaldo Souza.

dia, chegou Pedro Luis "grileiro"). Eles fizeram
Mendes e cercou a área. muita barbaridade aqui.
Florentino, na sua ignorân- Agora está calmo, mas a

cia, não se conformou e foi gente não pode falar".
saber o porquê. Acabou fi- •

cando preso por um dia. "E TIROS À NOITE
Pedro Doca ainda disse que Com duas marcas de
a minha prisão era para ser bala uma no .peito e outra
de 30 diasE o doutor Ro- na perria, Apolonio José
naldo (Ronaldo Pinho Car- Ribeiro, confessa que não
neiro), me disse que o sabem quem atirou e nem

"Doca" era empregado de p_ode suspeitar, porque
uma SOCiedade que tinha aconteceu de noite e há

comprado as mais de 6 anos. Ele não
terras. E daí nada mais me acusa ninguém, mas diz
aconteceu. Eu não quero "aqui é perigoso a gente
saber detes": sair de noite".

Com voz trêmula, Man- - Uma vez, anos atrás,
oel "Dece", de 77 anos de eu ia para o trabalho, de
idade, há 27 ocupando ter- manhã, na minha bicicleta
ras em Campos Verdes e (Apolonio reside a três qui-
pagando os impostos, ex- lômetros da Barra da La
plicou que "tiraram quase guna). Aí apareceu o Mar-
5 hectares de mim e foi o ciano (um policial já fale-
Divino Salvan (outro pe- cido) na cabine da camio
cuarista apontado como nete do "Doca", Ele (o po-

I icial) apontou o revólver
para atirar em mim. O
Pedro "Doca" não permitiu
e disse: "não mata o ho
mem, é um absurdo".

, COOPERATIVA
Caso se concretize a de

sapropriação, as terras
poderão passar para a

Cooperativa dos Usuários
dos Campos Públicos de
Tuberéor cue reúne deze
nas de criadores que ex

piaram terras devolutas. A
Câmara Municipal de La
guna, através de uma

moção (que, em 18 de abril
último, o presidente Nel
son Matos disse que o do
cumento era siqüioso.oor
que o. "doutor Ronaldo
Unha interesse"), solicitou
ao Governador a revoga
ção do Decreto de utili
dade publica dos Campos
Verdes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Americanos pesquisam o efeito
da.Laestrille na cura do câncer

Washington- Funcionários governamentais da área
de saúde estão traçando planos esta semana para levar
adiante um estudo sobre centenas de casos de enfer
mos que alegam que uma controvertida droga cha
mada "Laestril le "

os ajudou em sua luta contra as

formações celulares de caráter maligno.
Os funcionários consideram que o estudo confir

mara seu diagnóstico, segundo o qual a mencionada
terapia anti-cancerosa não passa de um mito. No en-I

tanto, admitiram que se a revisão desses casos não
determinar isso, o governo poderá fazer experiências
com o "Laestrille", utilizando cancerosos que se ofe-
reçam volu ntariamente.

.

O diretor do Instituto Nacional de Câncer, Dr. Arthur
C. Upton, declarou que o governo decidirá sobre o

método para selecionar os casos a serem estudados
em uma reunião entre representantes da sua entidade,
da administração federal de drogas e alimentos e o

centro para controle de enfermidades.
Após advertir que o governo ainda não viu qualquer

evidência que prove a eficácia do "Laestrille", Upton
explicou que a única base sobre a qual decidiu-se rea

lizar ás investigações foi as versões dos pacientes que
a utilizaram. Subdiretor do Instituto, Guy Newell reve-

lou que as pressões da opinião pública desempenha
ram um papel importante na decisão de estudar os

casos de cancerosos que foram submetidos a droga.
Em uma entrevista à AP, Newell explicou que a revi

são dos casos irá verificar as situações das pessoas
tratadas com o "Laestrille" a fim de determinar se

existe ou não boa fé nos resultados comunicados pelos
que dizem ter sido curados pela substância. Depois de
revelar que as informações obtidas até agora não são
científicas, Newell disse que os investigadores tenta
rão confirmar se tais pacientes realmente sofriam de
câncer, se os tumores foram reduzidos e se os pacien
tes haviam rece bido anteriormente terapia convencio
nai que poderia ser responsável por uma evoluçáo po
sitiva.
Caso o governo decida levar adiante as investiga

ções com o LaestrilIe, utilizando pacientes que nunca
o tomaram, os médicos poderão enfrentar vários pro
blemas éticos, segundo Newell. "No passado, experi
mentamos drogas que haviam tido êxito nas provas de
laboratório - comentou. Nós o fazíamos com a plena"
convicção que a droga seria útil. Com o 'Laestril le ,

temos que dizer que não existe qualquer evidência que
indique sua eficácia".

CIBRADEP
CIA. BRASILEIRA DE PESCA

C.G.C. MF. 33.658.857/

RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhqres Acionistas:
.

Cumprindo disposição estatutárias legais, vimos submeter à apreciação de V.Sas.. o resultado de nossa gestão no

exercício findo em 31 de dezembro de 1976. Assim é que estamos-lhes fornecendo, para conveniente apreciação o

BALANÇO GERAL, encerrado em 31 de dezembro de 1976 e o correspondente DEMONSTRATIVO DO RESULTADO DO
EXERCíCIO findo naquela data, acompanhados do Parecer do Conselho Fiscal.

Estamos ao inteiro dispor de V.Sas. para quaisquer eventuais esclarecimentos.

Itajaí, 16 de março de 1977 - DI RETORIA: José de Souza Carvalho, Diretor Presidente - Pedro Scheinkman, Di retor

Superintendente.
'

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1976
,

\

ATIVO
DISPONíVEL

Caixa . 4.148,19
103.336,71 107.484,90Bancos Conta Movimento .

REALIZÁVEL - A CURTO PRAZO
73.881,79
195.811,04

3.590.396,31
2.664.044,50
1.116.614,53
550.276,37

Adiantamentos Diversos .

Títulos a Receber .

Material de Embalagens .

Ferr. Peças e Mal. da Manutenção .

Contas a Receber .- .

Devedores Diversos e Valores e Bens � .

REAliZÁVEL - A lONGO PRAZO
8.191.024,54

Títulos de Renda . 355.287,29
15.929.995,76

870.11'5,36
1.866,89 17.157.265,30

.....� <;.)\.,) SLJ:,-:
25.348.289,84
25.45&.774,74

Incentivos a Captar - Decr. lei 221/67 .

Títulos e Valores a Receber .

oc;
Obrigações a Receber - Fundesc .

ATIVO CIRCUlANTE .

IMOBILIZADO
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

'"

Imóveis .

Instalações Industriais .

Máquinas e Equipamentos __ .

Móveis e Utensílios .

Equipamentos e Acessórios � .

Veículos .

16.934,452,89
3.341.755,30
9.214.444,73
252.636,67
542.078,16
95,404,45
416.540,84

16.116.570,78
1.234.948,00

3.625,00
10.231.268,27 58.383.725,09'

Obras em Andamentos '.' .

Embarcações Nacionais .

Embarcações Estrangeiras .

Marcas e Patentes '. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Correção Monetária , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

RESULTADO PENDENTE

Despesas Deferid as .

Prejuízo Acumulado � .

SUB - TOTAl .

COMPENSAÇÃO
Contas de Compensação. . . . . . ',- ,

..

TOTAL DO ATIVO __

339.529,32
4:863.026,64 5.202.555,96

8Q.042.055,79

48.996.135,86
138.038.191,65

PASSIVO
NÃO EXIGíVEL

Capital .

Correção Monetária. . .

Depreciação Acumulada .'
.

Provisões p/Devedores Duvidosos .

EXIGíVEL - A CURTO PRAZO

50.000.000,00
8.923.291,98
i .237.090,05

26.091,63 60.186,473,66

422.834,84
.

193.811,77
2.517.676,75
22.192.309,59
1.155 ..564,18
557.000,00 .

FornecedOres. . . . . . . . .

Contas a Pagar : . . . .

Impostos e Contribuições a Recolher .

Obrigações a Pagar. .. . . .

Contas Correntes � .

Títulos a Pagar .

EXIGíVEL - A lONGO PRAZO
27.039.197,13

907.900,00 27.947.097,13Obrigações a Pagar .

RESULTADO PENDENTE
Receita a Apropriar : .

SUB - TOTAl....... . .

COMPENSAÇÃO
Contas de Compensação ..

TOTAL DO PASSIVO

908,485,00
89.042.055,79

48.996.135,86
138.038.191,65

Importa o presente BALANÇO GERAL somando Ativo e Passivo em Cr$ 138.038.191 ,65 (cento e trinta e oito milhões, trinta e

oito mil, cento e noventa e um cruzeiros e sessenta e' cinco centavos).

DEMONSTRATIVO DA CONTA DE RESULTADO

C RÉ D I TO

4.781.051,69
9.978.283,95

RECEITA DE VENDAS .

OUTRAS RECEITAS . 14.759.335,64

DÉBITO
(-) CUSTO DOS PRODUTOS VENDIDOS .

DESPESAS ADMINISTRATIVAS .

DESPESAS COMERCIAIS � .

DESPESAS FINANCEIRAS .

DESPESAS TRI BUTÁRIAS .

DESPESAS C/EXPEDiÇÃO . . . . . . . . . . . . . . . . . .

DESPESAS DE TRANSPORTES.. . . . . . . . . . . . . . . . . . .

RESULTADO DO EXERCíCIO ..

( - )DESPESAS DEFERIDAS DE
EXERCíCIO ANTERIORES.

PREjuízo VERIFICADO .

6.129.856,05
2.929,421,11

26.882,99
404.994,13
417.003,96
2.858,76
184,00 9.911.201,00

4.848.134,64

7.574.937,97
2.726.803,33

Itajaí,31 de Dezembro de 1976 -José de Souza Carvalho, Diretor Presidente - Ped ro Schei nkman, Diretor Superintendente
Nelson Scheinkman, Diretor - Arnaldo Felipin, Tecn. e� Contabilidade - CRC.SP.SC. 57788 - CPF.047882308/87.

PARECER DO CONSELHO FISCAL
Os abaixo assinados, membros do Conselho Fiscal dá, CIBRADEP - Ci a. Brasileira de Pesca, com sede à rua Henrique

Dauer, n,493, inscrita no C.G.C.MF.33.658.857 /0001-33, tendo examinado na profundidade.julqada adequada: a escritu ra
ção, o Balanço Geral, o Demonstrativo do Resultado, o Relatório da biretoria e demais documentos apresentados, todos
referentes ao exercício encerrado em 31 de dezembro de 1976, e após terem verificado estarem os 'mesmos em perfeita
ordem em conformidade com' os livros da sociedade, somosdo parecer que sejam aprovados, assi m como os demais atos

praticados pela Diretoria em exercício findo.

Itajaí, 18 de março de 1977 - Adolfo Moruzzi, CPF.53201718 - Theodoro Lerne r, CPF. 029871638 - Jorge Farfelmate,
CPF.041329638.

..

Ney.diz que o movimento
estudantil está acabando

Rio - "Creio que o

Movimento Estudantil
está realmente em de
clínio. Acredito que a

própria universidade,
com a autonomia que
goza, tem procurado o

diálogo. Acredito que
aquilo que é realmente
da universidade pode
ser atendido num diá
logo normal. O que é agi
tação não entendemos,
não respeitamos e não
aceitamos", declarou
ontem, no hospital uni
versitário do Fundão, o

ministro da Educação e

Cultura, Ney Braga.

Ao ser interpelado se

com as últimas manifes
tações estudantis em

São Paulo e com a mar

cação de um novo dia
nacional de luta. temia
radicalizações, respon-

deu: "Sempre apelo
para que o bom senso
impere. Não vejo radica-
.Iízação, a não ser em

quem provoca. E per
gunto, quem provoca?
Solicitado a dar res

posta para sua pergunta,
nada disse.
Quanto "a necessi

dade do diálogo, o Mi
nistro Ney Braga expli
cou: "respeito quem me

respeita e quem respeita
merece diálogo. Os que
querem construir dentro
das organizações nor

mais e institucionais da
vida acadêmica mere
cem minha atenção".
Destacou ai nda não
haver "nenhuma pessoa
que tenha representa
ção, que me peça au

diência e que diga real
mente aquilo que pensa
em termos acadêmicos

viagem não tem cunho ofi-
ciai, uma vez que apenas
mantém contatos com as

colônias judaicas, e com os

meios de comunicação.
Num mês, visitará os quatro
continentes. Começou por
Paris e citou ter passado
pelo México, Venezuela,
Colombia, PerU, Argentina,
Uruguai e, no Brasil, Porto
Alegre, Curitiba, São Paulo
e Rio de Janeiro.

Ele é também, secretário
da Organização Sionista
Mundial e ontem a noite,
prosseguiu viagem para
Joanesburgo. Em sua en

trevista, no Rio,'ele estava
ladeado pelo Sr. Wolf Ger
chQ,nson, presideAtQ LI",

Fêj:jêração dos Sionistas
Gerais do Brasil, e Sra.
Sophia Chveid, diretora da
Biblioteca Israelita de Co
pacaba.

Para o Sr. Mordechai
Dayan apenas um Israel
forte evitará uma nova

guerra no Oriente Médio.
No caso, usou como

exemplo a guerra do Yom
kipur, ganha por Israel, na
sua explicação, por erro do

serviço de espionagem
. árabe-soviético, que su

bestimou seu país. Ele foi

categórico: "Hoje, uma

nova guerra seria impossí-

normais e não em agita
ção" que eu tenha dei
xado de receber.
No seu discurso profe

rido depois de ouvir as

explicações do reitor da
Ufrj, professor Helio
Fraga, e do presidente
da comissão de implan
tação do Hospital Uni
versitário do Fundão,
professor Clementino
Fraga, sobre a constru
ção da unidade hospita
lar, o ministro da Educa
ção e Cultura lembrou
que "o diálogo não sig
nifica somente a interlo
cução;mas sob retudo, a
compreensão· de um

processo i nteg ral de re

lacionamento por parte
dos realmente respon
sáveis" .

Destacou ainda que o

diálogo "é, sobretudo, o
exercício do respeito

Prim� de Dayan vê uma

mútuo. Dialogar dizia,
digo e direi é necessário.
Quanto a este princípio,
tive o privilégio de
indicá-lo à minha admi
nistração, pois a orien
tação neste caminho foi

por mim consciente
mente aceita desde' os
primeiros dias de minha
vida pública".

.

"Cada universidade
frisou o ministro é uni
versidade a seu modo,
menos com adorno do
que como necessidade,
menos como imposição
do que como resposta.
Por aí se aferea sua vali
dade: pela. adequação
ao seu contexto é a sua

hora, pelo atendimento
aos apelos e as deman
das sócio-econômicas,
pela capacidade de estar
presente e de
antecipar-se" .

nova guerra impossível
Rio - Sé a esquerda de

Israel, que é inexpressiva,
e, ainda assim, formada por
uma maioria de árabes, se

interessa em manter conta
tos com a Organização
para a Libertação da Pales
tira (OLP). Nós, do go
verno, não necessitamos
do reconhecimento de um

bando de assassi nos".
A afirmação foi feita on

tem, no Rio, por Mordechai
Dayân, secretário do Par
tido Liberal, da coligação
U kud (di reita), que detém
o governo de Israel. Ele rea
firmou, também, o apoio
que o governo garantirá ao

desenvolvimento da inicia
tiva privada, caminho c�or
ele apontado cornoneces

sário à modernização das
estruturas do país.
O Sr. Mordechai Dayan,
que nasceu na Argentina e

é primo do Chanceler de

Israel, Moshe Dayan, deu
entrevista coletiva na Bi-
bl ioteca Israel ita de Co

pacabana. Sempre bem

humorado, ele falou em es

panhol, misturando ex

pressões em português -
"hablo espanhol" - e ex

plicou que o objetivo de
sua viagem é esclarecer a

opinião pública.
Apesar de sua participa

ção no Governo de Israel, a

vel, Israel é forte".
Atendendo a uma per

gunta, o sr. Mordechai
Dayan começou a enume

rar as distorções que está
esclarecendo. Inicial
mente, "somos apresenta
dos como de extrema
direita. Que é direita? Para
mim, direita é opressão e,

assirn.a União Soviética é o

país mais direitista do
mundo, pois nem respeita
os direitos humanos".
Dizem, também que

tomos representantes do

capitalismo-continuou. É
outra menti ra. Quem quiser
verificar, veja o resultado
das eleições. As massas vo
taram em nós. Outra _me.o
tira é .que 'nossa política
conduz o país 'a guerra,
quando nosso objetivo é a

paz. Nós não queremos
uma nova guerra. Quere
mos apenas um Israel forte.
O principal problema, no

Oriente Médio, não é terri
torial, explicou ele: "O
mundo árabe tem 20 esta
dos soberanos e 1 O milhões
de quilômetros quadrados.
Israel é apenas um estado
soberano, com 25 mil qui
lômetros. quadrados. Que
influência pode ter a Sis
jordânia, tão pequena.
Querem é uma paz sem Isr
ael, o que não é possível.

Começaagoraa era do
Sistema 7elefôn.icoKey-Nec.
Um novo conceito em
comunicacâo telefônica.

- �

eN=rEl

o Sistema Telefônico Key-Nec é
a última inovação tecnologica no

campo da telefonia. \

E semieletrõoico; mais confiável,
mais versátil, bem mais que um KS.
Entre na era do Sistema

· Telefônico Ki:yNec. Séja qual for
o tamanho de sua empresa, ou de
seu problema de comunicação, o
Sistema Telefônieb Key·Nec é a
sclução definitiva.
Para V. ganhar ouvidos em sua

empresa. E voz no seu mercado.
• viva voz: comunicação direta com

O setor desejado
• música ambiente
• conversação simultânea
• dispositivo de sigilo total
• tecla de retenção
• chamada geral
• música de espera
• pode ser acoplado a equipamentos
P(A)BXjá instalados

• 2 a 8 troncos- até 30 ramais
• Leasing através da Telesc
Comunicação eficiente é fator
básico de crescimento. Chame o
representante Key-Nec, se/'a qualfor o tamanho do seu prob ema de .

comunicação. Ou de sua empresa.

Revendedor
Autorizado -- •

Engenharia de Ielecornuoicaçôes Ltda. . , .

Matriz: Av. Rio Branco, 190 - Tel.: 22-9622· CEP 88000· Flonanopohs - se
filial: R Kurt Hering, 240· Tel.: 22-2222· CEP 89100 - Blurnenau- SC

Marinha dá
posse a novo

comandante de
unidade

Rio - Assumiu ontem
o comando da Força de
Transportes da Marinha
o Contra-Almirante
Eduardo de Oliveira Ro
drigues, em cerimônia
realizada a bordo do
navio-escola Custódio
de Melo, às 11 horas,
que foi presidida pelo
Comandante de Opera
ções Navais, Almirante
Eddy Sampaio Espeller.

A Força de Transpor
tes da Marinha estão sú
bordinados os navios
transporte Barroso Pe
reira, Soares Dutra e Ary
Parreiras, além do
navio-escola Custódio
de Melo e os navios"
desembarque de carros

ge combate Duque de
Caxia;§: e Garcia D'Avila,
os dois últimos utiliza
dos em operações de
desembarque anffb io,
com tropas do corpo de
fuzileiros navais.

Da leitura da ordem do
dia, constava a exonera

ção de cargo de cornan- ,

dante da força de trans- ,

porte da Marinha, do ;

vice-almirante Marcio de
Faria Neves Pereira de
Lyra, que assume

amanhã as 15 noras, no
Ministério do' Exército, o
cargo de chefe e presi- ,

dente da Comissão �

Mista Brasil-Estados:
Unidos. í

�
Tuberculose
tem maior
incidência
no Rio

"

.�

Rio - O Secretário de
Saúde do Estado do Rio, ;

WoodrOw Pantoja ter- �
mulou advertência:
sobre o aumento da in- :
cidência da tuberculose'
"que ainda mata muita
gente no território flu-

.

minense", principal
mente crianças até 15
anos de idade.
No município do Rio a I

íncidência do mal atinge
também índice eleva-·
dos, notadamente nos

casos de meningite tu- ,

berculosa que atinge.'
crianças até a faixa de
quatro anos e quase
sempre é fatal.
Para fazer face ao �\,

problema, a Secretaria '

Estadual de Saúde está
desenvolvendo uma

campanha de imuniza
ção pela vacina BCG
que, a partirde hoje até '

íia 6 de setembro, estàrá
sendo aplicada no mu

nicípio de Nova Iguaçu.
Depois, a campanha
será deslocada para Ni
lópolis e São João de
Meriti.
o

.
Secretário Woo-

.,.ry_ ....trr drow Pantoja acredita
.&D "D'-t' que se a campanha con-

ACOMUNICACÃO PERFEITA seguir sensibilizar a po-
NEC do Brasil Eletrônica e Comunicacões l.tda. pulação e prbcurar os

São Paulo: Avenida Jabaquara. '1824 - Tels.: 276-9397é276-1017 -CEP'04046 postos de vacinação, em
RIo de Janeiro: RuaTeófíloOtoni, 82-8'and. - PABX: 253-6112, Ramal40- Direto: 253-2528-CEP 20000 brev'e será red uzi da a

.Brasília: Ed. Serra Dourada - Pro]. 15·16 SCS - Tels.: 24-5511 e 24-5523 - CEP 70000 •

�.���������������������������������zero a incidência dos
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TITO PEDE RETIRADA DE TROPAS DOS
,

'... .,

EUA PARA A REUNIFICACAO DA COREIA

Morales Bermudez
estado de emergência
nacional, em vigor
desde que há 13 meses
o regime iniciou seve

ros programas de aus

teridade para equili
brar a economia. "E

Peru vai ter constituinte em

Lima- o presidente'
Francisco Morales
Bermudez, que com

pletou ontem dois anos
como Chefe de Estado,
reiterou que as forças
armadas transfertrâo o

poder aos civis nos

prazos fixados, A con

vocação para eleger
uma Assembléia Cons
tituinte no próximo ano
e realizar eleições ge
rais em 1980 "tem a va
lidez de um compro-
misso das forças ar

madas", disse o man

datário num discurso
ontem na cidade de
Tacna, ao Sul do País.
Morales Berrnudez

também anunciou o

restabelecimento das
garantias constitucio
nais e a suspensão do

o presidente peruano também anunciou o

restabelecimento das garantias constitucionais
e a suspensão do estado de emergência.
E reafirmou que as Forças Armadas

entregarão o poder na data marcada.

preciso que o país in
teiro compreenda e

avalie em sua verda
deira importância que
para tornar realidade
uma transferência de

poder, dentro das con
dições de máxima li
berdade, é indispensá
vel que desde agora
nos unamos para gerar
um clima de tranquili
dade social e de tra
bal ho positivo", decla
rou.

Segundo fontes polí
ticas, o restabeleci
mento de um clima de
liberdades pressupõe
também a anulação de
um decreto que proibia
as greves e a possi bi I i
dade de reapareci
mento de algumas re

vistas fechadas há mais

de um ano. Estão im

pedidos de ser publi
cados o semanário di
reitistaOpinion Libre e

a revista de esquerda
Marka, além de outras
quatro publicações
menores, a maioria de
ultra-esquerda.
Sobre uma saída po

lítica, Morales Bermu
dez advertiu que "nin

guém pode pretender,
nem as forças armadas
aceitarem, q ue a total i
dade do poder se con

centre nas mãos de um'
só grupo social ou polí
tico, Com isso estaría
mos contradizendo a

própria essência do
pluralismo, da fraterni
dade, da solidariedade
e da justiça social, e

muito pouco teríamos

avançado se trocásse
mos simplesmente a.
dominação do do
menos pela dominação
do mais",

"Não seria autêntico,
seria negar o huma
nismo", salientou, as

segurando que o pro
cesso eleitoral se de
senvolve "dentro das
rnaxrrnas garantias
dadas pelas forças ar

madas". Disse que isso
é necessário para que
"todos os peruanoses-

'

tejam em condições de
optar pela linha política
que considerem majo
ritariamente como a

mais adequada dentro
de uma situação em

que não tenham gua
rida a manipulação, o

engano ou a demogo-

198.0

gia."
O general Morales

Bermudez discursou
numa sessão solene
com a qual o município
de Tacna, cerca de
1.300 km ao sul desta
capital, comemorou a

reincorporação desta
cidade ao- Peru há 48
anos, depois de per
manecer ocupada pelo
Chile desde a guerra do
pacífico, em 1879. Há
dois anos, na mesma

cidade, as forças ar

madas anunciaram o

afastamento do ex

presidente Juan Ve
lasco Alvarado,
quando o general Mo
rales Bermudez, à
época primeiro
ministro e ministro de
guerra, subiu ao poder,

De Paris

Paulo da Costa Ramos

Alemanha x Itália

A última edição de julho do "Der Spigel", que é a "Veja" da
Alemanha (ou vice-versa) trouxe uma matéria de capa que, evi

dentemente, não ia dar certo, Sobre um prato'de spaghetti,
coroado com um 38 cano curto, o título: "Itália das férias, dos
roubos, das chantagens e dos sequestres", Nove páginas fqram
dedicadas ao tema, subordinado ao título geral de "Terra dos

horrores", acompanhadas de sugestivas ilustrações, Aqui é a

s:
. foto 6Ie um homem sangrando senoo-emourreao de um cetro, ali

é a de um descuidiste apanhado em plena ação, uma agressão
num restaurante, pollciets atirando granadas de gás contra uma

, manifestação grevista, em suma ..

O texto faz justiça às fotos: "Onde está a bucólica Itália dos

ciprestes, dos bandolins e das "mammas"?Não existe mais? Os
Correios são caóticos, as tarifas de pedágio, fantásticas; !'Já
greves a cada minuto, prejudicando sobretudo a prestação de

serviços públicos; a paisagem é violentamente desfigurada pelo
cimento armado sem que oEstado tome uma providência; há por
toda parte um pesadelo de bombas e de barricadas; a justiça é

lenta, praticamente não existe; as praias estão poluídas e cheias

de ladrões, Na Itália,as placas dos carros alemães atraem os

ladrões como a luz atrai as borboletas,"

Como é lógico, a imprensa italiana não digeriu amacarronada

e contra-atacou através do congênere"L 'Expresso". A ilustração
dá o tom: uma granada servida com chucrute e salsichas junta
mente com o registro da última quinzena alemã:"Banqueiro
assassinado por terrorista filha de milionário, estupro nas estra

das, cinquenta jovens morrem por causa da heroína",

Mais sutis, os italianos indagam: "se de 1970 até agora, 26

milhões de alemães cruzaram nossas fronteiras para aqui des.

pender suas férias e se somente neste ano de 77 são esperados
6 milhões, é provavelmente porque aquilo que eles observam

aqui é menos grave do que acontece por lá .. ." Levantando esta

tísticas "L 'Expresso" diz que 25% da população alemã vive em
"

'

estado demiséria, sustentando o luxo dos outros 75%'0 que já
é uma proporção razoável, digo eu; há casos inversos - que o

índice de doenças mentaisé assustador,que a prática da escra

vidão operária tem sido incrementada a cada ano, que os jovens
alemães não conseguem empregos justamente em razão dessa

"mão de obra e'Scrava", Para dar o essunto por encerrado, o

redator da matéria, numa entrevista que concedeu ao matutino

"Epoca", diz que "deixou pelo menor": "afinal, eu não falei da'

limitação dos direitos civís na Alemanha, onde os simpatizantes
do Partido Socialista e do Partido Comunista não têm acesso aos

emoreqos públicos, eu omití a espionagem durante o governo

Brandt e, poréaridade, os escândalos do Ex-Premier Franz Josef

Strauss, Basta cosi,"

No meio disso tudo, por coincidência ou não, fugiu do hospital
em que se encontráva o coronel nazista Herbert Kapler, conde

nado à prisão perpétua pela execução de mais de 300 italianos,

em Roma, no final da guerra,

.Ccnsequêocie: Helmuth Schmidt não se encontrará mais em

Verona com Giulio Andreotti,não se sabe se por causa de uma!
coisa ou de outra, Os italianos, ao que tudo indica, estariam

preparando uma manifestação de desagravo,

Do outro lado do rio e entre as árvores, os franceses dão boas

gargalhadas,

"

,

Brancos rodesianos indignados
com a visita de Aridrew Young'

Salisbury - A reação dos
rodesianos brancos e negros
ante a iminente chegada de
Andrew Young - o diplomata
norte-americano de maior es
calão a visitar o país desde sua

,declaração unilateral de inde
pendência, em 1965 - osci
lava ontem entre a indignação
e um interesse moderado. Os
brancos acham, de um modo
geral, que o embaixador
norte-americano nas Nações
Unidas tem "precon.�itp"
contra eles e não procurará
uma solução que os beneficie
no longo conflito em seu terri
tório
Os rodesianos negros - di

vididos entre militantes que
apóiam a guerra de guerrilhas
e moderados que procuram
uma solução interna - acham
que ou Young não devia visitar
o país ou então não deveria uti
lizar a influência dos Estados
lJ.nidos para pôr fim aos quase
cinco anos de conflito armado
e preparar o caminho para um

governo majoritário.
Young chegará na quinta-

feira, acompanhado do chan
celer britânico David Owen,
para apresentar novas propos
tas anglo-norte-americanas de

paz, Os dois enviados, que
conferenciaram ontem em pre
tória com o primeiro-ministro
sul-africano, John Vorster,
sobre o plano de paz, se avista
rão com lan Smith na mesma

quinta-feira para apresentar
suas propostas.
Smith declarou na semana

passada que todo plano que
preveja O desmantelamento
das Forças Armadas rodesia
nas está fadado ao fracasso.

.

Na semana passada, os envia
dos norte-americano e britâ
nico consultaram os gover
nantes dos países vizinhos da
Rodésia e os dirigentes nacio
nalistas neqros deste país
sobre o plano de paz, que
prevê a transferência do poder
no final do próximo ano.

Acredita-se que a polícia ro

desiana porá em vigor estritas
medidas de segurança para a

visita de Young, que foi anun
ciada anteontem num boletim

Jorn�listas argentinos
pedem segurança para

exercer sua profissão

do governo, Algumas fontes
disseram que aqentes.de segu
rança norte-americanos e in

gleses, chegarão dentro dos
próximos dois dias para cola
borar com a polícia rodesiana
nos preparativos da visita.

Nos últimos 30 dias, Salis

bury foi palco de dois atenta
dos a dinamite em que morre

ram 11 homens (oito negros e

três brancos)1 As autoridades
rodesianas têm também me

mente o ressentimento de al

guns brancos direitistas
contra funcionários norte
americanos e britânicos .

Robin Moore, autor de "The
French .Connection" e outros
livros de sucesso, convidou

Young a visitar a "embaixada
norte-americana" que montou

aqui para os soldados norte
americanos que prestam ser

viço nas forças'armadas rode
sianas. Moore, que escreve

atualmente um livro sobre a

guerra de guerrilhas aqui, se

intitula, "Embaixador Extra
oficial dos �,Uríidos"

em Salisbury.
O jornal independente Rho-'

desia Herald comenta que "é
incrível que nem o governo da
Rodésia nem o da África do Sul
tenham uma idéia precisa do

que contém a iniciativa con

junta" dos britânicos e norte
americanos. O editorial acres
centa que se o plano contém
um proposta de desmantela
mento das forças regulares
rodesianas e desarmamento
dos guerrilheiros está "fadado
ao fracasso", Já vários mem

bros dos movimentos naciona
listas negros se mostraram
mais interessados.
"O significado da visita de

Young é que todos os interes
sados na questão rodesiana se

darão conta d'e que nosso pro
blema é internacional", disse

, um dos dirigentes da união de
povos africanos de Zimbabwe
dirigida por Joshua Nkorno. O
porta-voz de outro movimento,
união dos povos unidos de

Zimbabwe, reservou sua opi
nião para depois da visita do

dignitário norte-americano.

Líder dos trabalhadores

apóia o 'tratado' de

Carter com

'Yashington - o presidente
Jimmy Carter ganhou ontem

panha para a ratificação do

o Panamá

Certei; ajuda importante

Buenos Aires - Os editores de diários da Argentina recorda

ram ontem o "clima de insegurança" que cerca o exercício do

jornalismo neste país e pediram aô governo militar "precisas'
. indicações e indagações exaustivas" sobre.vários escritores e

jornalistas detidos ou desaparecidos, A Assiciação de Entidades

Jornalísticas da Argentina (Adepa) emitiu um comunicado ao

final da reunião deseu conselho diretivo, anteentem, sob a presi- um importante aliado na cam-
,

dência de Juan S. Vamaggia, do diário "La Naclon",

A Adepa mencionou concretamente o caso de vários jornalis- novo tratado sobre o Canal do'

tas detidos ou que desapareceram por causa de sequestres. Panamá: o presidente da con
Figuram entre eles Rodolfo Fernandez Pondal (do semanário federação norte-americana de
"Última Clave", capturado há quatro semanas por civis armados trabalhadores, George Meany.
em pleno centro de Buenós Ai res), Hugo F. Ceretti Jaregui (desa- Meany declarou, em uma en-

Parecido há maisde um ano), o diretor do diário "La Província",
'� trevista à imprensa, que a par-

de Guaymallen, Mendoza, que denunciou setedstençôes, algu-
ticipação norte-americana na

mas muito prolongadas, em menos de um' ano; os jornalistas
construção da via aquática,

Felipe C. Nicola e Ramon Verdu (do diário "Los Princípios";de
Córdoba detido a 12 de setembro de 1976); o escritor e jornalista

"na época da diplomacia das

Antonio Di BenedeUo (subdiretorde "Los Andres", de Mendoza, �anhoneiras" - não era mo

presohá16meses);eodiretorde"LaOpinion",deBuenosAires, tivo de orgulho para os Esta

Jacobo Timerman, detido em abril. dos Unidos. E acrescentou que

A Adepa diz que seu conselho diretivo
"

... realizou uma ampla não há "razão para reclamar

troca de idéias em torno da insegurança que rodeia o exercício um território" situado a seis tificação do acordo
-

porque

do jornalismo, tal corno tem expressado reiteradamente em suas mil milhas do país. Depois des'- salvaguarda os direitos dos

apresentações ao poder executivo" e "torna público o anseio de sas declarações, considera-se trabalhadores da região. O

que sltuações como a de Fernandes Pondal e outros jornalistas e que a .Confederaçâo dos Tra- respaldo de Meany para o novo

escritores cuja sorte inspira inquietações sejam rapidamente de- balhadores, que representa os tratado é importante, porque a

finldas, formulando-se a seu respeito precisas indicações e inda- 12 mil e 500 operários da zona confederação representa um
.

gações exaustivas, tal corno o reclamou a corte suprema de do Canal, respaldará formal- grande número de eleitores, e
justiça da nação: numa resolução que suscitou muitas esperan- mente tratado. Fontes informa- pode pressionar os senadores
ças", ram que Meanyfavoreceu a ra- para conseguir a ratificação,

Ele e o presidente norte-coreano Kim

Il-Sung encerraram suas conversações
com um apelo à retirada das tropas

estrangeiras da Coréia do Sul

Belgrado - Os presidentes Tito, da Iugoslávia, e Kim II-Sung,
da Coréia do Norte, encerraram suas conversações na capital
norte-coreana, Pionq-lanq, com um apelo conjunto à reti rada das

tropas estrangeiras da Coréia do Sul parase encontrara caminho
da reunificação da península asiática.

Tito viajou para a Coréia do Norte na semana passada, depois
de uma visita a Moscou, Hoje viaja para a China. A agência
iugoslava Tanjuq forneceu o texto do comunicado final conjunto

depois de uma reunião de duas horas entre Tito e Ki m II-Sung. O
comunicado diz que nas conversações, os dois chefes de go

verno manifestaram identidade de opi niões em todas as questões
tratadas. O texto indica que Tito apóia plenamente os princípios
formulados pelo presidente Kim II-Sung para a reunificação co

reana,

Diz que as tropas estrangeiras representam o principal obstá
culo para essa reunificação e que devem ser retiradas o mais

breve possível. Os dois dirigentes reiteráram o direito de qual-
,

quer partido comunista a decidir sua política de modo indepen-
.

dente e sem interferência, Sugeri ram a cooperação entre todos
os partidos comunistas e operários, baseada na "independência,
igualdade, não interferência, liberdade de desenvolvimento e

responsabilidade somente ante seu povo e sua classe trabalha

dora". Também apelaram pelo total respeito à independência,
soberania, integridade territorial e orientação não alinhada dos

países africanos. Exortaram à criação de urna pátria palestina.e ,

expressaram apoio a todos os países latino-americanos em sua

"luta pela soberania nacional plena", A Tanjug informou que a'
visita de Tito tem sido anunciada nas primeiras páginas dos

jornais chineses e nas emissoras de rádio e televisão.

o mundo gastou, em 76,
nada menos de US$ 334
bilhões em armamentos.
Nações Unidas - Foram investidos em todo o

mundo, durante o ano de 1976, não menos do que
334_bilhões de dólares em gastos militares e apenas
dois países latino-americanos (Brasil e Argentina)
estão entre as doze do tercei ro mundo que gastaram
no ano passado de um a dois bilhões de dólares com
suas forças armadas, segundo um detalhado balan
çao que circula nas nações unidas.
Uma síntese preparada pelo Instituto internacio

nal de Estocolmo de Investidações para a Paz
(SIPRI), com o título de "armamentos do mundo: a
ameaça nuclear", ressalta que a cifra global de 334
bilhõs de dólares para 1976 implíca num aumento
de três mil por cento em relação ao ano de 1900 ou

um equivalente de 40 por cento anual este século,
considerando preços constantes.

Mas o SIPRI adverte que se foram utilizadas as

estimativas da agência central de informações dos
Estados Unidos para fixar o custo do dólar ao invés
dos cálculos da entidade sueca para o gasto militar
soviético, que são de mais de 61 bilhões de dólares,
o gasto militar mundial de 1976 chegaria aos 400
bilhões de dólares.
O SIPRI indica ainda que seus cálculos levam em

conta o fato de que o custo de algumas atividades
militares, como a investigação e o desenvolvimento
de projetos militares, a ajuda militare o acúmulo de
material bélico, além dos aspectos bélicos do pro
grama de energia nuclear, não estejam completa
mente cobertos pelo orçamento soviético. A cifra
fornecida pela investigação militar norte-americana
de 130 bilhôes de dólares é resultado do cálculo de
quanto custaria nos Estados Unidos .desenvolver,
conseguir, manejar e operar uma força militar como
a da União Soviética.

O informe do SIPRI, cujo diretor é o britânico
Frank Barnaby e em cuja junta de governadores
figuram "experts", de renome internacional da
Suécia, Checoslováquia, Iugoslávia, Holanda e No
ruega, afirma que o gasto militar "per capita" mais
alto do mundo desenvolvido corresponde aos Esta
dos Unidos (que, em 1975, foi de 425 dólares).

FESTIVAL MUNDIAL DO CIRCO
ESTRÉIA
4a. FEIRA
DIA 31
NA PRAÇA DA.
BANDEIRA ÀS
21 HORAS
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Trata-se de um filme chave
na história do cinema; uma

grande experiência, onde a

narrativa pedia diferentes pon
tos de vista em torno de um

personagem e fatos de sua vida,
pelo que foram utilizados, por
Orson Welles e pelo camera

man Gregg Tolland muitos
·novos recursos técnicos. Foram
experimentados: profundidade
de campo, tomadas dinâmicas,
cenários com teto e inúmeros
efeitos de iluminação. A com

preensão do filme depende de

CIDADÃO KANE - O consa

grado filme de Orson Welles,
complcmcnta o Curso de Cul
tura Cincmatográfica da Sessão
de Atividades Artísticas da
UFSC.
Em exebição hoje - Às 15

horas - No Auditório da Reito
ria.

Às 20 horas no Provincialato
das Irmãs da Divina Providên
cia.

o expectador encontrar o sen

tido da palavra Rosebud na nar

rativa, símbolo da infância do
personagem feito por Orson
Welles. Um autêntico quebra
cabeças, aparentemente con

fuso, face à narrativa acronoló
gica, ao final, em forma de mo

saico, chega-se a conclusões
em torno de Kane e dos fatos de
sua vida.

O PONTAL DA SOLIDÃO
Filme nacional, produzido e

dirigido por Alberto Ruschel,

Em pronunciamento feito na cidade de
Cbepeco, o Gcvetnedot Konder Reis reafir
mou o critério com que, acima. de quaisquer
discriminações político-partidárias, vem

dando assistência a todos os municípios, de
sautorizando flagrantemente, assim, as críti
cas facciosas que lhe atribuam discrimina
ções no tratamento de problemas administra
tivos, de interesse dos municípios.
Na excursão que acaba de realizar em vi

sita ao Oeste esteve tão somente atento a

reivindicações que lhe chegavam e cuja pro ..

cedência não lhe importaria distinquir, dado
o seu desejo de' administrar com objetivi
dade, em nível de superior visão da realidade
e do bem estar das populações.

E de que essas comunidades, sem ne

nhuma reserva -de credo político-partidário,
confiam na integridade do critério administra
tivo do Governador têm sido incontestáveis
testemunhos as freqüentes audiências pedi
das e obtidas pelos prefeitos e vereadores
eleitos pela corrente oposicionista e cujas
reivindicações não ficam sem a consideração
do Chefe do Executivo do Estado.

Serão, pois, destituidas de fundamento as

alegações que alvejam o Governador,
acusando-o de discriminação política para
com os municípios governados por homens
do MOS.

Não há muitos dias os prefeitos das comu

nas do Oeste, incluídos os da agremiação
oposicionista, depunham em mensagem ao

Governador Konder Reis, sobre a elevação do
procedimento governamental, naquela Re-

Sem discriminações
gião e a franqueza com que os representan
tes da minoria sempre comparecem a repeti
dos diálogos com o Chefe do Executivo Esta
dual, trazendo-lhe reivind(cações, comprova
a segurança de integridade governamental.

De fato, como se verifica no caso da cons

trução da Escola Isolada no município de
Abelardo Luz, financiada pelo Estado, se evi
dencia o critério indiscriminatório com que o

Governo do Estado acorre administrativa
mente a (niciativas de prefeitos eleitos pela
agremiação contrária.

,

No seu pronunciamento em Chapecó o Go
vernador mencionou as muitas obras com que
tem correspondido á expectativa de toda a

Região do Oeste e à de todo o Estado, sem
absolutamente obedecer a reservas ce pre-
dominância partidária.

.

Não haverá, portanto como deixar de negar
atenção às críticas infundadas, cujo intuito
não coincide com o reconhecimento devido à
elevação do procedimento da administração
estadual, tão somente guiada pelo interesse
catarinense, no amplo e integral panorama
em que se ativa o maior desenvolvimento de
Santa Catarina.
Nem outra poderia ser a orientação do

homem de governo que conta com as simpa
ties de toda a sua gente e que, fiel aos com

promissos assumidos em momento assim ex

pressivo, no curso do crescimento catari
nense, tem sabido sobrepor-se a tudo para
seguir o rumo dos destinos de Santa Catarina
implícitos nos ideais da expansão nacional.

Gustavo Neves
....

�

:-

o astro tutor do dia lhe dá boa saúde, bom humor e
alegria. Favorece as viagens, as mudanças de cidade
ou residência. É portanto, um fluxo astral basta nte
benéfico a você. Aproveite. Viagens propícias.Aries

Indícios de' lucros em negócios :�Obiliári;S. Fluxo I
positivo para a saúde, de garganta principalmente.
Excelente fluxo ao trabalho, às viagens e(! vida amo

rosa. Favorável aos jogos e à loteria.Touro

Gêmeos

Câncer

l.e ao •

Relações agradabilíssimas com pessoas nascidas em
Touro e Capricórnio. Bom às viagens de recreio e à

'elevação social e da personalidade. Todavia, se

ainda não aniversariou, cuide da saúde e do seu
dinheiro.Virgem

Libra

Dia negativo no que diz respeito à sua saúde e a vida
sentimental, amorosa e profissional. Faça somente

negócios que foram iniciados anteriormente e só

viaje se tiver muita necessidade.

Alguns desentendimentos com pessoas nascidas em

Touro e Aguário. Seja cauteloso e evite a violéncia.
Dia positivo, contudo, às novas' amizades, para
obter apoio de patrões ou empregados e a vida amo

rosa.Escorpião

.Sagitário

Capricórnio

As influências astrais de hoje eo poderão trazer-lhe
alegrias e satisfações. Ótimo dia para festas, noiva
dos e casamentos. Não perca um minuto neste dia.
Favorável aos jogos e à loteria.

Aquário

Devido a boa influência de seu astro tutor, neste dia
poderá realizar muita coisa proveitosa. Todavia,
não se precipite ao realizar negócios, não gaste di
nheiro a esmo e cuide de sua saúde . Notícias.

Bom dia para cuidar de questões fainiliares e amo

rosas, para viajar e fazer novas amizades. Não é
propício, todavia, aos jogos de azar e evite o trato
com inimigos e rivais declarados. Boas notícias.

.� CRAVOS, ESPINHAS, FURUNCÚLOSES e outras anormalidades da pele. ja nao sào
mais problemas. Agora existe no Brasil ACNI;SPIM comprimidos. ACNESPIM - com-.

prtmidos -- tal testado nas melhores clinicas especializadas da Europa durante 9 anos com
resultados sensacionais. ACNESPIM - comprímidos - nas farmacias e ?rogÇlriâs

aproveitando as belezas natu
rais das praias do Sul: Torres,
no RS e Morro dos Conventos
cm SC. Alberto Ruschel, dirige
o filme e defende um dos pa
péis, o homem 'solitário que
vive no pontal e dá guarida e

proteção àjovem que ali se re

fugia; com ele estão Deborali
Duarte e seu filho Beta Rus
chel. Uma história em dois
tempos, onde se mesclam o

místico e a violência, imagens
de muita plasticidade, a cargo
de Mário Carneiro. São José

3·7,45-9,45 horas.

ASSASSINATO POR
MORTE - (Murder By Death)
Sátira em torno dos filmes de
mistério e suspense; a narrativa
tem início quando um excên
trico milionário, Lionel Twain
(Truman Capote) envia um es

tranho convite para os cinco
maiores detetives do mundo,
com a seguinte inscrição:
"Você estã cordialmente con
vidado para um jantar e tam
bém para assistir tranquila-

mente a um assassinato". Os
convidados comparecem, al
guns deles, devidamente
acompanhados: David Niven,
Peter Falk, Alec Guinness,
Elsa Lanchester, Peter Sellers,
Maggie Smith, Nancy Walker,
Estece Winwood, James Coco,
Eileen Brennan. O desfile e as

situações obedecem' ao co

mando do diretor Bober t
Moore. Cecomtur 2·
4·7,45-9,45 horas.

FRENESI DE GLÓRIA (W.C.

'Cluhes
GALERIA DE ARTES .

O CLUBE 14 DE JUNHO,
tornou uma realidade li Gale
ria de Arte de Lages. Em reu

nião que contou com a pre
sença de inúmeros artístistas
do município de Lages, a Di
retoria do 14 DE JUNHO deu
este importante, passo em

favor da arte da região Ser
rana.

Inicialmente, a Galkeria
funcionará no Hall principal
do Clube, devendo poste
riormente, ser instalada no'
terceiro andar do Edifício
Sede daquela Sociedade.

12 DE SETEMBRO

Fields and Me). Biografia do
comediante de cinema W.C.
Fields, interpretado por Rod
Steiger, e com Jack Cassidy fa
zendo John Barryrnore , com a

atriz Valerie Perrin no papel de
Carlota Monti, autora da histó
ria de onde saiu o filme, e que
conviveu com Fields , durante
muitos anos. CoraI3.8·i O he
raso

A NOITE DOS ASSASSI.
NOS de jece Valadão
O SEMINARISTA, de Ge-

raldo Santos Pereira -16 anos.

Roxy 2 e 8 horas.

O EROTISTA com Cario
Giufre - 18 anos. Jalisco 8
horas.

SOL VERMELHO (Red Sun)
.
de Terence Young c/Charles
Bronson

•

GANG EXPLOSIVA, - 18
anos. Glória 8 hora,:

,l
FRANKENSTEIN 80 18
anos: Rajá 8 horas.

A diretoria, entusiasmada
com o sucesso da promoção
"ENCONTRO DAS RAI

NHAS", que contou com a

presença de Rainhas da maio
ria dos Clubes da Grande'
Florianópolis, promete ou

tros acontecimentos desta na- ,

tureza.

Irene Vieira, Rainha do 12
DE SETEMBRO, que na foto
presta uma homenagem a ex

rainha do CLUBE DOZE DE

AGOSTO, Cynthia Silveira
de Souza GarofaIlis, foi in
cansável na atenção as Rai
nhas visitantes. Nossos cum

primentos, também, a Direto
ria do 12 DE SETEMBRO
pelo sucesso e pela fidalguia

dormitarias. BVVC social, living, elevadores, cozinha e área de
serviço.
CENTRO AP �9

,

Apartamento à rua Felipe Schmidt c/2 dormitórios, BWC social, sala TV, living,
dependência de empregada, elevadores, cozinha e área de serviço.
CENTRO AP41
Apartamento c/3 dormitórios, BWC social, living, cozinha, escritório e área de ser

viço.
CENTRO AP 42
Dois apartamentos c/63 m2, living e dormitórios amplos, cozi nha em mármore, BWC
social, área de serviço e sinteko.
TRINDADE AP 44
Apartamento c/3 dormitórios, BWC social, entr. serviço, qaraqem, dependência de
empregada, living, play-ground, cozinha e área de serviço.
CENTRO AP 47

Apartamento toco mobiliado c/2 dormitórios, living, BWC social, cozinha e área de
serviço.
CENTRO AP 50"

"

Apartamento com 60 m2, living e dormitóriosamplos, BWC social, cozinha, área de
.

serviço e elevadores.
CENTRO AP 51
Apartamento c/2 dormitórios, BWC social, garagem, living, elevadores, cozinha,
área de serviços, hall, carpet, ar condicionado e interfone.
CENTRO RS 18
Residência 6/6 dormitórios, 2 salas p/TV, 2 copas, 4 BWC social, cozinha, carpet, 4
armários embutidos, 2 sacadas e uma área.
CENTRO RS 29
Residência c/233 m2. 4 armários embutidos, 4 dormitórios, 4 living, copa, hall, 2
áreas de serviço, 3 BWC social, dependência de empregada, cozinha e carpet.
CHÁCARA DA ESPANHA RS 35

�

Residência c/ 185 m2 em estilo moderno Com 3 dormitórios, living, sala TV,
escritório, copa, hall, área de serviço, garagem, BWC social, lavanderia, dependên-
cia de empregada, cozinha, entr. de serviço, jardim e quintal murado. . t

CANASVIEIRAS RS 37
Residência c/2 dormitórios, living, BWC social, cozinha e quintal. Toda mobiliada.
CENTRO SL 05

'

Duas salas com 113 m2 em zona cornercral.
ESTREITO SL 06
Salas à rua CeI. Pedro Demoro.
CENTRO SL 10
Sala comercial térrea com 110 m2, BWC social e 5 portas de esteira.
CENTRO SL'13
Sala comercial com 35 m2 à.rua Marechal Guilherme.
CAMPINAS SL 14

_

Sala térrea com 200m2 à Av. Castro Alves.
CAMPINAS SL15
Sala térrea com 80 m2 à Av. Castro Alves.
CENTRO SL 20
Sala comercial no Ed. Visconde de Ouro Preto c/28 m2, carpet, cortina e BWC.
CENTRO SL21
Sala comercial no Ed. Atlas com 53 m2 e BWC social.
BARREIROS SL 22
Dois salôes com 400 m2 de vão, 2 BWC social, escritório e copa.
BARREIROS SL 23
Salão com 200 mz, copa e 2 BWC social.
CENTRO SL 24
Sala térrea com 23 m2 à rua Anita Garibaldi. Com telefone.
CENTRO AP 20

Apartamento na Av. Beira Mar Norte c/3 dormitórios, BWC social, sacada, garagem,
dependência de empregada, 11ving. elevadores, área de serviço, armários embutidos,
Nautilus na cozinha. lustres, box e cortinas.

.

CENTRO AP 21

Apartamento com 2 dormitórios. BWC social, entro de serviço, garagem, dependên
cia de empregada, 'Iiving, play-ground. cozinha, área de serviço e jardim.
TRINDADE AP 35

.

Apartamento c/3 dormitórios, BWC social. garagem, living, play-ground, cozinha e

área de serviço.'
CENTRO RS 48
Residência com sobrado, 3 dormitórios, living, sala TV, copa, hall, área-de serviço,
garagem, 2 BWC social, lavanderia, dependência de empregada, 'copa/cozinha,
jardim de inverno, garagem, quintal ajardinado, árvores frutíferas e 1 rancho.
ESTREITO RS 53
Residência corn 2 pavimentos, 5 dormitórios, 3living, escritório, hall, área de serviço,
garagem, 3 BWC social, dependência de empregada, cozinha, entro de serviço,
jardim quintal -iuradc, Sinteko. sacada e terraço.
CAPOEIRAS RS 54
Residência c/2 dormitórios. Ilving, BWC social, cozinha e quintal murado.

,(

CENTRO - Pca. Pereira Oliveira Ed. Vise. de Ouro Preto
Sobrelojas 14· 16· 17 - Fones (DOO 0482) 22-3958 - 22-8168
ESTREITO - Rua CeI. Pedro Demoro, 1787 - Fone ·14 388U

com que receberam os convi
dados.
SKATE--'-
E a garotada não deixa por

menos. Após algum treino,
vários "recordes" vem sendo
batidos na pista de SKATE do

DOZE, em jurerê, A Direto
ria do Clube já pensa em um

Campeonato Regional para
credenciar os nossos "co
bras" a uma disputa nacional

aqui em Florianópolis:

FRANCÊS
Você pode escolher o dia e

hora, fazer a matrícula -

atenção que as vagas são limi
tadas - e frequentar, no

CLUBE DOZE DE

AGOSTO, o melhor curso de
Francês do Brasil.
Para tanto, o DOZE firmou

convênio com a 'Aliança
Francesa, estando previsto
para o dia l° de Setembro, o
início das aulas.

CHÁ BENEFICENTE
As debutantes do 105°

Baile Branco do CLUBE'
DOZE DE AGOSTO em in
tensa movimentação com

vista a última solenidade de
seu "Debut", que é a partíci-
pação no Chá Beneficiente,

.

dia 13, às 16:00 horas, nos

Salões do Clube. Este ano,
várias entidades serão bene
ficiadas e os cartões-ingressos·
já estão com as patroconeses .

Sem dúvida, mais urna

grande e exemplar promoção
do CLUBE DOZE DE

AGOSTO em favor daqueles
que necessitam do nosso

apoio.

REFORMAS
Aproveitando o ensejo da

construção do novo salão de
Beleza e do Salão de Ginás
tica para Executivos, a Dire
toria do CLUBE DOZE DE
AGOSTO procederá uma

total remodelação de sua área
destinada a jogos desalão.
Tudo muito bonito e bem

.
.

.

bolado, para um maior entre-
tenimento dos associados.

CAMPING
Hoje em dia, a grande pe

dida é acampar, procurando
ar livre e descontração total.
E na sede do DOZE em Ju

rerê, você tem tudo isto e

mais as outras atrações que o

clube oferece.
Para o início do próximo

ano, um bem montado "cam

ping" com todos os requisitos
exigidos, e mais 430 mil me-
tros quadrados de belas áreas
de lazer.

DESTAQUE
Para -MARGOT, filha do

casal Juan Ganzo Fernandes
Filho e Solange Ganzo, De
butante do 105° Baile Branco
do DOZE DE AGOSTO.

Empreendimentos Imobiliários

(.OVl·UHOS!HI< - 10
Residência de alvenaria, 200 m2, carpetada, suite, 3 quar
tos, dep. de empregada, living, sala tv, escritório, hall, área
de serviço garagem, bwc, lavanderia, Cr$ 7.000,00'
ESTHEJTO/HE-II
Hesid ênctad e alvenaria. local alto.com boa vista, 160 m2,
suite. 3 dormitórios, living, sala tv, copa, área de serviço,
garagem. jardim. telefone instalado.
c 'E"THO/HE-12
Residência ideal para instalaçào de empresa de médio
porte, reataurante, cunica médica etc. Cr$ 9.000,00.
ESTHElTO lHE-Iii

.

Residência à Rua Max Schramm, alvenaria, 140 m2, 3 quar
tos, amplo living envidraçado, copa, área de serviço, 2
garagens; bwc social, lavanderia, cozinha, estuda-se loca
cào comercial.
ESTH EI TO!H E-.l �J
Residência de alvenaria, 120 m2, 3 dormitórios, living, de-
mais dependências. Cr$ 3.300.00.

'

CL:\THO/SL-jll
Ed ificio Atlas, excelente localizaç ào. loja térrea de 140 m2,
com mezanino, carpetada.

CE:\T IH )/S L-02
Edifrcio Atlas. 1 "andar. conjunto comercial com 60 m2 de
frente.
CE:\THO/S L-Of)
Conjuntos de 115 m2 , 2° e 3° pavimentos, rua Francisco

Tolentino primeira tocacào.
CE:\TRO/SL-l I
Ediücio Atlas. 9° andar, 62,26 m2, de frente, carpetada.
Conjunto Comercial de 1" locacào.
CE:\THO/SL-17
Edificio Atlas, conjunto comercial de 127 m2, carpetado,
de frente esquadrias de aluminio, excelente localização.
CE:\THO/SL-27
Excelente loja térrea. com telefone, localizacao previle
giada para instalacao de boutique, farmácia ou escritório.
Cr$ 4.500,00
CE:\THO/SL-2H
Edificio D. Izabel. 2° andar, excelente kitnete com 40 m2.
Cr$ 1.900,00
\'JS .-\0 .u.t. (;A
CE:\THO/AP-2:l
Ed ifício D .. lzabel, apto, 7° andar, 40 m2, 1 dormitório. bwc
social. cozinha, azulejos decorados. Cr$ 2.500,00.
CE:\THO/AP-29
Edificio Joana de Gusrnào. apto. 1° andar, 82 in2, 1 dormi
tório, amplo living, bwc social, cozinha com pia e azulejos
decorados. l.ocaçào comercial ou residencial. Cr$
4.000,00.
CE:\TH()I.\P-:n
Edificio ltajubá, e frente, 3 dormitórios, living, área de

serviço. área vaga de garagem. Cr$ 3.700,00.
CE:\TROI -\1'-:3-1
Edifício Cristiane Village, 2° andar, 112 m2, amplo living,
garagem, área de serviço, telefone. Cr$ 4.000,00.
..\GHO:\'Ú\I1CA/-\P-:lf)
Edifício Tangará, 3 dormitórios. amplo living, área de ser

viço, garagem, telefone, sinteko e box de acrilico.
CE:\TRO/AP-:l7

.

Ediücio Alcion, 1 dormitório, amplo living, área de serviço,
excelente localizaçáo. Cr$ 3.300,00 .

CE:\THO/AP--I!
Ed ifício Bou nganvillea; 1 a locaçao. apto. 4° andar, 2 dormi
tórios, amplo living, bwc social, .area de serviço. Cr$
4.000,00.

.

THI:\'DADE/AP--I2
Ed ificio Cristiane Vi tlaqe, apto. 112 m2, 3 dorrrutórios,
amplo living, bwc social com box de acnlico e banheira,
entrada de serviço. garagem, dep. completa de empregda,
área de serviço, armários de cozi nha, carpet. telefone. Cr$
'5.000,00.
CE:\THO/.-\P--I:3
Ed ifício Bou ganvillea, apto. 6° andar, 1 dormitório, bwc,
living. área de serviço. carpetado, 1 a locacào. Cr$ 3.300,00.
CE:\'THO/VP--I-I
Edificio Mozart, apto. 3° andar, 2 dormitórios, living, área
de serviço, carpetado, box de acrilico, Cr$ 4 000,00.
CE:\'THO/AP--I.'5
Edifício D. Izabel, localizaçào excelente, 1 dormitório,
amplo living, bwc e kitchen. localizado na sobre-loja. Cr$
2.800,00.
Ct�:\TH()/SL -:lI
Fxcelenle loja térrea com 30 m2, com bwc, ideal para
instalação de sua Empresa., Cr$ 3.000,00.'
CE:\THO/SL-:l2
Edil.cio D. Izabel. loja terrea com40 m2, com bwc, reves
tido com azulejos decorados. Localizacáo privilegiada.
Cr$ 5.000,00.
ESTHElTO/C-O!
Conjunto comercial de 200 m2, cobertura, ideal para insta
lação de academia, cursinhos. etc. Cr$ 5.000,00.

Obterá êxito nas associações com pessoas nascidas
em Áries ou Leão. Cuidado, porém, com ferimentos
nos braços e nos ombros. Bom, todavia, ao amor e

para realizar negócios imobiliários. Cuidado em

viagens.

. Dia em que poderá r�ce�er a. visita de paren�
notícias bastar:te (lgr�dávei.s.a. ser bem suc�di.do n�s 1questões sentimerüais, [amiliares '(3 profissionais.
Su.cesso em viagens e novas e ótimas amizades.

Propicia . influência ao� negócios e CbO_ seu

progresso profissional e êxito social. Excelente es

tado de saúde e boa disposição às di oersôes, passeios
e á vida amorosa. Aproveite.

Algum aborrecimento logo as primeiras horas do
dia. Não se precipite, pois tudo terminará bem. Ele

vação da inteligência e dos conhecimentos profis
sionais. Boa saúde e ótimas chances no setor amo
roso.·
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O ESTADO - 30 de agosto de 1977 Cidade.-15

A extinta Turesc, em

presa através da qual o

Governo do Estado aciona
va a sua polítíca de desen
volvimento do turismo fa- .

tor de economia, registrou
uma aplicação direta no'
setor, no último ano, de
cerca de seis milhões de.
cruzeiros. Como retomo
desse investimento, o Esta
do recebeu um fluxo esti
mado em 300 mil turistas,
que deixaram, entre todos
os seus gastos de viagem e

estadia, um movimento
financeiro de aproximada
mente dois bilhões e .qua

Itr�entos milhões de cru

zeíros.
A Citur- Companhia

de Turismo e Empreendi
mentos de Santa Catarina
-, sucessora da antiga
Turesc e criada no dia 27
de. junho passado, tem
planos agora para manter e
incrementar esse interesse
turístico pelas potenciali
dades catarinenses. Não
tem ainda elaborado um

plano de atração para as

férias de verão e a alta
temporada � que vai de- 15
de dezembro a 10. de
março -, mas está tratan
do dele e deve tê-lo con

cluído dentro de 15 ou 20
dias, segundo o seu dire
tor, Orlando Bértolli.

'POTENCIAL TURISTICO

Santa Catarina tem 10
das 120 cidades brasileiras

.

eleitas pela Embratur co

mo "municípios de maio
res po,tencialidades para o

turismo". E elas, Florianó
polis, Laguna, Gravatal,
Balneário Camboriú, Blu
menau, São Joaquim, São

Relativamente às �stra
das para as praias da ilha
de Santa Catarina e com

. vistas à próxima tempora
da de verão, a Prefeitura
Municipal de Florianópolis ,

tem planos apenas, nas que
lhe são afetas. (muitas
dessas estradas são de
responsabilidade cio Gover
no do Estado), de manu

tenção e conservação, atra
vés de serviços regulares da
Secretaria de Obras,

Os trabalhos de pavi
mentação previstos são so

mente os que estão em

"execução no· acesso ao

distrito de Santo Antônio
de Lisboa e na área central

daquela localidade. O iní
cio dessa pavimentação foi
retardado pelas chuvas da
última semana e devem,
agora, ser iniciados tão

logo o solo esteja em boas

Faça d'a hora da coleta do lixo, uma hora sa ada.

• •

ICI2,4 bilhões de cruze; os':
o dinheiro .que o turismo
deixou no Estado em 76.

CENTRO DE CONVEN
ÇÕES

Esse projeto, para ser

efetivado a médio e longo
prazo, prevê investimentos
de grande vulto e represen
tará o esforço conjugado
do Governo Estadual, in
cluindo verbas conseguidas .

junto à Embratur, da Pre
feitura Municipal de Flo

rianópolis e de empresários

na próxima temporada al
ta, um incremento especial
para o turismo argentino,
uma vez que, por iniciativa
da Aerolíneas Argentinas e

de um "pool' de empresas
daquele país, capitaneadas
pela Melia, que é uma das
maiores agências de turis
mo do mundo, serão esten
didos aos turistas argenti
nos os roteiros e os progra
mas de JEOTES - Junta
de Empresas Oficiais de
Turismo do Extremo Sul.

Esses roteiros e progra
mas surgiram com urna

união das três empresas
estaduais de turismo, de
Santa Catarina, Paraná e

Rio
_
Grande do Sul, respec

tivamente Citur, Paranatur
e CRT. Desenvolveram,

a partir de março de 1976,
o turismo dos três Estados,
procurando, basicamente,
o baixo custo dos roteiros
e a racionalização das
programações. Os resulta
dos, segundo Orlando Bér
tolli, foram os melhores
possíveis, em termos de

utilização turística.
Considerando, agora,

que no último ano mais de
250 mil brasileiros visita
ram a j. -gentina, especial
mente gente do sul, que
foi a Buenos Aires e

Bariloche, as empresas
congregadas na JEO:rES
esperam, senão um aproxi
mado retomo dessa saída
de recurso, pelo menos um

incremento sensível nas

suas operações de turismo,
trazidas, cqmo volta, pelo
viajante argentino, virtual
mente atraído pelas corr i,

ções de vida, clima e

ambien tação do sul do
Brasil.

éMl
BertoiIi: planos para manter o incremento turístico.

possivelmente interessados
em sua participação. Não
há, ainda, um prazo previs
to para o início de sua

implantação global, mas

alguns setores dele já co

meçam a se delinear.
O Centro de Conven

ções da capital, por exem
plo, faz parte do equipa
mento previsto para o

Conjunto Oceânico e já
está tendo cuidados de

projeto. Deverá consumir,
segundo estimativas da Se
cretaria da Indústria e

Comércio, cerca de 101
milhões de cruzeiros e

estará implantado na área
do aterro da Baía Sul,
aguardando apenas a 'defi

nição de local pelo paisa
gismo contratado a Burle
Marx.

Bértolli informa que a

Embratur, como objetivo,

tem recursos parà incre
mentar o equipamento ho
teleiro, bem como as áreas
de camping e os restauran
tes classe turista. Na práti
ca, esses financiamentos,
quanto aos restaurantes e

campings, ainda não come

çaram a ser distribuídos no
Estado. Mas serão, proxi
mamente. Quanto aos ho
téis, ele informa que cerca

de 20 deles já receberam
incentivos da Embratur e

os que interessam nesse

apoio podem, naturalmen
te, se candidatar, desde
que cumpram as exigências .

da empresa estatal de turis
mo, que variam segundo as

especificações técnicas de
cada projeto.

VERÃO MOVIMENTADO
A .empresa estatal cata

rinense de turismo espera,

As estradas continuarão a ser um dos obstáculos ao turismo na Ilha-Capital.

condições para receber o

revestimen to. A conclusão
da obra deve ocorrer den
tro de 60 dias e seu custo
está em torno

-

de Cr $
z.soo eu,

Quanto à "Reta das
Três Pontes", também co

nhecida como "Avenida da
Saudade", que se encontra
em péssimo estado, o se

cretário Marcos Brusa, de
Obras da prefeitura, infor

. ma que nenhuma solução
pode ser dada agora, uma
vez que por esse trecho
deve passar o tráfego dos
caminhões pesados

.

que
transportam aterro e pe
dras para a construção do

prolongamento da Via de
Contorno Norte. "As lajo
tas de uma parte dele já
foram retiradas para não
serem destruídas e essa

Esses planos, que ante
riormente existiam, segun
do Brusa,' se referiam à
pavimentação da rota Sul,
até o Campeche e da costa
Leste da ilha. Com o

desenvolvimento desse
projeto, a região do Pânta
no do Sul ficaria interliga
da ao trecho já pavimenta
do dos Ingleses, ligando-se,
por outro lado, ao sistema
da Via Expressa Sul, de
saída da Ponte Colombo
Salles e através de túnel ou
contorno do Morro do
Penhasco.

Essa' passagem do. mor
ro, inclusive, não está
ainda definida pelo DER e

Brusa adianta que "a Pre
feitura prefere que venha a

ser túnel e não o contorno
da montanha". Acredita
que não seria grande a
diferença de custos e que a

forma pretendida pela mu
nicipalidade se afigura co

mo a mais prática e desen
volta, em termos de futura
intensificação do trânsito
na área

O secretário informa,
ainda, quanto às estradas
do Sul da ilha, para as

quais a Prefeitura não tem

planos de pavimentação,
que um longo trecho delas
não está afeto, também, ao
município, mas ao Estado.

.

Esse trecho é compreendi-
do por toda a estrada de
acesso ao Ribeirão da ilha
e por quase todo o acesso

ª- Armação e ao Pântano
do Sul, desde a bifurcação .

do fim da Costeira do
Pirajubaé até o desvio para
Armação e Pântano do Sul
ou até a parte lajotada do
Ribeirão,

Francisco do Sul, Joinville,
Brusque e Itàpema, sur

gem, na diversidade de
climas e de ambien tações
do Estado, apénas como

aspectos de um conjunto
todo rico em possibilida
des de atração.
A Citur, além dessas

cidades, tem, considera
dos, outros 30 polos de
atração turística, todos
com um início de estrutu

ração específica e com

francas probabilidades de
desenvolvimen to. Floria
npolis, o principal de
todos' esses polos, tem

previsão de caros investi
mentos, com um Conjunto
Oceânico, dando condi
ções, através de projeto
englobado, de turismo, la
zer, entretenimento e pro
moção social à região do

Campeche, Lagoa da Con

ceição e outros pontos do
Sul da ilha.

Com a construção de
hotéis, hospitais, centros

comerciais, centros espor
tivos e centros convencio
nais, além de estrutura

viária, prevê, em 50 mi
lhões de quilômetros qua
drados, um investimento

que ainda não pode ser

estimado.

estrada só poderá ser refor
mulada completamente de
pois de finda a necessidade
de transporte, por ela, dos
materiais pesados necessá
rios à via da Beira-Mar
Norte", acrescentll:

PLANOS

O secretário de Obras a

. firma que, na área da
municipalidadê, não exis
te, no momen to, qualquer
plano de asfaltamento ou

outra forma de pavimenta
ção para as estradas do
interior da ilha e de acesso

às' praias. Ela sabe que na

área estadual havia planos
para trabalhos desse tipo,
na ilha de Santa Catarina,
mas acredita, também, que
a continuidade dessa pla
nejamen to esteja paralisa
:.la.

'----------------PasseFlorian6polisa limpo

Estradas: proti ema sem so uç -o.

Nnguém constrói em bases sujas--------------...

Status
Construções e Serviços Ltda.

RUA PEDRO DEMORO No. 1783

FONE 44-3880

ESTREITO - FlORIANOPOLlS - s.c.
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60
,

no Campusore

A Universidade Federal
de Sant Catarina deverá
concluir até o próximo dia

25, o plantio de 600
árvores dentro do proje-o
"Mini-Bosque", idealiza
do, segundo o sub-reitor
de Assistência �

Orientação ao Estudante,
professor Volney da Silva
Míllis, 'com o objetivo de
dimensionar a idéia de

permanência, equilíbrio,
lazer e coexistência entre o

'

homem e o meio ambien
te, paralelamente ao embe
lezamento do campus".

O plantio foi iniciado
na última semana - 30

mudas -, pelo próprio
Reitor Caspar Stemmer e

assessores, em comemora

ção à semana da árvore. Os

próximos plantios terão a

participação de alunos da
UFSC e do Colégio de

Aplicação, sempre obede
cendo os locais não rela
cionados no projeto Burle
Marx, que compreende a

encosta que conduz ao

Pían, uirio.
As espécies plantadas,

do tipo ornamental, são o

jacarandá, o ipê amarelo, o
flamboyant, a mimosa, a

cássia javânica, a alamanda
e a três marias.

Stemmer
árvore.

plantou a la.

NO ROTARY: PRESIDENTE DA CASAN

FALA SOBRE ABASTECIMENTO D'AGUA
Aceitando' convite formulado pelo Rotary

Clube de Florianópolis, o presidente da Ca
san, Sr Nabor Schlichting participou da úl
tlr-ia reunião daquele Clube. quando falou
r'o trabalho desenvolvido pela empresa que
preside

recantos do território catarinense, bem
corno. da ampliação e melhoria das redes e

sistemas já existentes em operação, que
dão à Santa Catarina uma invejável posição
no setor em âmbito nacional.
A reunião, que foi dirigida pelos sr. Jorge

Daux, presidente do Rotary Clube de Flo
nanópolis, contou, também, com a partici
pação de convidados especiais, assessores
técnicos da Casan, cabendo ao rotariano
Wi Ison Abraham, a saudação ao conferen
cista especialmente convidado e muito
aplaudido pelos esclareclmentos prestados
aos membros do Clube, sempre voltados
para o bem-estar da comunidade.

Na oportunidade, o Presidente da Casan
enfatizou a execução do projeto da terceira
adutora de abastecimento da Capital, já em

adiantada fase de implantação e que garan
ti rá o perfeito abastecimento da cidade por
muitos anos.

Ressaltou, ainda. o trabalho de implanta
ção d� novos sistemas e redes em todos os

PARA GRAVAR
TERÇA FEIRA
12.30.· 13.3p

o MELHOR DE RAY CONNIFF

HELLO DOLLY.
I WILL WAIT FOR YOU.

SMOKE OETS IN YOUR EYES.
IT HAD TO BE YOU.

SUNNY.
LlTTLE GREEN APPLES.

ALEXANDRER'S RAGTIME BANO.
THIS IS MY SONG.

THE LOOK OGF LOVE. •

LOVE IS BLUE.
STARDUST.

SOMETIMES I'M HAPPY.
CANDIDA.
PATRICIÁ.

T1JUANA TAXI.
CABARET.

THE SHADOW OF YOUR SMILE.
MOON RIVER.

AS TIME GOES BY.
MOONLlGHT SERENADE.

CARAVAN.
AN A�FAIR TO REMEMBER.

ATASTE OF HONEY.
APHIL IN PARIS.

A única diferença entre o

própria é que o alugo
,

. Fica eternamente.
Sabemos quanto custa o aluguel de hoje.
Aplique este dinheiro �a construçáodo sua casa prop
Basta ter o terreno e a STATUS fará o resto: cuidár emos
do financiamento, do projeto, da adrninistjaçao
da obra e entregaremos a casa prontinha.
Comovocê idealizou ..

Ligue para 44-3880 e nosso representante terá pra zer
em dar todas informações necessárias.

gu I e a prestação da casa

ao A casa fica.
•

valem

r a os de bons serviços prestados
en .e de Florianópolis

ONSTRUÇÔES

REFORMAS

s

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Casan garante obras do esgoto para novembro
empréstimos para go
vernos futuros, enfati
zou o engenheiro.
Segundo explicações,

a política atual do BNH
no que se r-efere a esgo
tos, é que as obras sejam
feitas por partes, "daí o
fato de o Banco ter libe
rado apenas o necessá
rio para início das
obras" .

A diretoria da Casan
explicou como será im

plantada a primeira
parte do sistema de es

goto do Estreito, cujas
obras serão iniciadasem
meados de novembro e

fazem' parte do projeto
global de esgoto da ci
dade. As informações
foram prestadas pelo
presidente da' empresa,
Nabor Schlichting, com
assessoramento de en

genheiro Milton Fer
nandes.

- A Casan - explicou
o presidente' -, dentro
de sua programação,
prevê a realização de
obras de água e esgoto
simultaneamente. Op-

tamos tntctalrnente por tando prevista a aplica-
, duas cidades, uma delas çáo em 24 meses. Já foi
Balneário Canboriú, que, aprovado Pelo, Vice
já está em execução e a Governador 'do' Estado
outra, Florianópolis, mais40 milhões para78,
onde estas obras estão e' temos condições de
sendo contratadas. Na proqrarnaçáo' para mais

Capital os trabalhos 70 milhões":
'

serão feitos inicialmente - Estamos tirando os

no Estreito e integrados limites compatíveis com

ao Projeto Cura, fazendo a amortização e a carên
parte do projeto global cia, para não amortizar o
elaborado em 1.975. principal antes do início

da operação. Não é van- OBRA

tagem para a empresa A primeira parte da
levantar o total do inves- rede de esgoto terá os

timento não ter condi- trabalhos iniciados em

ções de aplicá-lo. Os re- setembro, na Ponta do
cursos serão financia- Leal (Estreito), onde
dos de acordo com as serão feitas as desapro
necessidades, pois, priações da área para
nosso objetivo é não construção da elevatória
transferir problemas de e o emissário.

,_.'

FINANCIAMENTO
Explicou o enge

nheiro Milton Fernan
des; que "tendo em vista
o prazo de carência ser

muito reduzido, a Casan
equacionou 40 milhões
de cruzeiros, para o iní
cio do programa, es-

Curso para mulheres
desperta' atenção

Desde ontem, a Associação Catarinense de Medi-:

cina, está promovendo, através do seu Departa
mento Feminino, um curso de Atualização Cultural

para a Mulher, que vem lotando o seu auditório. O
curso está sendo ministrado por professores da.
Universidade Federal de Santa Catarina, envolendo
temas de Medicina, política, artes, litetratura e ou

tros.
AACM esperava um númerode40 inscrições, mas

a expectativa foi superada o número de inscritas
teve que ser encerrado em 70, devido à capacidade
do autitório. O cur:so dirigido a todas asmulheresda
comunidade tem a seguinte programação: no diade
ontem, às 14 horas, foi a instalação, com a palestra
do professor e médico, Murillo Capella, sobre "Pro
blemas de Assistência Médica no Brasil", e às
13h30min, falou a professora Iara Sanches sobre

"Noções Básicas para Psicologia Geral". Amanhã,
às 14 horas, o professor Walmir Martins da UFSC,
estará apresentando o tema: "Noções de Economia
Política e de Política Internacional"; às 15h30min, a
Professora Iara Sanches falará novamente sobre

Noções Básicas de Psicologia Geral.
No dia 5 de setembro, às 14 horas, a professora

3ara Regina Silveira de Souza estará a'pr�s�ntand,o
a História e Evolução das Artes Plásticas: as

15h30min, a professora Iara Sanches continuará a

sua conferência sobre Noções Básicas de Psiçolo-·
gia Geral. No dia 12, às 14 horas, Arte e Litetratura

pelo professorCelestino Sachet- ,às 15h30min, His
tória e Evolução das Artes Plásticas, pela professora

- Sara Regina Silveira de Souza. No dia 14, às 14

horas,�oções Básicas de _Psicologia. Geral �om a

--Professora Iara Sanches e as 15h30mm, Noçoes de
Economia Polític'a e de Política Internacional, com o

professor Walmir Martins. No dia 19, nos mesmos

horários as mesmas palestras do dia 14. No dia 21,
às 14 horas, Arte Brasileira com a professora Sara

Regina Silveira de Souza e às 15h30min, Noções
Básicas de Psicologia Geral pela professora Iara

Sanches. J

'

Dia 26, às 14 horas, Literatura: A Prosa Atual pelo
professor Celestino Sachet e às 15h30min, Noções
de Economia e Política Internacional, pelo profes
sorWalmir Martins. Dia28, às 14 horas, O Problema
dos Tóxicos sob o Ponto de Vista Médico, com o

professor e Médico Antonio Santaella e às
15h30min, Noções Básicas de Psicologia Geral,
com a professora Iara Sanches. Dia3 de outubro, às
14' horas, Arte Brasileira, com a professora Sara

Regina Silveira de Souza, e às 15h30min, Literatura:
A Poesia Atual, com o professor Celestino Sachet.
Dia 5, às 14 horas, Patrimônio Histórico e Artístico
em Santa Catarina, com a professora Sara Regina
Silveira de Souza e às 15h301'llin, Noções Básicas de
PsicologiaGeral, com a professora Iara Sanches.

- Na semana passada
- prosseguiu -, tive"
mos uma reunião com a

direção da Comcap, para
elaborar o cronograma
físico de implantação
das obras, pois objeti
vamos integrar a pavi
mentação, drenagem e

esgoto. O cronograma
deverá ser definido e

após a definição dos
prazos de entrega' dos
materiais, equipamen
tos e peças especiais
que estão em licitação,
disse Milton Fernandes.
Na primeira parte' da

obra deverá ser execu

tada uma elevatória do
projeto final, na Ponta
do Leal, com capaci
dade instalada de esgo-

tamento do Estreito,
Barreiros e parte do mu

nicípio de São José.
Serão implantadas as

redes coletoras em parte
da área do Projeto Cura.
- Serão implantadas

três quilômetros de in

terceptores de concreto

que variam de'200 a 800
milímetros e uma pri
meira etapa de 21 mil'
metros de ligações do
miclllaras e 2.564 liga
ções prediais. As obras
devem Iniciar em

novembro/dezembro,
sendo que as licitações
de materiais e equipa-

, mentos estão sendo fei-
tas neste mês.
Explicou o técnico da

0, pOVO gostou do
calçadiio, mas tem outras

sugestoes a fazer.
"Ainda faltam muitas

flores e até bancos no

calçadão"; Essa é uma
das principais opinióes
a respeito das três pri
meiras quadras da Fe

lipe Schmidt, recente-
mente abertas aos pe

,

destres, mais as outras
quatro quadras da
Deodoro e Trajano. ,

E, ainda, referindo
se aos espaços de cir

culação e lazer para
pedestres no centro da
cidade, também foi rei
vindicado um plano de

arborização para as
. praças Pereira Oliveira,
que tem mais de 90%
de sua área coberta de
pedra, e Pio XII, ao lado
da SESAS, "que parece
que vai virar mais um

estacionamento, em

vez de jardim para a

população" .

Com relação 'é}� sete

quadras do calçadão o

panorama se apresenta
da seguinte forma: nas
quatro quadras das
ruas Trajano e Deodoro
não há um único vaso

de flor' e nenhum
banco. 'E na Felipe
Schrnidt a vegetação
ornamental é tão rala
que mal pode ser vista
nas horas de movi
mento, além de, princi
palmente na esquina
com a rua Deodoro, os
vasos estarem locali
zados junto ao cruza

mento, o que provoca
certo congestiona
mento de pedestres.
As principais opini-

ões são as seguintes: a
prefeitura deve fazer
testes com um número
maior de vasos de flo
res e palmeiras ao

longo das sete qua
dras, além de instalar
pequenos bancos "da
queles tradicionais, de
madeira", .no sentido
paralelo às ruas.

A razão dos vasos

removíveis, é, de
acordo com os pedes
tes, a, seguinte: eles
.poderáo ser reti rados
rapidamente em caso

de acidentes', incên
dios ou necessidade de
reparos 'das redes de

água, esgoto ou ener

gia elétrica. Os vasos

removíveis também re

solveriam o problema
das lojas que periodi
camente reabastecem
os depósitos de mer

cadorias, além de, com
o tempo, poderem ser

distribuídos nos espa
ços mais adequados
das ruas conforme uma

maior ou menor con
centração e movi
mento de pedestres. '

Os usuários do cal
çadão também estão
estranhando que a'Pre
feitura não tenha tes
tado a colocação de

bancos em determina
dos locais das sete
quadras do calçadão.
De acordo com algu
mas pessoas, apesar
das ruas não serem

muito largas, os ban
cos poderiam ser insta
lados e retirados, se de
fato prejudicassem o

trânsito de pessoas, o

que muita gente não
acredita.
. Com relação às 'pra
ças Pereira Oliveira e

Pio XII, as sugestões
são para ajardiná-Ias,
inclusive com grama. A
primeira praça, por
ex-emplo, não tem se

quer vegetação sufi
ciente e adequada para
fazer sombra, pois a

maior parte da sua área
foi coberta de estéreis
pedras decorativas.

'

.Já a Praça Pio XII ..
orreíe foi rernovsdo O"

terminal de ônibus,
continua coberta de

paralelepípedos. Em

reportagem feita há al
guns meses pelo O Es
tado a população suge
riu que a área fosse

gra(T1ada e arborizada,'
em vez de abrigar cons
truções, ou mais insta

lações para o comér
cio. 'Uma senhora, que
trabalha num banco e é
mãe de duas crianças,'
também aconselhou.
que na praça Pio XII

fosse instalado um play
ground, com gangor
ras, balanços e até um

lago com peixes verme
lhos.

O shaw "Balança Povo" realizado na úl
tima sexta-feira à noite, no calçadão, conti
nua repercutindo favoravelmente em toda a

cidade. O próprio prefeito Esperidião Amin
mostrou-se muito entusiasmado com o espe
táculo assequrando que "promoções como

esta devem repetir-se e contarão sempre com
o nosso apoio".
Os músicos da cidade, por sua vez, não

poupam elogios ao "Balança Povo". A co

nhecida cantora Nei.de Maria, por exemplo,
acha que "o momento é muito propício e os

músicos florianopolitanos devem aproveitar
a onda. Eu, por exemplo, ando com vontade
de me estabelecer de novo por aí. Quem sabe
uma churrascaria, ou um lugarzinho tran

quilo onde as pessoas possam ficar bem a

vontade e curtir uma musiquinha legai".
Já Wi Imar Silveira Filho, percussionista e

vocalista do gr,upo "Sanserés" afirma que
"depois do carnaval foi a promoção que teve
o maior movimento. Isso é muito bom. O povo
tem que se mexer". E a vocalista Jane Vieira,

,

uma cantora nova da cidade, diz que "o povo
realmente prestigiou. Foi a melhor "colher"

que eu tive até hoje".
A assistência também se manifesta: Maria

da Glória dos Santos, 21 anos, comerciária,
rssldente em Capôeiras, salienta que "há,
muito tempo a cidade não se divertia tanto.
Tomara que façam todo o mês. Ou toda a

semana".
Já Edison Ferreira, universitário, 22 anos,

fala "que a cidade merece maís coisas assim.
É bom saber que temos excelente músicos,
que também tocam música brasileira": ,

Outro aspecto observado é que o centrada
capital reviveu seus dias carnavalescos, com
os bares cheios e as ruas ultra
movimentadas.

APOTEOSE
Aldírio Simões, que juntamente com Túlio

Carpes, organizou o shaw (que teve o patro
cínio da Diretur, O ESTADO, TV Cultura e do

conjunto musical Stagiun 10), fala sobre o

sucesso da promoção:
- Acontece qll.e a cidade está ped indo por

coisas assim. O que nós fizemos foícomo o

ovode colombo. Os músicos estão aí mesmo.
Nelso do Cavaco (ou Nelson da Ilha) há anos
que toca nas domingueiras do Morro do Mo
cotó. O pessoal lá sabe que ele é da pesada há
muito tempo. E quando ele se apresentou
para aquele povaréu cantando o "Amélia",
acompanhado pelo excelente "Stagiun 10" E
exe-cutando um cavaco' elétrico" foi

aquela apoteose. O Nelson toca há 30
anos nos morros e nunca ninguém 'soube

prestigiá-lo. Quando o cara traz ele pro povo e

ele é consagrado, aí todo o mundo se acha
com ditreito de ser o pai da criança. Mas nós
não vamos deixar, não. Nós vamos prestigiá
lo e dar-lhe, inclusive, condições de sobrevi-
vência."

.
-

Já Túlio Carpes diz:
- Mas, além do Nelson, existem outros

Nelson por aí que a gente vai também dar uma

"canja'<-Porque a cidade, tá provado, gosta
desses rnovimentos musicais e quer mais
samba', Por isso é preciso valorizar o compo
sitor da iIt'Í�" inclusive os de escolas de
samba. A. genie pretende fazer, no fim do aRO,
'um concurso de sambas-enredos, a fim de
dar vez aos compositores da Ilha.

E o que é necessário para esses movimen
tos continuem? Responde 'Simões:

- Ê necessário que os responsáveis sejam
pessoas despretensiosas e que façam isso
com honestidade, onde a preocupação fun
damentai seja a de preservar a cultura ilhoa.

O reitor da Utsc, Caspa r Erich'Sternrner afirmou que chamou a

seu encargo a responsabilidade do funcionamento, em breve, de

dois aparelhos - um eletroenceJalógrafo e um polifisiógráfo
da universidade que não estão em funcionamentos, apesar de
terem chegados há mais de um ano na cidade. "Existe um jogo de
empurra-empurra, uma contusão total, mas eu quero ver este

equipamento funcionando em seguida", disse.
Stemmer comentou ter achado estranho que 'o assunto tenha

vindo a discussão pública um dia após ele ter tomado providên
cias. Na segunda-feira, ele escreveu uma carta a Siemens do

Brasil, em São Paulo, pedindoa solução do problema. Mas,
esclarece. que suas primeiras cartas foram enviadas em janeiro
deste ano ..

Os dois aparelhos, para exames clínicos, foram adquiridos à

Hunçria, em 1974, por41 mil dólares, o equivalente a Cr$ 610 mil

em moeda brasileira, atualmente. O eletroencefalógrafo está

montado no Hospital de Caridade, desde o'final do ano passado.
PROBLEMAS
Erich Stemmer apresentou Uma série de problemas que tem

atrasado a entrada em funcionamento do aparelho. O principal
problema - disse .:__ é a manutenção.
Adiantou que a universidade não pôde ainda interferir no as

sunto pois o aparelho está no prazo de garantia e, portanto, sobre
responsabilidade da firma Eletro-Médica, de Blumenau, que re

presenta a Siernenns. "Ainda não podemos mexer no equipa
menta". Explicou ainda: "caso este aparelho estivesse no nosso

Hospital 'Universitário, poderiamos interferir".
"Temos interesse, mas o eletroencetalóqrato está nacasa dos

outros", ele se referia ao'Hospital de Caridade, onde acrescentou
- "somos muito bem tratados".

Disse também que a gravidade do fato se dilui se for observada

a quantidade de equipamentos que a universidade possui: "São
mais de dez mil, é certo que sempre há algum problema".
O tratamento de indigentes seria gratuito, afirmou o Reitor,

caso fossem enviados pelos serviços médicos da universidade.
Erich Sternrner citou ainda duas dificuldades enfrentadas pela

Ufsc no caso: "Estes aparelhos europeus não vêm climatizados

para zonas tropicais e, além disso, estamos longe dos grandes
centros e é difícil encontrar técnicos especializados para fazer o

coserto e manutenção",

Stemmer diz que

eletroencefalógrafo

começa a funcionar logo

. .
,

Casan, que a pnrneira
etapa deverá estar con
cluída em'24 meses após
o início das obras.
"No próximo ano, com

a liberação de mais 40
milhões, serão atacadas
obras bacias, havendo
no entanto, possibili
dade de que as obras
sejam feitas simulta
neamente. Há flexibili
dade para a definição
das bacias' que' serão
atentidas", explicou o

engenheiro.

propriada (declarada de
utilidade pública) na

Ponta
\
de Leal, foi di

mensionada para a fu
tura estação de trata
nento.

- Quanto a qualidade
das águas da Baía Norte,
a Casan mantém con

trato com técnicos da
CEbAE - Rio de ja
neiro, para elaboração
de um programa de mo

nitoramento das quali
dades sanitárias - le
vantamento de quali
dade e. vigilânciá -, os

quais tabelados e anal i
sados, indicarão o ponto
mais adequado para o

lançamento naquele lo
cai. '

'�Balança POVO" repercute:
,

"

cidade quer mQ.is samba.

OPERAÇÃO
A Casan admite que

logo que fique pronta a

primeira parte da obra, o
esgoto .será lançado na

Baia- Norte. A área desa-

Problema "do trânsito
pelo -Campus só tem

soluções daqui a 1 ano
As férias de julho passado, em termos de obras, a

reitoria da Universidade Federal de Santa Catarina
aproveitou para pôr termo ao escoamento do trá
fego para aquela e para as regiões limítrofes, da Ilha
de Santa Catarina, por dentro de seu "campus".
Construiu retornos e elaborou barreiras que im

pedem o trânsito de automóveis, até mesmo dos
alunos e professores, pelo centro de sua área. A
partir daí, os alunos, professores e outros interessa
dos, que chegam à Cidade Universitária por um

lado, ficam, praticamente, obrigados a sair pelo
mesmo. _

COm exceção, em se tratando de estradas pavi
mentadas, dos que chegarem pela região da Trin

dade, que encontram a saída, embora mais longa,
não limitada do Pantanal, pela avenida Deputado
Antônio Edu Vieira. Os que chegaram à UFSC pela
região do Saco dos Limões, para voltar por estrada
pavimentada, só se fizerem o mesmo percurso.
UMA SAÍDA
Isto se, por um lado, evitou para a UFSC os trans

tornos de um trânsito intenso dentro de sua área,
criou, por outro lado, dificuldades para as pessoas
que, chegando à Cidade Universitária por um bairro

querem sair por outro, especialmente em se tratando
de Saco dos Limões e Agronômica.
A saída foi, então, a estrada estreita e poeirenta que

liga aquela região da Trindade, a partir de seu limite
com a Carvoeira, com a praça do bairro, no outro lado
do )'campus" da UFSC. Usando, para tal, a até então
trariquila Rua Capitão Romualdo de Barros.
\1MA SOLUÇA0
Eles, de imediato, passaram a esperar uma solu

ção, por parte do poder público, para a nova situa
ção de sua antiga rua. Fizeram contatos, enviaram
cartas, reclamaram e ficaram aguardando, da muni
cipalidade, uma providência que, senão devolva a

antiga paz, pelo menos corrija ou amenize a situa
ção.
A Prefeitura, informando que o Plano Diretor da

cidade, efetivamente não tem sistema viário pas
sando pela UFSC e que "a área é deles e, portanto,
eles podem decidir sobre o seu uso" ,. assegurou,
ontem, ter já aberto prazo para as firmas, interessa
das nos serviços, concorrerem à construção de
obras no local, através da elaboração de projeto
técnico final da Via de Contornoda Cidade Universi
tária.

Esse edital foi publicado pela imprensa e no dia 10
de setembro próximo essas empresas devem apre
sentar as suas propostas. Mas, é providência para
daqui a um ano e meio ou dois anos, segundo a

informação do chefe de gabinete do prefeito, Antô
nio Feliz de Amorim Neto.

'

O'Circo está chegando:
.

amanhã iá tem ·e5petácul�. ,

Chegam hoje a Florianópolis os 150 artistas
do Circo Orlando Orfei que se está se instalando
na Praçada Bandeira. Também para hoje está
orevista a chegada dos animais ferozes, leões
e tigres. O primeiro espetáculo será amanhã,
às 21 horas.
O circo vem de Blumenau, onde se apre

sentou durante 10 dias, com ótima receptivi
dàde segundo o relações .públicas da em

presa circense, Dirceu Campos. Permanece- '

ráo em Florianópolis até o dia 11 de setembro,
seguindo depois para Porto Alegre e poste
riormente para a Argentina, onde deverão
passar o veraneio.
Ontem pela manhã c.hegaram as três imen

sas carretas que servem de estábulos para os

32 cavalos do circo. Os elefantes chegaram
10 final da tarde. Em carretas ficará hospe
dada parte das400 pessoas que trabalham no

circo. Outra parcela deste pessoal ficará hos
pedada em hotéis da cidade,

A cobertura do circo - de lona não
inflamável-, está sendo levantada num ter
reno de cerca de 10 mil metros quadrados na

Praça da Bandeira, cedido pelo DER.

ATRAÇÕES
Orlando arfei, o proprietário do circo, é

uma das principais atrações com sua doma
de animais ferozes, Um dos números anun

ciados como destaque, por Dirceu Campos,
são os leões cavalheiros, Ele explica, com

humor, que embora os leões prefiram os ca

valos como alimento, aceitam pacificamente
ter de galopar em suas garupas,
Ferido gravemente por um leão, em 1975,

em Mogi das Cruzes (SP), quando levou 52
pontos, Orlando Ortei , esteve afastado da
doma por quase dois anos. Agora, há cerca de
um ano, voltou paradentro do picadeiro,
Outro destaque do circo é uma trou pe de

acrobatas rumenos recentemente chegados
ao Brasil, enquanto que o trabalho no trapé
zio está a cargo dos "Irmãos Tangará", brasi
leiros que estavam nos Estados Unidos
quando foram chamados por Orlando Orfei.
Os palhaços são em número de cinco.

A árdua tarefa de armar o circo.

- O ci rco não está morrendo. Na verdade,
esteve mal há 9 anos, mas com a chegada de
Orfei ao Brasil, o circo teve um novo alento e

começou, a crescer novamente", comenta

Dirceu Campos. Ele aponta como um dos

principais motivos para o crescimento deste,

tipo de espetáculo, a divulgaçáo feita através
da televisão. No ano passado, havia um

quadro circense no programa de Silvio San
tos que atraiu as grandes massaS para o circo,
conta Dirceu Campos.
O circo permanecerá em Florianópolis até

o dia 11. As funções serão diárias, às 21 horas
cara cerca de 6,500 assistentes. Nas quintas e

sábados o espetáculo será apresentado às 17

� 21 horas, e aos domingos, às 15, 18 e 21

horas.
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I

Sábado a diretoria da Sociedade Harmo
nia Lyra, na cidade dos Príncipes, recebeu o
mundo elegante de Santa Catarina, para a

grande -Ilmte de gala, que teoe como atraçãolindas jovens que fizeram seu "debut", Foi
madrinha das Debutantes Oficiais da Lyra, aSra. Lizelott Trinks Wagner e o artista res
ponsável pela apresentação das jovens foiMário Cardoso. A contageante animação dos
que lá estavam fizeram daquela noite um
grande acontecimento para a cidade de joinville. Cynthia Cristianne,jilha do Sra. e Sra.
Sidney Schroeder; Denise Araújo, filha do
Sr. e.Sra. Celso Carlos Porto; Eliane,jilh( do
'Sr: e Sra. Beno Rassweiler; Elise,jilha do Sr.
e Sra: Dr. GerdBaggenstoss; Heloisa, filhado Sr. e Sra. Dirceu Heitor Jendiroba; Jane
Beatriz, filha do' Sr. e Sra. Alire David de
Lima; Liliana Horn,jilha do Sr. e Sra. Valdir
Vieira; Liliane Bettina, filha do Sr. e Sra.
Antonio Vilmar Córdova; Márcia', filha do.

� Sr. e Sra. [uracu Ribeiro; Maria Eliza, filha
do .Sr. e Sra. João Alberto Nicolazzi; Maria
Loraine.filha do Sr. e Sra. Pedro Edú Espín
dola, Osmarina Belmira, jilha do Sr. e Sra.
José Açdcio de Oliveira; Patrícia
de Carvalho, filha do

!
.

. O,.
DIAmAnTE m ROSEnmAnn: I.

f� Rua Felipe Schmidt, 37 Floph Palace Hotel
Fone: 22·8766 Fone: 22·9633

�.���----------------�

Quem festejou seu ani

versário na última se

mana; foi 'a Sra. .loanir
. Maria Koerich, Em sua

fazenda recebeu, um
grupo de casa!s amigos,
para comemorar o acon

tecimento.
* * *

A Sociedade de Cri
cítima esta de parabéns
pela espetacular. vitória
do Dr. Rogério Peresoni
de Castro, na reeleição da
presidência do Criciúma
Clube. O elegante casal

. Peresoni de Castro vem

recebendo cumprimentos
. do mundo elegante do Sul
do Estado,.

-17

ner, compareceu à noite
de gala naLyra.

* * *

RONNIE VEM AÍ
Ronnie Von, dia 16 pró

ximo canta no Ginási-o
Charles MOTÍtz, numa

promoção em favor da
Feira do "A1110r ao Pró
ximo. Bruneie Disco, em
súa agência e filiais, está
com ingressas para assis-

* * *

Mais uma oez está de
parabéns a diretoria di-

.

nâmica da Sociedade
Harmonia Lyra, que tem

como presidente o indus
trial jülio Wetzel.

* * *

A elegante Sra. Viscon
denssa Marina de Taunau
Guirnarães , especial
mente convidada pela
madrinha das Debutantes
Sra. Liselótt Trinks Wag-

O . fim de semana no

Anthurium Parque Hotel,
em joinoille, foi bastante
agradável. O simpático e

perfeito atendimento me

rece os melhores elogios.
* * *

A bonita Heloisa Helena
Cendiroba, a debutante
da Lyra, que foi sorteada

. com a jóia de M. Rosen-

mann, na festa de sábado
em joinoille.

*. * *

Aqui na ilha está sendo
'bastante comentada, a

inauguração da "Discot
heque Papa-Muit", {ir?; na
cobertura do edtftcio
Atlas.

* * *

Sra. Dr. Jackson de Paula Kuerten; Sandra
Mirtes,filha do Sra. e Sra.l:ineu Fernandes;
Scheila Mara, filha, do Sr

..
e Sra. Oswaldo

Aloino Maçaneiro; Ursula,jilh� do Sr; e Sra.
WalterWolfgang Coeritig; Adr:urne,jtlha do
Sr. e Sra. Ninfa Valtero Konig; Alexand�a,
filha do Sr. � Sra. Mário Edmundo jardim
Lobo; Beatriz Regina,filha do. Sr. e Sra. Ha
raldo Huth: Benvinda de Fátima,jilha do Sr.
e Sra. Migtlel de Freitas Filho; Cláudia,jilha
do Sr. e Sra. Juracy Ribeiro, foram as Debu

tentes,

A noite de gala na 'Sociedade Harmonia

Lura, contou com a oaliosa colabor.ação de
Lyegi Maria e João Carlos, jornal�s�as da
quela cidade. A simpatia do ator_Ma:lO Car
doso foi bastante contageante, nao so com os

brotos como também com o mundo elegante
lá reunido. Entre os presentes: os elegantes
casais: Dieter Schmidt, Osvaldo Donat, Ar
mando Douat, Pedro CoZin, Prefeito da ci
dade e Sra. Luiz Henrique Rodrigues, Ro
berto Bernardes, Roberto Wetzel, Sérgio de
Carvalho, Pedro António C herem, Jacques
Kuerten, Eloy Artimes, Pedro Ivo Campos,
Harry Linder e Waldir Vieira ..

tir Ronnie Von e concor

«er ao sorteio de um carro

Fiat.
* * *

O Sr. Michel Miguel di
retor da "Refrasp. Refra
tários Zandavalle S.A.",
de Tubarão, está bastante .

preocupado com o lança
mento dos pisos daquela
indústria. Afesta que está
marcada para dia 8 pró
ximo, contará com a pre
sença de Dener, que assi
./lará os novos pisos .

* * *

Nossos cumprimentos
ao diretor da Besc Finan
ceira, Luiz Alberto Cer
queira Cinira, pelo seu

aniversário hoie.
CURSO

Besc Financeira, vai pa
trocinar cursos para fun
cionários e recepcionistas
daquela rede bancária.
Os cursos serão ministra
dos' a partir do próximo
dia 30, pelas professoras,
Gilda Gonçalves, Marilda
Rodrigues e Maria de
Lourdes Ramos Kriegcr,

* * *

....
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�f.orisa
Uma empresa Integran,te do Sistema Sul Brasileiro

Santos Saraiva, 554 - Estreito

DISPONíVEL TODA LINHA FORD
Venha conhecer nossos sistemas de Finan
ciamento no seu Revendedor .. em Flo
rianópolis

__ �_-,,_6.Florianópolis Veiculos S. A.

DEPARTAMENTO DE CARROS USADOS
OS melhores preços da Praça

CORCEL - LDO ' , ,
1977

CORCEL-GT 1975

CORCEL - STD .' 1976
CORCEL - Luxo : 1974

CORCEL - 4 Portas ' 1972

VOLKS-TL 1972

,OPALA - 4 Portas ,
1970

OPALA - 2 Portas '

, 1972
MAVERICK - SUPER 1976
VOLKS-1300 1972

DODGE-POLARA 1976

RECEBEMOS
CORCEL LINHA 600.000

Marca ano

Opala 1.974
Corcel GT 1.974
Corcel CUPÊ 1.972
Maverick Cupê 1.976
F 100 1.972
Jeep 1.962

cor

Branco
Branco
Vermelho
Bronze Libra Metálico
Laranja
'Verde

Ender��'o: Felipe Schmidt, 60 - Fones: 22-:3:321 e 22-2197

.

:;� Florianúpolis - Santa Catarina '

,

1"

,,"��:�"�r;" .. \ , ,

,_

([� JBJElIJRA lMLAJR]
COMER�C,�A.�. BEIRA .MAR VEICUlOS E REPRESENTAÇÕES lTOA

�rfíuberis de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
F'bnes 22-5757, 22-9944 e 22-9344

.

Rua Gaspar Dutra' 90
Estreito - Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS
MODELO
PASSAT
PASSAT
PASSAT
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA
VARIANT
1300 L
1300 L
1300 N
1300 N
1500
KOMBI
KOMBI
OPALA 4 P.
OPALA-4 P.
GALAXIE
MOTO 350

ANO
1976
1975
1975
1976
1976
1975
1974
1976
1976
1975
19'74
1975
1976
1974

.

1976
1975
1972
1972

COR
BRANCO
BEGE
LARANJA
MARROM
BEGE
BEGE·
AZUL
BRANCO
VERMELHO
VERMELHO
VERDE
LARANJA
BEGE
AMARELA
BRANCA
VERMELHO
VERDE
OURO

Possuímos também toda a linha VW. OK.,. para pronta
entrega, financiamento próprio em até 24 meses, com cré
dito na hora.

GATÃO' AUTOMÓVEIS
FRANCISCO TOLENTINO, 13 - FONE:

22.2980
"

Volkswagen Azul Firenze 1300-L
, 76,-

Volkswaqen Azul Diamante 1.300 .· 73
. Volkswagen Amarelo Safira 1.300 74
Volkswagen Branco Polar 1.300-L ' OK ,

Chevette SuperLuxo OK,

I MURllO AUTOMÓVELS
Rua Coronel Pedro Demoro,

1966 - FOil(! 44-1345
Puma GTE, GTS, GTB várias cores. . . . . . . . . . . . .O,K
Corcel Coopê Luxo várias cores .. 1. • •• • • • • • • • • •• OK
Chevette S.L. azul e bege. .. OK,
Fiat branco e vinho. . . .. . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . OK
-Passat azul L.S . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. OK'
Passat L.S branco e azul ' 1-976
Chevette G,P. prata 1976

Dodge 1.800 branco 1975 ,

Chevette branco : .'
: 1�975

Corcel-Belina amarela. . . . . . . . ., ' 1975
Passat branco L.S , 1974

'

Volks 1.300 branco ,. . . .. . . . . . . 1974
Corcel - Belina branca , ,.: 1971

_D()dg� dart c()op� azul. . . . . . . .. . ,..

_

.. 1971

\lompramos
seu automóvel usado e pagamos o melhor

reço da praça. __ ,

-

�__/'

í

.

i{'bmeyet
MEVER VEICULOS

RUA FULVIO ADUCCI, 597 - TEL: 441,169

DODGEPOLARA 77
DODGE CHARGER RT 7r;
DODGE DART COUPÊ 3 MARCHAf' '/5
DODGE DART COUPÊ 4 MARCHAS 75
\ ,

DODGE 1800 75
DODGE 1800 73

PHIPASA'
'IIDliJO
Automóveis s.a

Avenida Ivo Silveira, 1.401 • Estreito
Telefone 44·3937

CEP 88000 - Flortanópolls - Sant� Catarina

DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

Concessionária

Volks 1300 - 76 - vermelho
Corcel 74 - luxo - vermelho
Corcel 73 - luxo - marrom

Jeep 74 - azul
Volks 1500 - 74 amarelo

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTA ESPEZIM, 329 - fone 33-0677

Volks 1600 branco 1977

Volks1500 : 1973

Dodge 1800 , 1975
Corcel Cupé 1973

Atende diariamente inclusive aos sábados e dor,ningos.

VENDE·SE .

=lCHEVROLET - DI ESEL, Ano 77 Novo, Ja financiado. Tratar
à Rua Cei Caetano Costa, 177 - Estreito.

VENDE·SE

Telefone prefixo 44 - tratar com a Sra. Daria pelo fone
22-1279 - horário comercial.

'''P-
� O�._-__

'

__

'

�

'-W - " TELEFONE

Vendo um linha 33 e outro linha 22 residenCial. Preço cada
Cr$ 20.000;00 ou troco por 44. Tratar com Franciscq pelo
fone 22-6322.

MÁQUINA FOT�GRÁFICA ROUBADA

Gratifica-se muito bem a quem informar ou entregar a
- máquina Canom FTQL, preta, nO 641-314 bem assim como

uma teleobjetiva, para o mesmo equipamento, também
preta. Telefonar para 22-9000, RA-207, 554 ou 22-3208.

VENDE.SE·

,DOBERty1ANN -vende-se filhotesexcelente pedigree. Tra
ta r pe;lo fone 22-6673 após as 18 horas.

COMUNICADO

DR IRIN,EU GUEDES comunica: que em razão
da sua mudança domiciliar temporária, para o

Estado do Rio Grande do Sul, vem agradecer a
toda suarclientela, pela distinção com que foi
honrado durante sua permanência nesta ci
dade.

'DESPACHANTE ÁMERICANO
(Credenciado Detran 006)

Emplacamentos - Transferências - Seguros
CHAME: 22- 9848

Providencia documentação p/Empréstimo Habitaci onal
- Serviços em Repartições na Grande Florianópolis e inte

rior do Estado c/ éorrespondentes.
Rua Tte. Silveira, 21 - Centro Comercial - Florianópolis -

Sobreloja, 01.

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foi extraviado o certificado de ações da TELESC, perten-
cente a ALCIDES SABINO SANTOS, residente à RUA:

CELSO BAYMA 147 - Jardim Atlântico - Estreit.o.

-

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Perderam-se os documentos do veículo marca Volkswa-

gen, modelo TL, ano 1973, amarelo caju, nO do motor BV

259692 e n? do chassis BF 07058.5 com placas nO IM 098-9,
em nome de Ivo Luiz Brandalise.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Zeno Muller, declara para obtenção de 2a. via que extra
viou sua CARTEIRA DE IDENTIDADE S.C.

São Miguel do Oeste, 25 de agosto de 1977

DOCUMENTOS PERDIDOS

ALDO VICENTE DALLA LONGA, residente em S.M.Oeste,
declara para obtenção de 2a. via que perdeu sua carteira
de �Moto'hsta nO 260.005/13A-R SC-Série 091801 - Cal.
PF/C.

São Miguel do Oeste, 25 de agosto de 1917

VENDE·SE APTO'

Ed. Daniela, com garagem, ousornente a garagem. Tratar:
com fone: 44-2371.,

VENDE·SE NOVO

Apartamento novo c/3 quartos no Jardim Atlântico, ape
nas Cr$ 36.000,00 de entrada. Saldo financiado. Tratar
c/Sr. Ivo, fone 44-0789 ou 44-3912.

ALUGA·SE (3 QUART�S)

Na bucólica praia deBom Abrigo, com vista para O mar,
aluga-se apto. de3 quartos (suite), contendo aindadepen
dência de empregada, telefone, garagem, gás central,
aberturas de alumínio.
Aluguel Cr$ 5.850,00 mensais. Tratar com Regis Imóveis,
Edf. Dias Velho sala 16, fone 22-3537 (Creci 58)

CHÁCARA Cr$ 180.000,00

Vende-se 1 chácara (bem arborizada), com 15.000,00
m2, em Cachoeira do Bom Jesus, a 800 metros do asfalto
fazendo frente para estrada em 44 metros. ( ,

'

Condições Cr$ 90.000,00 no ato e o saldo em 9 pagamen
tos iguais. Tratar com Regis Imóveis, Edf. Dias Velho sala
16, fone 22-3537. (Creci nO 58)

TERRENO EM ITAGUAÇU

Vende-se dois lotes com área total de 770 m2, tendo 24 de
frente, vista para o mar, em local privilégiado. Negócio de
.ocasiáo. Cr$ 420.000,00, sendo 50% no ato,e o saldo em-até
90 dias.
Tratar com Regis Imóveis, Edf. Dias Velho sala 16, foné
�2-3537. (Creci nO 58).

VENDE·SE

Terreno de 10,00m x 30,00m à Rua Manoel Loureiro, Es
treito. Cr$ 85.000,00 - fones 22-3054, 22-3389 e 223899.
ESTUDA-SE proposta - CRECI nO 161.

JARDIM SANTO ANTONIO

Vendo lote com 360m2 Rua "A", Jardim Santo Antonio,
próximo a excelentes residências. Preço Cr$ 85.000,00 -

Tratar pelo fone 44-2544 c/Aquiles.

VENDE·SE

Um lote com 4 casas de madeiras, à ry.a Eugenio Portela,
87 e outra na rua Manoel Loureiro, 102 - Barreiros - Tratar
Hua. Manoel Loureiro, 102.

------"-

Tratar RlJa Max Schramm - antigo Posto 5 - Estreito

j,Florianópolis - fone 44-4140.
.

'

LIMPEZA DE FOSSA
E DESENTUPIMENTO EM GERAL

LIMPEZA DE CARPETE NO LOCAL

Lava-se carpete no lodílll sect{n� fiora ficando 6 carpete
como novo. Preço poi'íTr2 Cr$ :3É1.00 atendo todo estado
sem aumento de preço. FONES22-6322 e 22-7893 FLO
RIANÓPOLIS R. CONS. MAFRA N° 103.

ATENÇÃO
Aceitam-se pessoas para morarApto. Centro, tratarc/Beto
à Rua Arcipreste Paiva, 15 - Apto. 702 (Ed. Cidade Floria

nópolis- lado Cine Cecorntur) nos horários das 19:00 'às
22 :00 horas.

•

DATILOGRAFA - Boa aparência, ginásio completo.
AUXILIAR DE CONTABILIDADE - Conhecimento de
datilografia, boa aparência etc.
Tratar: Copacabana Móveis- Rua Felipe Schmidt, 41.

EMPREGOS· OPORTUNIDADES
,

INSPETOR DE VENDAS

Cia. Catarinense de Cimento Portland c admite elemento

dinâmico paraatuação em âmbito inter-estadual,

DESEJÁVEL: "

Idade 30 a 40 anos, alguma experiência anterior

INDI'SPENSÁVEL:.
..

Objetividade, facilidade de comunicação nível ins-

trução 2° (segundo grau) disposição permanente para via

gens
OFERECEMOS:.

Ótimo ambiente de trabalho, condução, salário

compatível com a atividade. '

.

Os interessados devem se dirigir ao escritório da Cia, em

Itajaí.

DITEL
DISTRIBUIDORA DE ,MATERIAIS ELETRÔNICOS

LTDA

Materiais eletrônicos para rádio, TV e transmissão. Altofa

lantes e caixas acústicas Bravox. A.gulhas e cabeçotes
LE-SON. Pilhas para relógio digital. Os melhores preços da

praça. '.

Rua Felipe Schmidt, '21 - Centro êomercial ARS - Loja 120-
Fone 22-7871 -'Florianópolis.

Convênios IPESC - MEDSAN - CELESC - Co'nsultas das 10

às 12 horas e das 15 às 18 horas.
Consultório Liberato Élittencourt, 359 - sala 102 - Estreito.

CONSULTÓRIO DE TRATAMENTO
DE PROBLEMAS PSICO�SOCIAIS

Desarmonia conjugal, fadiga, educação de filhos, funcio
nários problemas, tensão, angústia, dific;uldade nos estu

dos, depressão, insônia, preparação tratamento médico,
orientação casamento, 'distúrbio de conduta, problemas
da velhice, dificuldade de relacionamento.

Rua Saldanha Marinho, Ed. Olga Boabaid, 1,2° andar, sala
11, fone 22-0269, atendimento das 13:00 às 22:00 horas.

DR. ALCEU RAMOS LISBOA FILHO
CLíNICA MÉDICA

Dr • .JARBAS .JOSÉ ÁVILA

GERIATRIA
,

Clínica de idosos - arteriosclerose - diabete - hipertensão-
reabilitação. �.'.

MEDICINA PREVENTIVA
Ed. Hércules - Rua Tenente Silveira, 51 - Conj. 5�5,t506,-
fone 22-5520. "

Atende com hora marcada.

OS CARDIOLOGISTAS,

ASSOCIADOS

Carlos Garcia
Celso A. T. Moreira
J. Aloísio Della Giustina
Mário W. Mussi

,,'

Comunicam a seus c1ientes que
estão atendendo no

Centro Catarinense de Cardiologia
Av.Osmar Cunha 68
Fones 22-1477 e 22-1798, no
horário das 8.00 às 20.00 horas.

I

GASTROENTEROLOGIA'
CLíNICA GERAL

DR. MIGUEL ALBERTO PÉREZ

Formado pela' tJni'versidade de 'BLieQ'rw Aires; ,

Consultório e residência tia Av. Mã%'o'l'lamos, 323. Mâma('
hora pelo fone 22-3539. ""'li',
IPESC-CELESC-MEDSAN-PATRONALDOINPS-SASSE
e BRDE.

'

CLíNIC� ÓDONTOLÓGICA
DO

PROF�SAMUELFONSECA

RUA Jerônimo Coelho, 16 - 10 andar - fone
22-4824. Residência fone 22:2225. Cre
denciado pelo IPESC.

CUNICA RADIO�OGICA DR. CARLOS CORR[A
Dr. Antônio Modesto Primo

; Dr, Vanildo José Ozelame

Dr. Orlei de Luca

Dr. Marcelo Haberbeck Modesto

Dr. Constantino Kosmos Komnin.os

Av, Hercilio Luz > Maternidade Carlos Corrêa
Telefones: 22-6326 e 22·3683

CONVÊNIOSRadiologia Geral

Radiologia Ginecológica

Radiologia Pediátr ica

Mamografia - Ductografia

Tomografi:'l'

Mantém Convênios com: IPASE,IPESC,
TELESC, MEDSAN, PATRONAL ;

INPS, B�NCO DO BRASIL. INCRA e CRL.

\

ATENDIMENTO DAS 7 .. ÀS 22 HORAS
I

CLíNICA MÉDICA

DR. CASUO ISHIMINE
CLíNICA GERAL E REUMATOLOGIA

CONSULTAS
08:00 às 1_?:00 e 14:00 às 20:00 horas

Atende à domicílio
Rua Aracy Vaz Cal lado, 40 - Estreito

Fone: 44-2368

{Dr.
Jaime Baião

REUMATOLOGIA
I

Dr. IJdson Piazza

• CLlN/CA DE DOENCAS '

OSTEOARTlCULARES .

OSTEOCLINICA
Rua Presldent�eCoutinho, 85

ní

,
i/EUMATOLOGIA fones: 22·7666 e 22· 7116

.

Oi/TOT.'IAUMATOLOGIA
'

rISIOTEi/APIA

{Dr.
Luiz Fernando De Vicenzi

ORTOPEDIA E '

Dr. Paulo de Tar-so da Luz Fontes Jr.
TRAUMATOLOGIA

Dr. Carlos Alberto Pierri

CONSULTAS com hora marcada.

URGÊNCIAS TRAUMATOLÓGICAS: redução de fratu
ras, imobilizações.

/ SERVIÇO de RX.

LABORATORIO (convênios com lpesc, Patro�al, INCRA,
Medsan. Banco do Brasil, SASSE"lpase, etc.).
SERVIÇO DE FISIOTERAPIA: ondas curtas, ultra-som,
forno de Bier, corrente galvânica.e tarádica, turbilhão,
parafina, i nfra-vermelho, tração cervical e lombar, massa
gem, ginástica médica:
SA,PATARIA ORTOPÉDICA:
a cargo do Sr. Laudelino J. Rios l"CONVÊNIO global da clínica com o INCRA e MEDSAN
ATENDIMENTO: 2" a sexta-feira das 8 às 20 horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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- 30 de agosto de 1977

PRÉDIO
V.ende·se

Com instalações de Restaurante, estoque, etc, localizado a

Praça Pio XII. nO 5, c/telefone. local Lacoa da Conceição.

CASA DE ALVENARIA

Com 3 quartos, garagem (3 carros), garagem p/barco, toda
mobiliada e todo conforto, c/telefone, local Beira da La
qoa, próximo ao, MjQjJlão.

ÁREA DE 2000m2

Vende-se no Centro da Lagoa,. c/frente para 0 Asfalto, de
esquina, próprio para comércio. .

INSTALAÇÕES
Vende-se completas instalações de Restaurante e Ponto
Rua Bocaiuva, 170 , c/telefone (Prédio de Aluguel).

.

ED. CRISTIANE VILAGE
TRINDADE

Vende-se· Apartamento térreo, 2° bloco de, frente,
c/telefone, todo mobiliado e garagem.
INFORMAÇOES E TRATAR: pelo Fone 33-1921 e/hora
marcada.

. .

.

..

CASAS - VENDE·SE:
rfRINDADE - recém construída, 156m2, 3 quartos, 2

banheiros, copa, cozinha, living, sala de TV, dependência
de empregada, .garagem p/2 'carros, churrasqueira. Cr$
700.000,00:
COQUEIROS - rua Abel Capela, 2 quartos, garagem, de
pendência de empregada, próximo de escola, farmácia,
padaria, excelente local - Cr$ 475.000,00 entrada de Cr$
75.000,00. ) .

BARREIROS - recém construída, 3 quartos, 2 banheiros,
abrigo p/carro, 120m2 em terreno de 380m2 devidamente
murado, excelente local - Cr$ 500.QOO,00 a combinar.

SO.CIAL
SOCo CORRETORA DE IMÓVEIS LTDA.

. Rua Tenente Silveira 46 - ED ATLAS sala 101
Fone 22·8100 • CRECI • 783

FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

TERRENOS - VENDE-SE
BALNEÁRIO DANIELA - Cr$ 150.000,00 quadra 30, .

frente para o mar, plano, pronto para construir, área de
360m2.
BALNEÁRIO DANIELA - Cr$ 95.000,00 dois lotes,
quadra nO 18, área·de360m2 cada lote, defácil construção.
BALNEÁRIO DE INGLESES -360m2 a 50 mts. da praia,
plano e de fácil construçáo.Crê t 00.000,00 em condições.
BALNEÁRIO DE CANASVIEIRAS - Cr$ 130.000,00 na

antiga avenida, a 200 metros da praia, estuda-se propos
tas.
SAMBAQUI - área de 48.000m2 excelente local, próprio
para casa de campo e/ou chácara, arborizável, com água e

luz - Cr$ 250 mil em condições. Somente 3 chácaras.
CAMPINAS - São JOsé, Av. Keneddy, ponto comercial em
terreno de 510m2 com urna casa de madeira aosfundosem
bom estado, e loja em prédio de material na frente com

porão de 44m2 r Cr$ 800.000,00 a combinar.
CENTRO - rua Duarte Schutel, 668m2 tendo 13,30 de
frente por 50,00 metros de laterais aos fundos- Cr$ 800 mil,
estuda-se propostas. .

JARDIM ATLÁNTICO'- 405m2, de esquina, sito à rua

Elisbão P. da Luz, pronto para construir - Cr$ 210 mil.
CENTRO - Av. Mauro Ramos, esq. rua Ferreira Lima, área
de 575m2, permitido construir ed. 12 pavimentos, ideal
para comércio, padaria, açougue, farmácia, hotel. Cr$
1.800.000,00 a combiriar.

APARTAMENTOS· VENDE·SE:
CENTRO - Ed. Andréa. 1 quarto, área de serviço, sito à rua
Hercílio Luz, frente p/rua José Jacques, entrada de Cr$
100.000 00 e C1,269:000,00 finac. CEF em 15 anos.

.

CENTRO·- Ed.?f.t�(on;.1 quarto, área de serviço, frente
para a rua dos IIheus - Cr$ 320.000,00 a combinar.
CENTRO - Solar das Alamandas, 2 quartos, área de 88m2
frente p/rua Dib Mussi - Cr$ 536.000,00 a combinar.

.

COQUEIROS - Ed. Sur La Roche, com 3 quartos, gara
gem, dependência de empregada, entrada de �r$
131.000,00 a combinar e Cr$ 429.000,00 financ. CEF ate 15

anos.

COQUEIROS - 2 quartos, armários, telefone, garagem
para 2 carros, dependência de empregada. Cr$ 440.000,00
em 'condições.

VENDE.·SE:
CASAS

TRINDADE OP 0054 - residência no loteamento Sul Brasil,
c/ 2 quartos, 1 suite, escritório; dependência de empre

gada, área construída de 200m2, com terreno de 756m2 ct .

28 x 26,50m. , 1.

CAMPINAS OP 0044- recém constrUlda c/ 2 quartos,
suite, dependência de empregada, garagem, Cr$
550.000,00. _

.

COQUEIROS OP 0006- em construçao c/4 quartos" de

pendência de empregada, garagem p/ 2 carros com area

construída 242m2. .

.

ESTREITO OP. 0008- ótimo estado c/ 2 quartos, 1 SUite,

dependência empregada, garagem, Cr$ 6�0;0�0,00.,
CENTRO OI' 0058- ótimo estado c/ 3 dormltorlos, 2 salas,
garagem, dependência de 'empregada, COZinha, 2 pavi-

mentos, Cr$ 1.700.000,00. ...
ESTREITO OP 0062- ótimo estado c/2 quartos, BWC so

cial 1 suite, cozinha, garagem Cr$ 700.000,00.
,

TERRENO. VENDE·SE
COQUEIROS OP 0030- área total 380m2 Cr$ 300.000,00.

RATONES OP 0001- área total 60.000m2 Cr$ 100.000,00.

RATONES OP 0016-área totaI1.000.000m2 Cr$ 880.000,00.

RATONES OP 0025- área total 23400m2 Cr$ 60.000,00.

RATONES OP 0029- área total 19.000,00m2 Cr$ 40.000,00.

BARRA DO SUL OP. 0059- área total 17.500m2 Cr$

-1-kOE��,g�S INGLESES OP 0037- área total 12.000m2 Cr$

165.000,00. .

I tLOTEAMENTO TER CASA - diversos o es.

TREVO DOS ING LESES OP 0061- área total 150.000,00m2

pelo preço de Cr$ 600.000,00.
APARTAMENTO VENDE.SE. •

COQUEIROS OP 0060- c/ 2 quartos e demais depend�n
cias c/ Cr$ 150.000,00 entradae saldo Cr$3.800,00 p/ '!leso
COQUEIROS OP 0055- c/ 2 quartos e demais dependência
Cr$ 420.000,00. I

'

d
NO CENTRO OP 0043- Ed. Andreia 1 quarto, sa a, area e

serviço. c/ poupança Cr$ 90.000,00 saldo financ,

NO CENTRO OP 0013- Ed. Poninari c/ 2 quartos, depen
dência de empregada, garagem e/área 104,52m2 preço

total Cr$ 590.000,00. ..

NO CENTRO OP 0048- Ed. Gemini sito a A.v . Belra Mar

Norte c/ 2 quartos, BWC, garagem, dependencla de em-

pregada 1 suite.
.

TRINDADE OP 0004- sito à rua Lauro Linhares c/ 3 quartos,

garagem, entrada Cr$ 80.000,00 e Cr$ 200.00�,00 financ.

ALUGA·SE .

�NTRO
- Ed. Apolo sala o/ ",30m2, C<$ 2.800�O'

0,
I

:

II�NÇ:M.t��N��J�o�?a�t�;!,
METRO QUADRADO QUE LHES OFERECEMOS NOS (j
ÓTIMOS APARTAMENTOS DE 1 QUARTO COM GARA- .

GEM NO MAIS TRANQUILO E REQUINTADO BAIRRO DE. "

. fLORIANÓPOLlS. ,.

"E A MELHOR SUGESTÃO PARA CASAIS NOVOS". •

NÃO PERCA TEMPO EM SE DECIDIR. SÃO AS ÚLTIMASt.·
UNIDADES. PROVE O SEU BOM GOSTO SOLICITANDO
COM URGENCIA A VISITA DE UM CORRETOR.

COQUEIROS - Apartamentos de 2 quartos para pronta
entrega. Aceita-se imóvel como parte do pagamento. ,

ED. VILA RICA - AV. TROMPOWSKI. Apartamento c/3
� quartos (1 suite), Possui 182m2. Transfere financiamento e

saldo à combinar. �'
APARTAMENTO NO CENTRO - Com 1 quarto, sala

grande, cozinha e BWC. Próxim,o. ao novo terminal dr
ônibus. (aceita-se imóvel no neqócio).
BARBADA - Apartamento na Rua Felipe schrnídt c/2

quartos e demais dependências. Por apenas Cr$
423.013,57. Entrada à combinar e financiamento garan
tido.

ITAGUAÇU - COM SOL O DIA TODO - Apartamento com

.• 3 quartos, sala com tábua corrida, BWC social, cozl_nha
com gaz centralizado, dependência de empregada, area

de serviço e garagem. (Possui armários embutidos).
CHÁCARA DE ESPANHA - Apartamento com 3 quartos,
sala, BWC social, cozinha, dependência de ernpreqad a,

área de serviço e garagem. Cr$ 600.000,00.
AV. HERCíLlO LUZ -Apartamento, com 2 quartos, sala em
"L", Bwc social, copa-cozinha, dependência de empre
gada e área de serviço. poupança à combinar e transfere

financiamento.

BARBADA- TERRENO NA AGRONOMICA c/ área de 424
m2. Com vista para o mar.· Excelente localização. Cr$
180.000,00.
ED. BOUGAINVILLEA- Temos apartamentos para pronta

,entrega de 1 e 2 quartos à combinar.

E"D. SOLAR DAS ALAMANDAS - Temos apartamentos de
1 e 2 quartos para pronta entrega. Á Combinar.
Atendemos aos sábados até 17:30 horas e aos dominqos
até 12:00 horas.

t,

- ··PREDIBENS•�.' tncorparado�, construtora e imobiliária

� Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131
.

........_........ Fones - 22-6099 e 22·6768

IMOVEIS PI ALUGAR
L - 103 - Apta Barreiros: contendo 3 quartos, livin'g, cgpa

. cozinha, BWC, dependência de empregada, área de ser

viço, e garagem, Cr$ 3.000,00.
L - 102 - Agronômica: casa com suite, 2 quartos, living,
BWC, copa, cozinha, dependência de empregada, área de

serviço, garagem p/ dois ·carros, telefone, ar condicio
nado, lustres, cortinas e sinteko - Cr$ 6.000,00.
L -1 01 - ESTREITO - Apta contendo 3 quartos, living, BWC,
cozinha, área de serviço, e BWC de empregada. - Cr$
4.000,00. . , ,

.

L -1 oo- Ed. Dn�. Conp��ã,? --Gy\lJro: yom <!._quartos, liying,. !<

copa-cozinha, BWC}.�t:,ea de.fl,�rviço, e dependêncla de

empregada, Cr$ 4.000,00.
L - 98 - Coqueiros: loja situada av, Max de Souza, 662, com
85,00 m2 - Cr$ 6.500,00. .

L - 90 - Ed. Ana Terezia - frente p/ avo Bei ra Maar Norte:
.

contendo suite, 2 quartos, living, lavabo, BWC, copa, co
zinha, área de serviço, dependência de empregada, tele
fone e garagem - c-s 15.000,00.
L - 88 - Loja no centro: Ed. Jaqueline: com 92,00 m2 - Cr$
8.500,00.

.

IMÓVEIS A VENDA ,

C - 288 - -Casa no Estreito: c/ dois pisos: Piso Superior.
suite, 2 quartos, BWC, sala estar e jantar, dependência de
empregada e cozinha. Piso Inferior: 1 quarto, garagens e

área recreação área de serviço, armários e carpet.
FONE: 44-1278

'

ABASTEÇA SEU

CARRO NO

POSTO

AVENIDA
Rüa Delminda Silveira, 191

Agronomica

Somente até o dia 30 � Cr$ 98.000,00 por um lote 18x19

sendo 342m2 no êALNEARIO PONTA DE BAIXO

CANASVIEIRAS - Ótimo lote de 12'X42,50ni sendo 510m2
pertinho do Hotel.CANASBST Cr$ 150.000,00.

PALHOÇA - Lotes de· vários tamanhos, perto de grupo e,

padaria, tendo esgoto e mero tio nas ruas a partir de Cr$
20.000,00. !

�"'Ill !�,�Y;��, ���jN�,!
R E.m 211moBILlÁRIA C�ECI • 139

ALUGA
ED. MOZART - centro - 3 quartos, telefone, carpet - Cr$
5.500,00.
Ed. Dona. Izabel - Kitinete - Cr$ 2.300,00.
Sala Comercial - Ed. João Moritz -::;;;:.61 m2. �r$ 2.800,00
mensal.
Casa Alvenaria, rua Duarte Schuttel - centro - própria
p/comércio ou Repartição Pública - Cr$ 12.000,00 men-

'

sal.
Casa Alvenaria - centro - própria p/ comércio - Cr$
10.000,00· mensal.

Imóveis - 19

ABRÃO pertinho de Bom Abrigo Casa com suíte, 3 quartos,·
sala de jantar, sala de visita, BWC social, cozi n ha, garagem
e um porão aproveitável. Cr$ 500.000,00.

.

BARREIROS - Rua Manoel Loureiro, linda casa com 3

quartos, sendo uma suíte, sala de jantar, sala de visita,
cozinha, área de serviço, BWC social, garagem em 120m2

Ide área bem construída. Cr$ 500.000,00.·

VENDE
ED. TRABALHADOR CAtARINRENSE - 2 quartos c/ ar",
mário embutido, cortina," carpet, ótimo. preço: Cr$
420.000,00.

.
,

Ed. A. Coelho - 2 quartos, dep. empregada -;: centro :-.
. Cr$ 500.000,00:

.

.

.

Ed, Jayme Linhares - 2 quartos, dep. empregada - Cr$
450.000,00.

. .

.

Ed. Vise. Ouro Preto - 2 quartos, dep. empregada - Cr$
500.000,00.
Terreno Jardim Itaguaçú - 16x28m - Cr$300.0QO,00.
Terreno Trindade -I.,ot. Frederico Veras -450m2 - Cr$
150.000,00.

I)I!IIIIIII!!I

CLlNIMED • Clínica MédH:a Ltda
Rua Prof. Bayer Filho 156
Coqueiros,- ,"one 44-0188

1 . CORPO CLiNICO:

VENDE-SE
APARTAMENTOS - Com 2 quartos, living,
cozinha, hall, área de serviço, garagem e área
de recreação.

.

APARTAMENTOS - Com 1 quarto, living em

L, cozinha, área de serviço, garagem e área de

recreação. .

.

NOTA: As cozinhas, área de serviço e WC, com
azulejos decorados até o teto, conjuntos sani
tários coloridos, e lixeiras individuais.
RUA SÃO JOAQUIM, Com linda vista pano
râmica da cidade e baía NORTE - CONSTRUo
çÃO .PRÓPRIA -.edifício de 3 pavimentos-
RECÉM CONSTRUíDO. Vendas com pequena
entrada e saldo financiado.
APARTAMENTOS, Com 2 quartos, living, co
zinha área de serviços, garagem - Rua José
Candido da Silva no ESTREITO-,- Construção
nova em fase de acabamento.

INFORMAÇÕES E VENDAS: - Imobiliária
Naveg!nte Ltda. Rua Santos Saraiva, 1975 �

Fone 44-2704 - Estreito - Creci 132.

ALUGA·SE
ED. DONA ISABEL- sala na sobreloja com bwc e cozinha,
frente p/rua Anita Garibaldi. Cr$ 2.000,00.

PRECISA·SE ALUGAR
Casa com 4 quartos na praia de Canasvieiras no período de
15 de dezembro de 1977 a 31 de janeiro de 1978.

VENDE-SE
BARREIROS - casa novinha c/3 quartos (1 suite) bwc
social, living em "L", cozinha e bwc c/azulejos até o teto,
área de serv., garagem, jardim e quintal. Cr$ 495.000,00.
JARDIM ANCHIETA - casa alto padrão, novinha, con

tendo living, 'sala de refeições, 3 quartos (1 suite), bwc
social, cozinha, garagem, dep. emp., área serv., churras

queira. Detalhes: banheiro e cozinha c/azulejos decora

dos até o teto, inteiramente sintecada, massa corrida, ajar
dinada. Cr$ 980.000,00 aceitando-se terreno ou apto. em
pagamento,

Pediatria:
Dr. Waldemiro Silveira Filho

Dr. Ayrton Ramalho
Dr. Halei Cruz
Dr Paulo Roberto Costa

Cardiologia:
Dr. João ArnaldoVieira Guimarães
Dr. Antonio Silveira Sbissa
Dr. Antonio Felipe Simão

GINICOLOGIA
Obstetrícia:

Dr. Martinho Herculano Ghizzo
Dr. Jorge Abi-Saab
Ora. Nelma Remar Oliveira

Clínica Geral:
Dr. Egldió Martorano Neto
Dr. Miguel Alberto Perez

Alergia Clínica:
.

Ora. Nadia Hallack Porto

Neurologia:
Dr. Luiz Carlos Coral

Doenças Infecciosas:
Dr. Osvaldo Vitorino de Oliveira

Ortopedia e Traumatologia:
Dr. Laura Schmidt

Psiquiatria:
Dr. Abelardo Viana Filho
Dr. Pedro da Costa Soares

Geriatria:
Dr. Jarbas Jose Ávila

Radiologia:
Dr. Paulo Joaquim Alves

Laboratório:
Dr. Miguel Christakis

2 . SERViÇOS DIVERSOS: 2 - 1 - Pediatria:
Funciona 24,00 horas, inclusive
fins de semana.

,

Internamento 24 leitos.
2 ·2 . Cardiologia:

Clínica Cardiológica
Eletrocard iog rafia
Cigloergometria· Reabiliiação.

2 . 3 . Ginecologia
Obstetriéia:
Prevenção do câncer ginecológico.

2 ·4 - Laboratório de análises clinicas.
2 . 5 . Centro cardiológico.
2 - 6 . Nebulizaçóes.
2 . 7 . Pequenas cirurgias.
2 ·8· Fisioterapia.
2 ·9 . Testes alérgicos.
2 . 10· Vacinas.
2-11- Urgências médicas.

CONVÊNIOS:
·IPESC· MEDSAM ··CELESC· BRDE- TELESC·

CABESP· INCRA· DNOS· ELETROSUL·
Atendemos com hora marcada - Fone 44·0188

CENTRO·

VENDE·SE

Excelente imóvel para fins comerciais. 2 pavi
mentos, situado no centro da cidade, com óti
mas condições de estacionamento. Com
480m2, divido em 12 salas com requinte e fun
cionalidade. Divisões Divulux proporcionam
beleza e classe ao ambiente. Vidros fumê, apa
relhos de ar' condicionado em todo o prédio .

Armários embutidos, carpet e tapetes, além de
sinteko e piso emrnárrnore. Comunicação in
terna com canais exclusivos e ainda 2 telefo
nes troncos. Música ambiente em som estereo
fônico. lntorrnaçôes com Osmar fone 33-1866.

y'END�.SE
Uma Casa de Alvenaria com 136m2 em ter
reno de 800 m2 na rua Anton-io Carlos Fer
reira, 88 - Agronômica· Tratar pelo fone t

33-17-68. .

.

I
t
,I

cm
AL41ANCA
VENDEM·SE

� CASAS - Prontas para morar. Bom Abrigo. Living, 3 dor
mitórios (suíte), sala jantar, cozinha, dependênciacom-
pleta de e,mpre9pd�,Jerraço,�áreade se[Viço,.d\Ja��ara- _

.gens. Area total 226,34iTl2 com Telefone - Cr$ 787.q:QO,00
ED. ITAITUBA: Defronte praça N.S. Fátima, apartamento
com 3 dormitórios (suíte), sacada, living, copa-cozinha,
dependência de empregada, garagem opcional. Pronto
para morar, Financiamento CEF.
ED.ITALlA: Praia de ltaguaçu - Coqueiros - 01 - Apartamen
tos com três dormitórios (suíte), living, sacada, banheiro
social, cozinha-copa, área de serviço, dependência de
empregada completa, e garagem para um carro - área
total: 165, 3014m2 - Cr$ 650.800,00
02 - Apartamentos com dois dormitórios, living, área de

serviço, banheiro social e banheiros de empregada, e ga
ragem para um carro. Área total 114, 6720m2 - Cr$
488.200,00 . .

03 - Apartamentos com, três dormitórios (sui'te), living, sala
jantar, banheiro social, cozinha-copa, área de serviço, de
pendência de empregada completa e garagem para um

carro área total 193, 6187 - Cr$ 698.000,00.

ESTAMOS DE PLANTÃO NO LOCAL
Disque o telefone 444878 (Plantão)

CRECI - 169

.

:RUA JOÃO PINTO ._ COMÉRCIO

Vende-se. um terreno com 9,00 metros de frente por 18,00
metros de fundos. Já possuimos vlabilidade de constru

ção. Cr$ 770.000,00 à vista.
'-".

Tratar diretamente na:

PREDIBENS - CRECI 131 Av. Rio Branco, 104 Fones:

22-6099 ou. 22-6756

ALUGA·SE PRÉDIO NOVO NO

CENTRO

Com área de 420 m2, equipado com armários,
divisórias modernas, porteiro eletrônico, car
pet, cabos telefônicos para instalação PABX,
sem condomínio e de propriedade particular.
Chaves na:

.

PREDIBENS- CRECI131 Av. Rio Branco, 104
Fones: 22-28D4 ou 22-6099

ALUGA·SE

Apartamento na·Av. Rubens de Arruda Ramos

(Beira Mar Norte), Edifício Belvedere, com 3

quartos, sendo uma suite, sala, dependência
de empregada e garagem. Edifício com eleva
dor panorâmico e sauna. Tratar com o "2"2-
1180 com Sr. Alexandre em horário comercial.

ALUGA·SE
- CASAS NO CENTRO - Com 10 e 15 cômodos. Próprias
para clínicas, Repartições públicas, etc.
- Kitinete .à Rua Anita Garibaldi. Cr$ 2.300,00.
- APARTAMENTO NO CENTRO - Com 3 quartos (1 suite) e
demais dependências. Cr$ 5.500,00.

- AV. TROMPOWSKI - Apartamento com 3 quartos, sala,
BWC, cozinha, área de serviço, dependência de empre
gada e garagem. C� 5.000,00.
- CASA NA AGRONOMICA - Com 3 quartos e demais de
pendências. Possui dois pavimentos. (É composta de ar

mários embutidos, cisterna, churrasqueira, etc.) Cr$
5.000,00.
PREDIBENS - CRECI 131 AV. RIO BRANCO, 104 FONES:
22-2804.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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FONE: 22.89.68

CENTRO
Rua Felipe Schmidt, 21, loja 112 - térreo Centro
Comercial ARS, ao lado doselevadores, loja cl 50
m2, 2 WC, com todas as instalações, balcões,
prateleiras, armários, carpet, no melhor ponto da

-galeria. Aluguel Cr$ 15.000,00.
CENTRO

Rua Mal. Guilherme, esq. Deodoro, Ed. Daux
Boabaid, térreo e sub-loja, um andar pi 8 gara
gens privativas, 2 WC, toda carpetada, área total
de 510 m2. Alug.uel Cr$ 40.000190. .

SACO DOS UMOES'
.

Rua João Motta Espezln, nO 287, depósito ou loja,'
próprio para almoxarifado, cl 200 m2, área livre"
para estacionamento cl 700 m2. Aluguel Cr$,
9.000,00

CENTRO
Rua Frederico Rolla, sino, em frente ao abrigo de
ônibus, quase esquina Jerônimo Coelho, loja tér
rea cl 90 m2, recentemente reformada. Aluguel
Cr$ 15.000,00.

CAPOEIRAS
Loja térrea Rua Ivo Silveira, esq. Tiago da Fon

seca, nO 384, próximo TELESC, cl área de 84 m2, .

2 divisões, totalmente azulejada, cl 3 pias, WC, 4
portas, iluminação, depósito, estacionamento
cimentado privativo pi 7 veículos. Aluguel Cr$
3.500,00.

CENTRO
Centro Comercial ARS - Rua Felipe Schmidt, loja
212, ao lado dos elevadores, acesso pela escada
rolante, c/carpet, instalações cl armários modu
lados, divisórias, escritório,' BWC. Aluguel Cr$
9.000,00.

CENTRO
Rua Tenente Silveira, Lj. 4 - Edif. Atlas, Loja e

Sobre-loja, área total de 200 m2, cl entrada inde

pendente, espera:s pi ar condicionado, de es

quina cl Deodoro. Aluguel Cr$ 30.000,00.
.

COQUEIROS
Av. Max Souza, 1100, cl 440 m2, ampto salão,'
escritório, 2 WC, telefone, toda envidraçada,
saída p/2 ruas, estacionamento pi 30 carros.

Aluguel. Cr$ 18.000,00.

@ NOyA ERA
Carteira
de Administração

RUA FELIPE SCHMIDT, 21 - CONJ. 509

Centro Comercial A. R. s.

( APARTAMENTOS)
CO<)l'EIHOS - Ultimas aptos. - prontos - living, 3 dormito
nos (1 suite). BWC social. cozinha área de serviço. dep.
completa para empregada e garagem. Em zona estrita
mente residencial. Preço: Cr$ 610.000,00 - Entrada Cr$
60.000.00 - Saldo totalmente financiado.

U,:';THO - Em edificio com play-ground, piscina infantil.
salào de festas, sala de recepção, aquecimento e gãs cen
traI. Apto. de 174m2 com living, sala dejantar, 3 dormitó
rios (1 suite), BWC social, cozinha, área de serviço, dep.
.ornpleta para empregada, garagem. Preço: Cr$
790000,00 a combinar - AP-080-CEN

B ..\L\E.\HIO - Edificio novo. próximo ao mar: aparta
mcnto CIHII li, illg.:l dormiti,r;os. (I xuite ) 13\\'(: social. co
/.inha. úrea de- serviço. garagelll, Pre-ço: Cr8 ,�5(i.OOO.OO -

Fjn. CrS :; I LOOO.OO - Pop. CrS -l5.000.00 - AP-095-BAL

BO\( .\BHIGO - Frente para o mar, 2 sacadas, 170m2 de
area construída, totalmente acortinado, armários embuti
.ícs com living, sala de jantar, 3 dormitórios. (1 suite) ampla
cozinha. áreas de serviço, dep. completas para empre
gada. garagem. Preço Cr$ 680.000,00 - Fin. Cr$ 600.000,00
- Saldo no ato - AP-089-BAB

CE:\THO - Em edifício de ótimo acabamento, excelente
localização. com living, 3 dormitórios: BWC social, co
zinha. area de serviço. dep. completa para empregada.
Preço: Cr$ 588.000.00 - Fin. Cr$ 436.130,00 - Saldo a com

bi nar - AP-099-CEN

CE:\THO - Em edifício otimamente localizado. com inter
fone, apartamento contendo Ilving,'1 dorrnitório. BWC so

cial. cozinha, dependência completa para empregada.
Todo acarpetado e acortinado. Preço: Cr$ 300.000.00 a

combinar - AP-098-CEN

c=CAS=AS��
(:( )()l' LI HOS - Hãll. living. sala 'de jantar. 3 dormitórios (1
suite). BWC social, cozi nha, áreas de serviço, dep. comple
tas para empregada, lavanderia, churrasqueirae garagem
para 2 carros. Preço CrS 650000,00 - F In, 440.000,00 -

Sal�o a combinar - CS-117 -COO

B.\HHl-:IHOS - Casa com hall. 3 dormitórios. BWC ?ocial,
cozinha. areas de serviço. dep. completa para empregada,
lavanderia e garagem. Preço: Cr$ 580.000,00 -' Fin. Cr$
510.000,00 - Saldo a combinar - CS-132-BA,R

C\\II'I:\\S - Hall: living amplo. 3 dormitórios (1 .Suite).
banheiro social. cozinha, área de serviço, dep. completa
para empregada, lavanderia. garagem e churrasqueira.
Acabamento de primeira. Preço: Cr$ 565.00'0.00 - Fin. CrS
407000,00 - Saldo a'combinar: CS,115-CAM

,
,

o ESTADO - 30 de agosto de 19�

TELEFONE

Vendo um linha 33 e outro linha 22 residencial. Preço cada
Cr$ 20,000,00 ou troco por 44, Tratar com Francisco pelo
fone 22-6322.

� �

CORREiaS
RINSPORTIIiORI

PARA
sacaria e caixaria em geral, tijolos,
concreto, .ela, calcáreo e outros

produtos a granel

PRONTA ENTREGA
NOS MODELOS STANDARD
TIPO: PLANA E EM "V".
CAP, 500 KCi P/ MIN.

CONSULTAS PARA
"40DELOS

'SPECIAIS,

H1!rmes Macedo S/A
REVENDEDORES: Transparaná S/A

Redima .

�BRICAr�R�:0�9A�!e�0�:D�!R�Nt�� HAlIER
I

(BR-116 - KM 2) FONE (0412) 46-22,5 - CURITIBA - PARANÁ
FABRICANTE DE: CORREIA TRANSPORTADORA, SELECIONADORAS DE
vos (POR PESO E TAMANHO) ARRANCADEIRA - LAVADORA - SECIl.DORA
ELECIONADORA EPOLlOORA DE BATATAS, SELECIONADORA DE FRUTAS,

SILOS, MOINHOS, ROSCA SEM FIM, REDUTORES DE VELOCIDADE
.

(REDUCICLO YOK)

MINISTÉRIO DA FAZENDA
SECRETARIA GERAL

DELEGACIA DO MINISTÉRIO
NO ESTADO DE SANTA CATARINA

, '. .

COMISSÃO PERMANENTE DE

LICITAÇÕES

TOMADA DE PREÇOS N° 06/77

A Comissão avísa que se acha à disposíçáo das firmas
interessadas, no pavimento térreo desta Delegacia, locali
zada na Praça XV de Novembro na 1( O Edital de Tomada
de Preços supracitado para aquisição de equipamentos e

materíal permanente à Delegacia do Ministério da Fazenda
no Estado de Santa Catarina,

DMF-SC, Florianópolis em 25 de agosto de 1977.

Ari Silvio de Souza
Presidente

Ueki quer fiscaliz_ão rigorosa
no consunlo de óleo em todo país
São Paulo - O Mi

nistro das Minas e Ener
gia, Sr. Shigeaki Ueki,
mostrando sua insatis
fação em relacão ao

consumo de óleo 'diesel
no país, disse 'que solici
tará ao Ministro da Jus
tiça, Sr. Armando Fal
cão, que "determine aos

órgãos que lhes estão
subordinados, uma fis
calização mais rigorosa
dos ônibus e caminhões
que trafegam com moto
res desregulados no

país. "a grande prova do
O Ministro Shiqeakí acerto dessa polítlca é

Ueki afirmou também, que o nível de consumo
que "vai esperar pelo re- de combustíveis no país
sultado de agosto, para continua o mesmo de
se pronunciar a respeito 1973, embora o número
do aumento do con- de veículos tenha cres
.surno de gasolina verifi- cido 40% desde aquele
cada em julho". Assegu- ano. Em 1973, acrescen
rou que o Governo brasi- tou cada carro brasi
leiro "está convencido leir� consumia anual
do acerto e dos excelen- mente 3 mil 700 litros de
t�s resulta.dos, � da_polí- gasolina e hoje esse
tícade raclonallzaçâo de valor caiu para 2 mil400
combustíveis .adotada litros.

.

no país." O Sr. Shigeaki Ueki
Segundo o Ministro, disse ainda que a proje-

Gastos na medicina não

equivalem à assistência

Teatro de bonecos, terá
curso de pós-graduação

.' LAJE PRÉ-MOLDADA 1L'PUIA

�
PARA FORRO E PISO. Consultem-nos

Maior rapide�. Economia de 30%. Entreqa (0482) 22-6500
imediata Ouàlquer quantidadel.Atendemos todo o

22-6290estado com assistência técnica

REQ. CREA, N,' 5.175 - 10.0 F.!egião
.

VENDAS: 27 ' Florianópolis - SC

I
'

CE:\THO - Casa com living, sala de estar, 3 dormitórios,
BWC social,' copa, cozinha, área de serviço, lavanderia.

_

Preço: Cr$ 700,000.00 a combinar - CS - 139 - CEN
'----------------------'

TRI:\DADE - Moradia com living, sala de jantar, 3 dormi-
tórios (1 suite), BWC social, cozinha, dep. completa para
empregada, garagem para 2 carros, jardim e quintal.
Preço: Cr$ 786.900,00 - Fin. Cr$ 700.000,00 - Saldo a com
binar - CS-143-TRI

ESTREITO - Casa com living, 2 dormitórios, BWC social,
copa-cozinha, área de serviço, dep. completa para empre
gada, garagem. Preço: Cr$ 500.000,00 a combinar - CS-
162-EST

COQUEIROS - Excepcional residência, com living, sala
de jantar. sala de estar, terraço, 3 dormitórios com armá
rios embutidos (1 suite), BWC social, 'cozinha (Kitchen),
áreas de serviço, dep. completa para empregada e gara
gem. Preço Cr$ 1 300000,00 - Fin. Cr$ 550.000,00 - Saldo a

combinar - CS-D89-COQ

S.\:\TA \IÚ:\IC.\ - Residência com hall. living, sala de

jantar, lavabo, 3 dormitórios (1 suite), banheiro social.

copa-cozi nha, área de serviço. dep. completa para empre
gada, lavanderia, garagem, churrasqueira, jardim e quin
tal. Preço: Cr$ 760000,00 - Fin. Cr$ 470.000.00 - Saldo a

combinar - CS-130,JSM'

S..\,O IOSE - Casa com living, 2 dormitórios. BWC social.
cozinha, áreas de serviço, amplo quintal. Preço: Cr$
219.000,00 - Fin. Cr$ 179.000,00 - Saldo a combinar - CS-
151-SJO

.

THI:\DADE - Linda residência, com living, sala de jantar,
3 dormitórios. 3 (1 suite) banheiros sociais, dep. completas
para empregada, copa-cozinha, e garagem. Preço: Cr$
919.000,00 - Fin. Cr$ 748.000,00 - Saldo.a combinar- CS
Oi5-TRI

CO<)l'EIHOS - Excelente residência, com living, lavabo,
sala de jantar, estar íntimo. 3 dormitórios (1 suite), BWC
social, cozinha. áreas de serviço, dep, completa para em

pregada, ga.ragem para 2 carros. Preço: Cr$ 992.000.00 -

Fin_ Cr$ 740.000.00 - Saldo a combinar - CS-050-COQ

THI:\ 1).\ DE - Otima residência, com living, 3 dormitórios,
BWC social, cozinha, area de serviço, garagem. Preço: Cr$
585.000,00 - Fin. 385.000.00 - Saldo a combinar - CS-104-
TRI

IT,\COHOB 1- Otima resídencra com living. sala de jantar,
4 dormitórios, (1 suite). BWC social, cozinha, lavanderia,
dep. completas para empregada. garagem e telefone.

Preço: Cr$ 827AOO,OO - Fin. Cr$ 388.000,00 - Saldo a com-

binar - CS-127-GFL
.

BO\I ABHIGO - Extraordinari'a moradia. com excelente
vista panorâmica. totalmente em massa corrida, com living
em "L", com sacada para o mar. sala de jantar, lavabo. sala
de recepção. sala de almoço, esta!' Intimo, 4 dormitórios, 1
com 8WC social,privativo e quarto de vestir. BWC social,
COZinha montada, areas de serviço, deposito. dep. comple
tas para empreg,ada, garagem para 2 carros. Preço Cr$
1.530.000,00 - Fin. 465.000.00 - Saldo a combinar - CS-
038-BAB

S ..\:\TA \I():\IC\ - Fina residência, corn I'viny. sala de

jantar. 3 dormitórios (1 suite), BWC soc:al, cozinha. áreas
de serviço, dep. completa para empregada. lavaoderia.
garagem para 3 carros. Preço' Cr$ 795.000,00 - Fin, Cr$
450.000.00 - Saldo a combinar - CS - 133 -'JSM

THI:\DADE - Residência com hall, living, sala de estar, 3
dormitórios (1 suite), BWC social, copa, cozinha, área de

.

serviço, dep. completa para empregada, lavanderia, chur
rasquei ra.e garagem para 2 carros. Preço: Cr$ 1.050.000,00

- Fin. Cr$ 750000,00 - Saldo a combinar - CS-142-TRI

. SA:\T.\ \[Ú:\ICA - Otima residência, com living, salad e
jantar.B dormitórios (1 suite). BWC social, cozinha, áreas
de serviço. dep. completas para empregada, lavanderia,
Churrasqueira, garagem para 2 carros, jardim, quintal.
Preço: Cr$ 750000,00 - Fin. Cr$ 700.000,00 - Poupo Cr$
50000,00 - CS-Q59-JSM

TRI:\DADE - Excelente residência - fachada totalmente
em marmore. Contendo amplo living, 3 dormitórios, BWC
social, copa-cozinha, áreas de serviço, garagem, jardim,
amplo quintal. Preço: Cr$ 587.000,00 - Fin. 485.000,00 -

Saldo a combinar - ,CS-097-TRI

.\CHO:\()\IICA - Residência dupla, com 2 livings, salade
jantar.B BWC sociais, 5 dormitórios (1 suite), 2 cozinhas,
áreas de serviço, lavanderia e garagem para 3 carros.

Preço: Cr$ 1.500.000,00 - Fin. Cr$ 400.000,00 - Saldo a

combinar - CS-128-AGR

S r\() JOSE - Resídêncianova. com sala, BWC social, 3
dormitarias, cozinha, área de serviço, garagem, localizada
em terreno plano. Preço: Cr$ 366.000,00 - Fin. Cr$
274.000,00 - Saldo a combinar - CS-160-SJO

(;O<)l' EI HOS - Casa com living. sala de jantar, 3 dormitó
rios, BWC social, cozinha. area de serviço, churrasqueira,
lavanderia, dep. completas para empregada, piscina, ga
ragem para 2 carros.' P,reço Cr$ 820.000,00 - Fin. Cr$
540000,00 - Saldo a combinar - CS-31-COO

S.-\:\T.\ \'I<):\ICA - Otima residência com living, lavabo,
sala de jantM, sala de estar. 3 dormitórios (1 suite), co
zinha, áreas de serviço. dep. completa de empregada e

garagem, Toda acarpetada. armários embutidos nos dor
mitórios. Preço: Cr$ 790.000.00 - Fin. Cr$ 690.000,00 -

Saldo a combinar - CS - 00<1 : JSM

ESTHEITO - Residência recem-construida, moderna e

funcional. Contendo amplo living, 2 salas, 4 dormitórios. 1
suite, banheiro social, escritório, cozinha, ãrea de serviço.
jep. com'pletas para empregada e garagem. Vista para o

mar. Local alto - zona estritamente residencial. Preço: Cr$
950.000,00 a combinar - CS-158-EST

IHHREI HOS - Casa com living. 3 dormitarias (1
suite). BWC social, cozinha, área de serviço, garagem.
Preço: Cr$ 450.000,00 - Fin. 400.000.00 - saldo a combinar
CS-164-BAR

22-4235

ção dos dados disponí
veis em 1973, levantados
antes da crise de petró
leo, indicavam que o

Brasil teria que importar
em 1977, cerca de 1 mi
lhão e 200 mil barris diá-

rios de petróleo, en

quanto as atuais impor
tações estão ao redor
de apenas 900 mil barris.
"Essa economia foi con-
seguida sem causar pre
juízos que a vida eco
nômica nacional não
possa tolerar", atírmou.

Proieto da Açominas
ainda "é,prioritário

no plano do Governo
Belo Horizonte - O

secretário-executivo do
Consider, Sr. Aloisio Ma
rins, disse ontem, nesta
Capital, que o projeto da
Açominas, "rigorosa
mente prioritário dentro
da política siderúrgica
nacional, mantém esse
nível 'de prioridade".
Mas acrescentou que,
no momento, ele está
sendo reexaminado pela
Siderbrás, seu acionista
majoritário, Açominas e

demais empresas do
grupo "em função dos
novos números de mer
cado, aos quais se de
verá adequar."
O. Sr. Aloisio Marins

observou que a adequa
ção não significa neces-

sariamente que o pro
jeto seja alterado, mas

por outro lado assinalou
que não poderia garantir
nada porque o assunto
não está sendo exami
nado pelo Consider,
cuja posição é "de ex

pectativa" .

O secretário-geral do
Consider, que veio' a
Belo Horizonte pronun
ciar a conferência de
abertura de um seminá
rio sobre as tendências
da siderurgia brasileira a

carvão vegetal,
recusou-se a .dar outras
informações sobre o im
passe. do projeto da
Açominas, dizendo que
está aguardando os

acontecimentos.
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Entre a praia de Mariscai e Baía de Canto
Grande-Zimbros. LOTES' FINANCIADOS EM
ATÉ 40 MESES. Empreendimento: DALPAS
QUALE E CIA LTDA.
Informações: R. J. Rodolfo Sullivan 4,6 - Fõne
44-2544
IMOBILIÁRIA INGLESA FONE 44-4374 .

.

BO\I ABHlGO - Otirna casa, com ha!l. sala de jantar. la
vabo, sala de estar, sala de TV, jardim de inverno. 3 dormi
tórios .(1 suite), BWC social. cozi nha montada. depósito.
lavanderia, sala de jogos, garagem para 2 carros, dep.
completas para empregada. Preço: Cr$ 1.030.000.00 - Fin.
Cr$r 740_000,00 - Saldo a combinar - CS-049-
BAB

IT\GL'AÇL' - Residência com living. sala de estar. lavabo.
sala de TV. 3 dormitórios (1 suite), BINC social. copa
cozinha, áreas de serviço. dep. completas para empre
gada, garagem, sacadas com vista para o mar. Preço: Cr$
945.000,00 - Fin. Cr$ 510.000.00 - Saldo a combinar - CS-
167-ITG

BO\I ABRIGO - Moradia com hall. living, sala de jantar.
lavabo, 3 dormitórios (1 suite), rouparia. HWC social.
copa-cozi nha, sara.de joqos. adega. areas de serviço, de
pendência completa para empregada lavanderia, gara
gem para 2 carros, sacadas com vista para o mar. Preço:
Cr$ 1.250.000.00 - Fin. 748.300,00 - Saldo a combinar -

CS-148-BAB

CAPOEIIUS - Casa com living. 3 dormitórios. BINC social.
cozinha. área de serviço. dep. completa para empregada.
garagem - Terreno plano. totalmente murado. jardim e

quintal. Preço Cr$ 385.000.00 - Fi.n Cr$ 130.000,00 - Saldo
a combinar - CS-159-CAP

SALAS

B.\HHEI ROS - Fina residência com 135m2, localizada em

lote plano, construída em estilo moderno, contendo hall,
living, 2 dormitórios, 1 suite, BWC social, escritório, copa
cozinha, área de serviço, dep. completa para empregada,
lavanderia, garagem e churrasqueira. Preço:' Cr$
540.000,00 - Fin. Cr$ 300.000,00 - Saldo a combinar - CS-
155 - BAR

IHlmEIHOS - Casa recentemente construída, com fino
g'osto e acabamento de primeira qualidade. Composta de

living, 2 salas, 2 dormitórios, 1 suite, banheiro social,

copa-cozinha, área de serviço, garagem. Preço: Cr$
-

500.000,00 - Fin. Cr$ 232,828,00 - Saldo a combinar - CS-
CE:\TRO - Em Edil. com excelente acabamento, portei ro 157 -BAR

'

eletrônico. salào de festas, churrasqueira no terraço, 2
apartamentos por andar, 2 sacadas, living, área de serviço,
sala de jantar, 3 dormitórios (1 suite), BWC social, cozinha,
dep. completa para empregada e garagem. Preço: Cr$
750.000,00 -Fin. 650.000,00 - Saldo a combinar - AP-032-
CEN

Rio - Ao explicar ontem ao Ministro da Educação e Cultura,
Ney Braga, detalhes da construção do hospital universitário da
Ilha do Fundão, o presidente da comissão responsável pela insta"
lação do estabelecimento, professor Clementino Fraga, disse
que a educação médica vem sendo questionada e a cobertura do
setor da saúde sofrando críticas, porque os gastos não são pro
porcionais ao atendimento dado.
Lembrou que "a insatisfação é geral. Na verdade, no Brasil, há

pessoas mal assistidas e outras que não recebem nenhuma assis
tência médica", Salientou que, num país como o nosso, os inves
timentos na área da saúde devem ser feitos dentro de uma reali
dade nacional. Explicou que 70 por cento da clientela do hospital
deverão ser segurados do INPS e por isso espera que o convênio
entre ambos seja feito em "níveis [ustos".

Recife- O primeiro curso brasileiro-de teatro de bonecos em
-

nível de pós-graduação será realizado nesta Capital, nos meses
de setembro e outubro, com participantes de diversos Estados do
Nordeste, no Rio, São Paulo, Rio Grande do Sul e Minas Gerai�.
Segundo uma das, coordenadoras, Clorys D�ly,. um� d� "!1alO

res dificuldades do teatro de bonecos no Brastl é inexistêncla de
novos profissionais habilitados, capazes de criar novos grupos e
manter a tradição desta manifestação popular. Através dest�
curso e de outros que deverão ser promovidos em outras Capi
tais, pretende-se superar o problema.

J ·\HDI\I AT.\:\TlCO - Residência com finissimo acaba
'menta. completamente mobiliada, lustres, contendo hall, '

living, sala de janta c 4 dormitórios (1 suite), BWC social, CE:\TRO - Sala com 47,30m2 de área construrda. exce
cozinha, áreas de serviço, dep. completa para empregada, lente localização, banhei ro social, carpet de nylon. Preço
lavanderia, garagem para � carros. Preço Cr$ 1.500 000,00 Cr$ 273.800,00 - Fin. Cr$ 137.000,00 - Saldo a combinar,
- Fin. Cr$ 748.300,00 - Saldo a combinar - CS-153-JAT SL-022-CEN

CE:\THO - Sala com 57.24m2 de area const rurd a. otims

localização, banhei ro e carpet. Preço: .Cr::> 350.000.00 - Fin.

Cr$ 183.000,00 -vSafdo a combinar - SL-028-CEN

CE:\THO - LOJa terrea, excepcional localização. 90m2 de
área construída, com banheiro. e kitchen. Preço: Cr$
670:000,00 - Fin. 623.773.00 - Saldo a combinar - SL.-043-
CEN

L\GOA D.\ (;O:\CLl(:\O - Localização ideal - Terreno
com 40AOx364,00 m - Plano. Preço: Cr$ 800.000.00 - En
trada Cr$ 400.000.00 - Saldo a combinar - TR-085-PRA

O IMOVEL CERTO PARA CADA CLIENTE

Para sua malar comodidade atendemos em dOIS endereços: Na

loja mais funCionaI de FlorlC:lnopolls, ã Av. RIO Branco, 112

com fácil estacionamento e no plantão maiS charmoso da

cidade no Centro ComerciaI ARS, loja terrro.
Venha' con'Jersar conosco, pOIS nossas corretores são excelen

tes conselheiros Imobiliários e vão ajudá-lo C::I realizar O melhor

'1egbclO na compra do seu Imovel.
...,

Sohclte Inlormacões pelos lones: 22-3389 - 22-..:.899
22-3589 - 22-3790

COM� RCIO, CONSUL TORIA
,\ ADMINITI)AÇAo DE IMÓVEIS LTOA.

,'R((, IL'
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




